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ELEVADORES FENIX
Paseo de la Rosa, 124 • 45006 Toledo 
llíno. 925 280170 fax. 925 280015 
wvwi.elevadoresfenix.com

R e s t a r u r a n t e
L E N E O L ,  S .L .

MARISQUERÍA

Especialidad en Carnes, Pescados 
y  Mariscos Frescos

Avda. de Madrid, 20 Tfno: 925 21 51 22
45003 TOLEDO 925 21 25 82

• ELEVADORES ESPEC IALES PARA DISCAPACITADOS 
Y UNIFAMILIARES.
• CON MINIMA OBRA DE ALBAÑILERIA. 
•FABRICACION A MEDIDA.
• SIN MANTENIMIENTO.
• MONTACARGAS Y  MONTACOCHES.

P u b

Un nuevo aire

Pub la bulla te ayuda a pasar mejor la crisis. 
Durante el mes de Octubre, copas a 3 '5€ 
y tercio de cerveza a 1 '5€.
La bulla posiblemente el mejor pub de Toledo

C /.D ip u ta c ió n , 2 - T lf: 687 744 985 - TO LEDO  45004

Juan Carlos R.M. concesionario
DIRECTOR

MOTOS
QUADS

m  %y ATV ©YAMAHA
m o t o s
M O T O R B I K E S

TALLER:
Ctra Madrid A-42 Km 62 
Junto a Seur. Tlf: 925 353 524 

C / Cabrahigos, 1 - 4 5 0 0 6  TOLEDO T e l.92 5  252  762  - Fax 92 5  210  092

C e n t r o  d e  B s t e t t e a T r a t a m i e n l o s  F a c i a l e s  
D e p i l a c i ó n

—  « i
P e d i c u r a
M a q u i l l a j e
T r a l a m i e n f o s  C o r p o r a l e s

Lola Teslillano D r e n a j e  l i n f á t i c o  
M a s a j e  d e  R e l a x

E S T H E T I C I E N N E
P a s e o  P í o  G u a d i e l a ,  1 5 P e n d a s  F r i a s

P o l i g o n o  I n d u s t r i a l  (  T o l e d o )  

T e l é f o n o :  9 2 5  2 4  0 5  0 5
D e p i l a c i ó n  p o r  L á s e r

6C Santo Caed erro
BAR - R E S T A U R A N T E

■ Desayunos
■ Comidas caseras

C o m e  a la c a r ta  a p re c io  de menu

CurdenaC ‘TaCavera, 22 (ju n to  a p fa z a  de to ros) 
4 5 003  TO L'EV O  TeC: 925  21 OI 34

MULTISERVICIOS
Roberto García Durán
Aplicación de pintura en interior y exterior
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas,Textuglas
Tarimas Flotantes
Especialistas en Seguros de Hogar
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general 
C/ de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO
http://www.multiservicios-rgdtoledo.com  
e-m ail: m ultiserviciosrgd@ hotm ail.com

TARIMA
T lf: 925 258 151 
FAX: 925 253 132 
M ó v il O fic in a : 657 962 348 
M ó v il G e re n te : 657 962 346

BAR RESTAURANTE

LA MURALLA
(Nueva Gerencia)

•Menú casero diario 9€
•Gran variedad de tapas 
•Toda la liga de fútbol en directo

C/ Diputación 1 -  45005 TOLEDO -  Tlf: 630970865
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La huelga dej 
todos conten
A media mañana del 29 de septiá 
los sindicatos estaban más que 
satisfechos: la huelga general, con más de 
un 70% de participación, era ya el éxito 
que esperaban. Fedeto mostraba la 
misma satisfacción, al estimar el 
seguimiento en un 7%. Por su parte, la 
Delegación del Gobierno destacaba la 
ausencia de conflictos o enfrentamientos 
durante la jornada, pág 10
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Uvas con destino incierto
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PELUQUERÍA 
ESTÉTICA 
RAYOS U.V.A

¿Nuria
Ronda Buenavista, 39 

Tel.925 22 09 19 

TOLEDO

Paseo triunfal de Feliciano
Feliciano López pronunció el pregón 
de las fiestas de Portillo, localidad 
natal de sus padres y donde él pasó 
los veranos de su infancia. El tenista 
paseó por las calles, entre numerosas 
muestras de cariño, pg. 42

Contra la gripe, vacuna

La campaña de vacunación contra la 
gripe estacional ya ha comenzado. La 
intención de las autoridades 
sanitarias es que aumente el 
porcentaje de vacunados entre los 
grupos de riesgo. Así se evitará la 
propaganción del virus, pg. 60

REVESTIMIENTOS Y DECORACIONES ORTEGA
ALMACÉN Y DISTRIBUCIÓN

C/ Río Mundo n° 3 TRAV. COLOMBIA, 2 (TIENDA)
Telf. 925 232 434 (Polígono Industrial) TLF: 925 220109 - TOLEDO

Distribuidor oficial 
de tarima de:

QUICKSTEP

- TARIMA FLOTANTE MADERA Y LAMINADOS, 
RODAPIÉ, ACCESORIOS DE INSTALACIÓN - MANTENIMIENTO

PRIMERAS MARCAS EN 

CALIDAD - FÁCIL INSTALACIÓN - DISEÑOS
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PREGUNTA EN TU
POR NUESTROS PEPOSITOS

Tu confianza 
nos hace importantes

www.cajaruraldetoledo.com

W Y
CAJA RURAL 
DE TOLEDO
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Una noticia no de sucesos
Los más precisos han sido los 
sindicatos de Castilla-La Mancha a la 
hora de dar el porcentaje de 
participación de los trabajadores en la 
huelga general que se desarrolló el 
pasado miércoles. Precisos y 
numerosos, la segunda comunidad que 
ha contado con una mayor 
participación, según ellos mismos han 
dicho. Mientras en otras comunidades 
redondean esa participación, en 
Madrid dicen que fue de un 76%, en 
Cataluña un 80%, en Valencia un 78 
%, en Castilla-La Mancha dicen que 
fue un 80,2 %. La otra comunidad en 
precisar decimales fue Aragón con un 
68% y la que nos ganó en seguimiento 
de la huelga, todo según sus propios 
datos, fue Asturias con un 87%. A mi, 
desde luego, ese día me tocó moverme 
por los lugares donde debían de estar 
la mayoría del 19,8% que según los 
sindicatos no secundó la huelga en 
Castilla-La Mancha. Hay que aclarar 
que luego la cifra ofrecida desde la 
propia región era la más moderada del 
68% que, al menos, tiene la virtud de 
estar más cerca de la realidad aunque 
aún lejana.
Independientemente de las cuentas del 
gran capitán que cada cual eche, la 
huelga destacó por la normalidad con 
que se desarrolló, por más que Castilla- 
La Mancha apareciera en los 
informativos televisivos como lugar 
donde se había atropellado a un 
miembro de un piquete, 
concretamente decía la leyenda 
urbana convertida en noticia que en 
Manzanares. No le sirvió de mucho al 
delegado del gobierno en Castilla-La 
Mancha, Máximo Díaz Cano, 
desmentir públicamente que tal cosa 
hubiera ocurrido, la noticia era 
repetida aún después del desmentido 
con reiteración. Los problemas de

___ j ' 11
trabajar con 
servicios mínimos, 
sin duda, y la 
tendencia que 
muchos muestran 
en convertir una 
noticia laboral, 
como es una 
convocatoria de 
huelga, en una 
noticia de sucesos.
Ya sé que así 
resulta más 
llamativo; pero es 
injusto porque
independientemente de que ni los 
sindicatos se crean sus propias cifras, 
ellos probablemente menos que nadie, 
lo cierto es que ha habido una protesta 
seria, me temo que no tanto como para 
que el Gobierno se sienta forzado a 
rectificar; pero sí lo suficiente como 
para que tome nota de que es 
precisamente quienes con su voto y 
con su apoyo hicieron de Zapatero 
presidente del Gobierno, aunque no 
con la mayoría suficiente, los que le 
han mostrado su malestar.
La huelga ha estado a mucha 
diferencia de las anteriores que 
padecieron Felipe González y Aznar, 
probablemente porque esta crisis se ha 
llevado por delante la credibilidad de 
todos, del gobierno, de la oposición, de 
los sindicatos, de las asociaciones 
empresariales, de los medios de 
comunicación, de Europa, de los 
ecologistas, de la iglesia , de...; pero no 
porque el malestar social sea menor. 
Nadie nos quita de la cabeza que 
quienes provocaron la crisis son los 
que se están beneficiando de ella; y no 
hemos escuchado a nadie como 
responder a tamaña tropelía.
El PSOE y el Gobierno, el central y los 
autonómicos que también dirigen, se

'-JS

esquinaron para que la convocatoria 
de huelga les afectara lo menos 
posible. No han echado pulso alguno a 
los sindicatos, al contrario, y eso ha 
sido fundamental para la normalidad 
del día de huelga. Los gobiernos del PP, 
salvo el de Valencia, encabezados por 
Esperanza Aguirre, buscaron en un 
principio el encontronazo, 
cayéndoseles esa frase apoteósica de 
María Dolores de Cospedal de que "el 
PP es el partido de los trabajadores". 
Una frase en cualidad similar a la de 
que "en Castilla-La Mancha un 80,2% 
de los trabajadores secundó la huelga". 
Recapacitó después el PP en su afán de 
aparecer como una solución, aunque 
no hayan dicho aún cual, y no como un 
problema. Y es que a los célebres 
mercados tampoco les interesa que un 
país europeo se incendie socialmente, 
no resulte que haya contagio, ya 
temieron con Grecia. A Esperanza 
Aguirre no la dejaron ser Margaret 
Tatcher.
No entiendo por qué los sindicatos no 
pusieron el acento en que la huelga en 
España coincidía en fecha con 
protestas en Europa básicamente por 
lo mismo. Hubiera sido un plus en la 
motivación.
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Frases
de la semana

José María Barreda, 
presidente de la Junta:

"No tiene ni pies ni cabeza que 
Cospedal pretenda gobernar 
Castilla-La Mancha desde la 

calle Génova"

Carmen Casero, diputada del 
PP regional:

"Esas declaraciones (relativas 
a Cospedal) desprenden ese 

tufillo machista que 
acompaña siempre a Barreda" j

:
María Dolores de Cospedal, 
presidenta del PP regional:

"PP significa progreso y 
progresismo, frente al único 

progreso que representa 
Rodríguez Zapatero, que es la 

creación de parados".

José Luis Gil, secretario 
regional de CCOO:

"La huelga general es una ola 
imparable, lo más inteligente 

es sumarse a la ola y no 
ponerse enfrente"

Luis Orgaz, secretario 
regional de UPyD:

"Los sindicatos que han 
convocado la huelga general 

han sido cómplices de las 
j  políticas que nos han llevado a 

esta situación de crisis"

Emiliano García-Page, 
alcalde de Toledo:

"Somos un país 
melodramático, en el que 
cuando nos da por llorar, 

lloramos como plañideras"

Nota de prensa del Grupo 
Municipal del PP de Toledo:
"Las concejalas del PP Paloma 
Barredo y Marisa Martínez 
han abandonado hace unos 

minutos la plaza del 
Ayuntamiento, donde se 

estaba celebrando el certamen 
de miss España"

EDUCACIÓN- SECUNDARIA
La totalidad de los docentes ya se
han incorporado a las aulas
Los institutos de la 
provincia de Toledo 
ya están al 
completo, tras los 
procesos iniciados 
los días 13 y 20 de 
septiembre para la 
incorporación de los 
nuevos docentes a 
las aulas.
En un principio, 
explica el delegado 
de Educación,
Franciso José García 
Galán, se
adjudicaron 1.100
plazas, después 35, y, por último, en el 23 de septiembre se nombraron a los 
profesores que cubren bajas temporales (171). Ahora, tras las protestas de sindicatos 
y padres por la falta de profesores con la que se inició el curso en Secundaria en 
determinados centros, las aulas funcionan con normalidad.
García Galán explica que este proceso ha sido lo más rápido posible, ya que hay que 
tener en cuenta que hasta prácticamente mediados de septiembre no se conocen 
con exactitud los alumnos que pasarán de un curso a otro, ni las optativas que 
elegirán. Este año, recuerda el delegado, hay 4.300 alumnos más en la provincia de 
Toledo, mientras que el número de profesores se ha incrementado en 103.

POR VALOR DE 12 MILLONES DE EUROS 
Diputación y Sescam renuevan el 
convenio para asistencia sanitaria

El director general del Sescam, Ramón Gálvez, y el presidente de la Diputación 
de Toledo, José Manuel Tofiño, han renovado la cláusula adicional que regula el 
convenio mediante el cual se mejora la asistencia sanitaria a pacientes 
beneficiarios del Sistema Nacional de Salud en el ámbito de Castilla-La Mancha 
y, más concretamente, en la provincia de Toledo.

La asistencia sanitaria a los beneficiarios del Sescam en el Hospital Provincial 
de Toledo y la farmacéutica en la Residencia Social Asistida supone una 
financiación, con cargo al Sescam, de 12.114.134,82 euros. El Hospital y el 
Sescam, informa la Diputación, seguirán incrementando la actividad asistencial 
en consultas y pruebas diagnósticas en las especialidades que se determinen.

APERTURA DELAÑO JUDICIAL
Rouco: faltan 44 jueces en la región 
para alcanzar la m edia española
El presidente del Tribunal Superior de Justicia de Castilla-La Mancha, Vicente 
Rouco, ha vuelto a reclamar en la apertura del año judicial un incremento de jueces 
y fiscales en la región, así como la necesidad de rehabilitar y construir nuevos 
edificios judiciales en la Comunidad Autónoma.
En este sentido, Rouco ha señalado que en Castilla-La Mancha hacen falta 44 jueces 
para alcanzar la media española, "que ya está por debajo de la de otros países 
europeos". Y es que para el presidente del TSJC-M, "la justicia está más olvidada que 
en otras comunidades autónomas".
El número de litigios aumentó durante el año pasado en la región un 30°/o, pero 
también se incrementó el número de resoluciones, "lo que prueba la vocación y 
esfuerzo de los jueces de Castilla-La Mancha", añadió Rouco, quien volvió a 
reclamar la creación de un Juzgado de lo Mercantil en Toledo.
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¿QUÉ QUIERES

HACER
CUANDO SEAS
MAYOR?

S de Envejecim iento  A C V Í \ / °Programas
Con los Programas de Envejecimiento Activo de 
C as tilla -La  Mancha nuestros mayores podrán convertir 
esa etapa de su vida en un mundo de posibilidades.

• Turismo • Termalismo • Universidad para Mayores
* Escuelas Deportivas * Actividades en Centros de Mayores
• Senderismo • Nuevas Tecnologías • Voluntariado
* Preparación para la Jubilación * Prevención de la Dependencia
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gg CON UNA FINANCIACIÓN DE 12.000 EUROS

La D iputación im pulsa las actividades 
am bientales en las vías pecuarias

La Diputación de Toledo financia con 12.000 euros la programación de 
actividades de carácter medioambiental en las vías pecuarias de la provincia 

de Toledo, tanto por parte de las entidades públicas como de las asociaciones 
sin ánimo de lucro. La Diputación especifica que "e l valor máximo e 
individualizado subvencionado por esta convocatoria de ayuda en ningún caso 
superará los 600 €  por entidad solicitante, siendo excluidos aquellos proyectos 
de señalización y delimitación de las vías, instalación de mobiliario urbano, 
plantaciones vegetales así como la ejecución de cualquier tipo de obra civil. Las 
solicitudes deberán presentarse en el Registro General de la Diputación antes 
de! 7 de octubre. Junto con la solicitud, debidamente cumplimentada, deben 
acompañar proyecto detallado de las actividades para las que se solicita la 
subvención, junto con el presupuesto total de las mismas". Las vías pecuarias 
son los caminos por los que tradicionalmente transitaba el ganado; su 
conservación es objetivo prioritario del Gobierno regional y la Diputación, que 
desarrollan conjuntamente un programa de divulgación y sensibilización sobre 
estas vías pecuarias. ■

JU N TA  Y  GAS N A T U R A L

H ogares m ás 
efic ientes  

e n e rg é tic a m e n te
700.000 clientes de la compañía de 

: Gas Natural en Castilla-La Mancha 
: van a recibir en sus domicilios una 
: hoja informativa con consejos 

prácticos para lograr una mejora de 
: la eficiencia energética, utilizar las 
: energías renovables, reducir las 
' emisiones de CO2 a las atmósfera 

e incorporar hábitos de consumo 
: responsables (destacan los 
: consejos sobre movilidad 
i sostenible, fom ento del reciclaje y 
: control sobre el derroche de 

energía). Esta campaña informativa 
es una actividad conjunta entre el 
Gobierno de Castilla-La Mancha y 

i la Fundación Gas Natural. Ésta 
: última informa en el díptico que se 

enviará a los hogares de las 
conclusiones del índice de 
Eficiencia Energética en los 
hogares españoles, en el que 
destaca que " si cambiáramos 
nuestros hábitos podríamos ahorrar 
un 9% del consumo energético en 
casa, lo que supondría un ahorro 

: total de 1.439 millones de euros y 
. evitar la emisión de 5'2 millones de 

toneladas de CO2 ". ■

| j  DATO S D E L I N  E §  VALLE DE ALCUDIA-SIERRA M ADRO NAY SIERRA GUADALAJARA

465 kilos de basura El G o b iern o  aprueba la declaración  
por persona y año de dos nuevos Parques N atu ra les

Cada español generó una media de 
465 kilos de basura al año (datos 

del INE correspondientes a 2008). El 
volumen total de residuos se redujo 
un 6'8% con respecto al año 2007, 
con una cifra total en el país de 26'3 
millones de toneladas, de los que 21 
millones fueron residuos mezclados y 
5'3 millones de toneladas de residuos 
selectivos.
En Castilla-La Mancha se recogieron 
488.100 toneladas de residuos 
mezclados en 2008 y 43.800 de 
basura selectiva (17.100 de papel y 
cartón, 16.200 de envases mixtos y 
10.500 de vidrio). ■

El Consejo de Gobierno de Castilla-La Mancha ha acordado en su última 
reunión iniciar el procedimiento para declarar dos nuevos parques 

naturales en la región, el del Valle de Alcudia y la Sierra Madrona (en la 
provincia de Ciudad Real) y el de la Sierra Norte de Guadalajara.
Según la Información facilitada por la Junta de Comunidades, el parque 
natural de la Sierra Norte incluye 36 municipios y tiene una superficie de
125.000 hectáreas, mientras que el de Valle de Alcudia y Sierra Madrona 
abarca ocho térm inos municipales con una superficie de 1.156 
hectáreas.Aún queda pendiente la aprobación de estos dos parques 
naturales por parte de las Cortes de Castilla-La Mancha.
De ser aprobada esta Iniciativa, aumentarían a 108 el número de espacios 
naturales en Castilla La Mancha. Entre estos espacios protegidos se 
cuentan seis Parques Naturales: Lagunas de Ruidera (Albacete y Ciudad 
Real), Los Calares del Río Mundo y la Sima (Albacete), Hayedo de Tejera 
Negra, Barranco del Río Dulce y Alto Tajo (los tres en Guadalajara) y 
Serranía de Cuenca. ■
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M Á S  DEL 70%  DE LOS TOLEDANOS SECUNDAN EL PARO, SEG Ú N  LOS S INDICATO S

La huelga general deja 
a todos satisfechos
A  media mañana del 29 de septiembre los sindicatos estaban más que satisfechos: la huelga 
general, con más de un 70% de participación, era ya el éxito que esperaban. La misma satisfacción 
mostraban los empresarios, pero en este caso por la "escasa incidencia" de los paros en la 
empresa privada, cifrada por la patronal Fedeto en un 7%. Por su parte, la delegación del Gobierno 
destacaba la ausencia de conflictos o disturbios de importancia durante toda la jornada. En la 
administración la repercusión ha sido baja, en cambio en el transporte y la industria ha sido mayor.
.. ..................................................................... PRADO LÓPEZ GALÁN

“Rectificación” era el lema esgrimido por los delegados sindicales y sus lideres 
durante la jornada de huelga. Si esta convocatoria ha llevado el mensaje “Así no", en referencia 
a la reforma del mercado laboral, la post-huelga exige un cambio en el rumbo económico y 
social del Gobierno de Zapatero. Dos imágenes de la concentración celebrada en la plaza de 
Zocodover el 29 de septiembre, fotos del reportaje: m .a . Sánchez de la morena

Ambiente de domingo el 
miércoles 29 de septiembre. 
La tranquilidad -que no la 

normalidad propia de un día 
laboral- era la nota dominante en la 
provincia de Toledo, a excepción de 
una mayor presencia policial en el 
entorno de los polígonos 
industriales y de las zonas 
comerciales y del protagonismo de 
grupos organizados de piquetes 
informativos.
Los líderes sindicales de U G T  y

CCOO, así como los cerca de 3.000 
delegados que ambas organizaciones 
suman en la provincia no ocultaban 
su satisfacción, por un doble 
motivo: no se había registrado 
ningún incidente que lamentar y la 
participación de la ciudadanía 
superaba, según sus cuentas, el 70%. 
“La fuerza de la razón, la entrega y el 
compromiso de miles de mujeres de 
Castilla'La Mancha ha permitido que 
esta huelga general sea un gran éxito y 
ni los contrapiquetes empresariales ni

los contrapiquetes policiales han 
podido acallar la beligerancia activa de 
la clase trabajadora, decía José Luis 
Gil, secretario general de CCOO  
en la región, rodeado de unas 
cuatrocientas personas que se 
dieron cita en una concentración 
en plaza de Zocodover. Hoy (29 de 
septiembre) es un día que va a 
marcar, para bien, el futuro de este 
país. Nos hemos rebelado para que el 
presidente del Gobierno rectifique, nos 
consta que está reflexionando, pero no
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LA PATRONAL CONSTATA UNA "BAJÍSIMA INCIDENCIA DEL 7%" EN LA EMPRESA PRIVADA

os sindicatos hablan 
de un seguimiento de 

la huelga del 93% en las 
empresas de más de 200 
trabajadores

a patronal asegura que 
en la hostelería solo ha 

parado un 1 '12% y en el 
comercio el 5%

es suficiente, debe rectificar porque 
otro camino es posible y deseable".
Gil aseguraba que en las empresas 
de más de 200 trabajadores el 
seguimiento de la huelga ha sido 
del 93%. “Los piquetes informativos 
contundentes han cumplido bien su 
función a pesar de que el delegado del 
Gobierno diga que la presencia policial 
ha sido similar a la de otras huelgas 
esto es falso, ha habido una presencia 
y una persecución de las fuerzas de 
Seguridad del Estado inadmisible, 
limitando de alguna manera el libre 
ejercicio de los piquetes informativos. 
Castilla-La Mancha ha sido una de las 
regiones del país con más seguimiento 
de la huelga, que ha sido un éxito 
rotundo” .
El secretario general de U G T en la 
región, Carlos Pedrosa, también 
mostraba satisfacción ante la 
respuesta de los trabajadores: 
“Estamos contentos, es el triunfo de la 
democracia y participación de los 
sindicatos y ha sido el fracaso de la 
complicidad de los empresarios con el 
Gobierno de Zapatero que ha impuesto 
una reforma laboral que perjudica a los 
trabajadores. A las 10 de la mañana el 
consumo eléctrico en Castilla-La 
Mancha era como el de un día festivo. 
Ahora estamos más cerca de la 
rectificación de la reforma laboral y de 
la política social y económica” .

LA REFORMA LABORAL NO ES LA SOLUCION, ES EL PROBLEMA”

Las recetas de los sindicatos 
para salir de la crisis

Ni la austeridad de las 
cuentas públicas, con 
brutal a juste  de la 

inversión, ni la re fo rm a del 
mercado laboral v igente  desde el 
19 de sep tiem bre , son las 
medidas que se necesitan para 
crear em pleo y salir de la crisis. 
Esta es la opinión de UGT y 
CCOO, que arrem ete contra el 
triun fo  de las tesis ultraliberales y 
proponen sus propias recetas: 
-H a y  que reducir e l déficit, pero  a 
o tro  r itm o  (la Unión Europea  
marca com o objetivo un dé fic it 
del 3%  del PIB en 2013), en un 
plazo de tiem po que lo hagan 
com patib le  con la reactivación  
económ ica  y la creación de 
empleo.
-In c re m e n ta r los ingresos con 
cam bios en la fisca lidad: 
recuperando  e l im p ue s to  de 
P atrim on io  y Sucesiones, 
increm entando e l IRPF para las 
rentas m ás altas y gravando m ás 
aI capital y  las grandes fortunas. 
M ayor contro l de l fraude fiscal y 
de la econom ía sum erg ida, 
aum entar e l IVA a los b ienes de 
lujo, crear una tasa específica para 
el sec to r financiero y rediseñar la 
imposición a las Sociedades de 
Invers ión  de Capital Variable 
(SICAV).

-R e fo rza r e l s istem a público de 
pensiones.

LOS 7  GRANDES ERRORES de la
reforma laboral que, a juicio de los 
sindicatos, castigarán más econó
mica y socia lm ente al país:
1- -A le ja  del cambio de patrón de 
crecim iento  al basar la com petiti- 
vidad en la reducción del coste  
laboral y no en la productividad.
2 -  No sirve para crear em pleo (no 
soluciona e l problem a de la falta 
de liquidez de em presas y parti
culares).
3-  No va a reducir la dualidad en el 
m ercado de trabajo, sino que va a 
increm entar la tem poralidad p o r la 
generalización de l con tra to  de 
fom ento  a la contratación indefin i
da a m ás colectivos.
4 -  Se abarata y facilita e l despido y  
se posibilita el despido exprés p o r  
parte del empresario.
5-  Se privatiza el desempleo, o tor
gando amplias facultades a las 
agencias privadas de colocación  
con ánim o de lucro.
6-  Se abre la vía de contratación a 
las em presas de trabajo tem pora l 
también en sectores de riesgo.
7-  Se rom pe la negociación colec
tiva y se aum enta e l poder del 
empresario para descolgarse de 
los increm entos salariales pacta
dos en convenio.
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LOS FUNCIONARIOS APENAS HAN SECUNDADO LA HUELGA

Piquetes inform ativos. La advertencia de que los piquetes iban a ser contundentes hizo que muchos negocios 
optaran por cerrar en las primeras horas de la mañana. Arriba, a la derecha, imagen captada en la calle Ancha, de Toledo. Abajo, el 
despliegue policial ha sido discreto pero disuasorio. El 29 S han convivido el derecho a la huelga y  el derecho al trabajo.

Mientras los sindicatos hacían 
balance en la plaza de Zocodover, a 
unos pocos pasos, en la sede de la 
delegación del Gobierno en
Castilla-La Mancha, el delegado, 
Máximo Díaz Cano, se mostraba 
satisfecho de como iba
transcurriendo la jom ada de huelga, 
con ausencia de incidentes y sin 
enfrentamientos de importancia 
entre la policía y los piquetes.
En plena campaña de vendimia la 
actividad en cooperativas y en el 
campo ha sido normal, 
prácticamente los 20.000 jornales 
han acudido a su puesto de trabajo. 
En la sede de la patronal toledana, 
Fedeto, se estimaba alrededor de la 
12 de la mañana que el seguimiento

en las empresas de la provincia no 
superaba el 7%. “A primera hora de la 
mañana habíamos estimado un 9%, 
pero poco a poco los trabajadores se 
han ido incorporando tras evitar las 
primeras horas por si había problemas, 
valoraba el secretario general de 
Fedeto, Manuel Madruga. El acceso 
de los trabajadores a las empresas, en 
las que se ha permitido una mayor 
flexibilidad de horario, ha sido fluido. 
Salvo algunos casos puntuales en los 
que la tensión de los piquetes 
informativos ha podido ralentizar la 
entrada a los centros de trabajo. Por lo 
general se ha ejercido el derecho al 
trabajo con normalidad".
Fedeto ha realizado sondeos entre 
200 empresas de Talavera de la

o se han registrado 
actos de violencia ni 

enfrentamientos con 
consecuencias, aunque 
algunos piquetes han 
arrojado clavos a las vías 
del acceso de los 
autobuses y taponado 
cerraduras con silicona

Reina, Toledo, Quintanar de la 
Orden, Torrijos, Sonseca, Illescas, 
Ocaña y Madridejos y ha 
reconocido en la industria, el 
transporte y la logística la 
incidencia de la huelga ha sido 
mayor; en cambio en el comercio 
toledano apenas ha parado un 5% 
de los trabajadores y en la 
hostelería el 1 ’ 12%. En la 
construcción la normalidad laboral 
ha sido casi generalizada. Madruga 
también ha querido destacar que lo 
que temían no ha sucedido: “los 
casos de violencia han sido muy 
escasos, muy localizados y de poca 
entidad".
En la administración, tanto en la 
central como en la autonómica y
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LOS SERVICIOS M ÍNIM OS, PREVIAMENTE PACTADOS EN LA REGIÓN, SE HAN RESPETADO

Medio millar de
trabajadores se 
concentraron en la Plaza de 

Zocodover para poner cara 
y  voz a la protesta contra la 
política económica y 
laboral del Gobierno. A la 
izquierda, grupo de Ocaña 

y  Noblejas.

en la local, la huelga ha tenido una 
escasa repercusión, aunque los 
sindicatos la cifraban en el 41%. 
Desde el ayuntamiento de Toledo se 
aseguraba que únicamente el 3’35% 
de sus trabajadores habían secundado 
el paro (CCOO lo elevaba al 50%); el 
consistorio de Talavera cifraba en 
menos de un 10% el seguimiento. La 
Federación de Municipios y
Provincias de España ha calculado 
como media un 10% de participación 
entre los funcionarios de la
administración local.
En los servicios y administración de la 
Universidad de Castilla-La Mancha se 
estimaba el seguimiento entre un 7% 
(en el campus de Ciudad Real) a un 
9’7% en el campus de Toledo, que ha 
sido el que ha registrado mayor 
participación en la huelga.
La Diputación provincial de Toledo 
califica de “mínima” la incidencia de la 
huelga general en esta administración 
provincial: una media del 2’49%. En el 
Hospital provincial ha sido del 3’83%, 
en el Organismo Autónomo de 
Gestión Tributaria, un 1’20%, 
porcentaje similar al de la sede 
principal de la Diputación (donde la 
han secundado 32 de los 1.282 
trabajadores).

LOS DATOS que oficialmente han 
facilitado, de manera conjunta, UGT y 
CCOO de Castilla-La Mancha son de

su seguimiento medio del 68%. La 
mayor repercusión de la huelga ha esta
do en las empresas de más de 250 tra
bajadores, con un 93% de participación 
(de las 46.799 empresas que hay en la 
provincia de Toledo, solo 29 tienen 
más de 200 trabajadores. En Castilla-La 
Mancha se mantienen activas 134-479 
empresas, de las que 85 cuentan con 
una plantilla de más de 200 emplea
dos). En las pequeñas y medianas 
empresas el índice de participación ha 
sido, según los sindicatos convocantes, 
del 54%. La menor participación se ha 
registrado en el sector financiero, en el 
que la han secundado el 12% de los tra
bajadores; por el contrario, la mayor 
participación ha estado en servicios

como el de transporte público, con un 
100% de seguimiento (excepto los ser
vicios mínimos) o el de recogida de 
basura, con el 99’9%. En la industria el 
paro ha sido del 77%, del 65% en la 
construcción, del 73% en alimenta
ción. En la administración pública el 
seguimiento ha sido más moderado: 
el SESCAM  (Sanidad) ha tenido 
una incidencia del 29%, en la 
Enseñanza del 40%, en la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha (servicios generales) del 
29% y en las corporaciones locales 
entre el 42 y el 67%. En la 
Administración periférica del 
Estado, del 30% y del 70% en 
Correos. □
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LAS VENTAS Y EL EMPLEO EN EL COMERCIO REGIONAL CAEN UN 1'2% EN LO QUE VA DE AÑO

Las empresas de 
"Toledo buscan 

el mercado ruso
Ocho empresas de Castilla-La 
Mancha han participado en una 
misión comercial a Rusia 
organizada por CECAM 
(Confederación de Empresarios 
de Castilla-La Mancha). Son 
empresas de construcción, 
industrias cárnicas, eléctricas y 
despachos de arquitectura, que 
han tenido la ocasión de 
establecer contactos comerciales 
en Moscú y San Petersburgo. 
Rusia se sitúa en el puesto 
número 12 del ranking de 
exportaciones de Castilla-La 
Mancha; solo en los seis 
primeros meses del año las 
ventas de las empresas de la 
región a este país han superado 
los 25 millones de euros, casi un 
30% más que en el mismo 
periodo de 2009. Toledo ha 
exportado en estos meses a 
Rusia por valor de 5'1 millones 
de euros.

CASTILLA-LA MANCHA

El CES sugiere subir 
los impuestos a las 

rentas más altas
El Consejo Económico y Social de 
Castilla-La Mancha ha dictaminado 
favorablemente por mayoría el 
Anteproyecto de Ley por el que se 
aprueba la escala autonómica del 
Impuesto sobre la Renta de las 
Personas Físicas, aunque también ha 
sugerido que "hubiera sido más 
conveniente que se planteara un 
incremento de los tipos aplicables a 
los tramos de las rentas más altas, 
como han realizado otras 
comunidades autónomas". UGT, 
representado en el CES, ha 
lamentado que "e l gobierno regional 
haya dejado pasar la ocasión de 
gravar las rentas más altas".

EL GOBIERNO REG IONAL G ESTIO N A R Á  8.616 M ILLO NES €

Los Presupuestos para 2011 se 
recortan en 1.000 millones de euros

El Consejo de Gobierno de Castilla- 
La Mancha ha aprobado esta 
semana el Proyecto de Ley de 
Presupuestos de la Junta de 
Comunidades para el año 2011, que 
será de 8.616 millones de euros,
1.000 millones de euros menos que 
en 2010, año en el que se ha 
gestionado un presupuesto de 
9.616 millones de euros.
La portavoz del Gobierno regional, 
Isabel Rodríguez, ha calculado que 
los presupuestos aprobados para el 
próximo año "suponen una 
reducción del 5% con respecto a 
los del año 2010 y estarán 
marcados por la austeridad y una 
mayor transparencia en la gestión 
pública
La portavoz ha detallado que la

mayor parte de las consejerías de la 
Junta verán reducido su 
presupuesto en un 10%, aunque 
algunas áreas se resentirán menos, 
como Educación, que merma su 
presupuesto un 5'8% , el SESCAM 
(Servicio de Salud de Castilla-La 
Mancha) un 4%, Salud y Bienestar 
Social un 2% aproximadamente y el 
SEPECAM (Servicio Público de 
Empleo) un 1'8%. Las inversiones y 
transferencias de capital se 
recortarán un 9'6% , mientras que el 
gasto de personal sufrirá un 
importante descenso como 
consecuencia de la aplicación del 
Real Decreto de reducción del 
déficit público del Gobierno central. 
En la foto, reunión del Consejo de 
Gobierno de Castilla-La Mancha.

|  CELEBRADA EN ATENAS EL 28 DE SEPTIEMBRE

Fecmes participa en una conferencia 
internacional sobre economía sumergida

La Federación de Empresas de 
Economía Social de Castilla-La Mancha 
(FECMES) ha participado como 
ponente en la conferencia internacional 
organizada por la Sociedad Científica 
para la cohesión social y el desarrollo 
en en Atenas(28 de septiembre) 
FECMES ha expuesto el caso español 
del trabajo no declarado realizado por 
inmigrantes y ha detallado los 
resultados y acciones del proyecto

GENERA, coordinado por 
Confederación de Empresas de 
Economía Social (Confesal). Además se 
han debatido los resultados del informe 
llevado a cabo por DIESIS, entidad 
europea cuya misión es el apoyo a la 
economía social, sobre el trabajo no 
declarado y la inmigración.
Esta actividad está financiada por el 
Programa Europeo para el Empleo y la 
Solidaridad Social (2007-2013).
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EL GOBIERNO CENTRAL SUBIRÁ LOS IMPUESTOS A  LAS RENTAS DE M Á S DE 120.000 €

DE C A S TILLA -LA  M A N C H A

El plan de choque 
para el empleo 

gusta en Europa
El Plan de Choque contra el 
Desempleo que desarrolla Castilla-La 
Mancha y el innovador servicio 
SEPECAM Empresas han sido 
incluidos en el Catálogo Europeo de 
Medidas Contra la Crisis Económica, 
un documento que recoge hasta 68 
medidas extraordinarias para luchar 
contra el paro, según informa la 
consejería de Empleo. La consejera, 
Ma Luz Rodríguez, ha recordado que 
el Plan de Choque "ha proporcionado 
una oportunidad de empleo a 
trabajadores que habían perdido su 
puesto de trabajo y agotado su 
prestación por desempleo. El Servicio 
SEPECAM-Empresas es una 
experiencia con la que se pretende 
dar una mejor atención a las 
empresas en sus procesos de 
selección y formación de plantillas".

EMPRESARIOTOLEDANO

Justino Pérez, 
Medalla a la 

Excelencia Turística

El Consejo Canario de Turismo ha 
concedido al empresario toledano 
Justino Pérez, director general de 
Beatriz Hoteles, la Medalla a la 
Excelencia del Gobierno de Canarias.
El hotel Beatriz Atlantis & Spa, de 
Puerto de la Cruz, ha sido considerado 
un proyecto renovador e innovador 
"que beneficia la imagen turística de 
Canarias". Se ha valorado también su 
esfuerzo inversor en tiempos de crisis.

las cuentas 
claras

Prado  L ó p e z  Galán

Ni para ti 
ni para mi

—  a huelga general del 29 de septiem bre  ha sido un éxito  
según los sind icatos y un fracaso según los em presarios, 
m ientras que el Gobierno -que tiene  el corazón a la 
izquierda y la mano con la que firm a los decretos a la

_____ derecha- lo m ejor que puede decir de esta movilización
l es que "ya  ha p asa do ".

Si hay que darle la razón a quien más la necesite, com o canta en 
una rumba Jo sé  M ercé , que se la repartan entre  todos. En vista 
de los resultados m om entáneos (faltan por ver las consecuencias 
futuras), el verdadero éxito  de la huelga ha sido hacerla: Los 
sindicatos han cum plido  con su deber m ovilizando su fuerza 
contra una política económ ica que rechazan porque perjudica a los 
trabajadores, al m enos a los que tienen em pleo, m ientras que los 
em presarios se han m anten ido casi agazapados en espera de lo 
que pueda dar de sí la re fo rm a  laboral y han aguantado 
esto icam ente  el chaparrón de la huelga. El Gobierno hace lo que 
puede, o lo que le dejan, y la oposición lo que le conviene. ¿Es 
todo  a lo que podem os aspirar?
A poco que re flex ionem os nos dam os cuenta de que el cam ino 
que unos pocos han marcado y que casi todos hem os seguido nos 
ha llevado a una tram pa que llam am os crisis. El verdadero 
problem a es cóm o salim os. M ientras que unos quieren salir del 
agujero para retom ar el viejo cam ino, que es el más fácil por 
trillado, o tros consideran que hay que abrir una nueva senda. 
"O tro  m ode lo  económ ico  y socia l es pos ib le ", sostienen los 
sind icatos que han convocado esta huelga general, UGT y CCOO, 
com o tam bién  lo creen los partidos políticos y organizaciones que 
se sitúan en la izquierda ideológica. Q uienes critican este 
p lanteam iento  lo hacen con los m ism os argum entos, ya que 
consideran que el m odelo  de relaciones laborales no funciona en 
el nuevo contexto  y es más obstruccionista  que constructivo .
El pulso entre  el m ercado y la sociedad lo gana claram ente el 
prim ero, por lo que no viene mal que la ciudadanía de a pie reciba 
algún im pulso que le dé fuerzas y equilibre la balanza -si esto es 
posible-, com o la huelga general o la protesta sindical europea.

1 mayor éxito de la huelga general ha sido hacerla: 
los sindicatos han cumplido con su deber, los 
empresarios no han salido mal parados y el 

Gobierno ha tenido su ración de reproche
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LA COSECHA DE CASTILLA-LA MANCHA RONDA LOS 20 MILLONES DE HECTOLITROS

Uvas con destino incierto
Si el t ie m p o  no lo im p id e  en la recta fin a l de la v e n d im ia , se p revé  que  la cosecha de 
uva de este año sea buena en can tidad  (19'7 m illo n e s  de h e c to litro s )  y, sob re  to d o , en 
ca lidad . S in e m b a rg o , el á n im o  de los v it ic u lto re s  y de las c o o p e ra tiv a s  está p o r los 
sue los: los ba jos  p rec ios  de la uva y las in c ie rtas  exp e c ta tiva s  c o m e rc ia le s  fre n a n  el 
en tu s ia sm o  que an taño  p rovocaba  una buena cosecha. Las p rin c ip a le s  bodegas 
co o p e ra tiva s  de la p ro v in c ia  nos dan su o p in ió n .

...................................................................................................................... .... PRADO LÓPEZ GALÁN

Ni la buena calidad de las uvas 
ni la óptima cantidad de la 
cosecha consuelan a un sector 

del vino que trabaja un año más bajo 
el signo de la incertidumbre. Y del 
pesimismo.
Los bajos precios del vino arrastran a 
unas peores cotizaciones de las uvas y 
las dificultades para dar salida 
comercial a los 20 millones de 
hectolitros anuales que se elaboran en 
Castilla-La Mancha empeoran el 
ánimo del sector.
En esta cosecha se hace más palpable 
que se han arrancado 70.000 hectáreas 
de viñedo (otras 30.000 hectáreas más

se arrancarán al amparo de las ayudas 
europeas en una tercera y última 
campaña de arranque). Aún así, las 
510.000 hectáreas en activo que aún 
hay en la región van a dar este año una 
cosecha de 19.700.000 de hectolitros 
(datos de Cooperativas Agroa- 
Alimentarias). En la provincia de 
Toledo se estima una producción de 
4-300.000 hectolitros de vino.
A esta cosecha se le añaden unos 
excedentes de la última campaña que, 
según las cuentas de la consejería de 
Agricultura y Medio Ambiente, son 
de 7.400.000 hectolitros.
La buena noticia es que la cosecha de

Bodegas y
cooperativas buscan 

cómo dar salida 
comercial a 20 millones 
de hectolitros de vino 
de esta campaña más 
otros 8 millones que 
aún quedan sin vender 
de la pasada

países competidores como Chile, 
Argentina, Nueva Zelanda o Sudáfrica 
han sido bajas, como también han sido 
inferiores a lo habitual las de los países 
productores de vino de Europa, lo que 
hace alentar mejores expectativas 
comerciales.
Pero aún es pronto para que las 
cooperativas, que controlan más del 
70% de la producción vitivinícola, 
sepan cómo van a comercializar este 
año, y mucho más pronto aún para 
poder decir el precio al que van a 
poder pagar las uvas a sus asociados 
(no se liquida hasta que no se ha 
vendido todo el vino). “En nuestra 
cooperativa aún no hemos pagado las 
uvas de la cosecha del año pasado, porque
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EL TIEMPO HA SIDO IDEAL PARA HACER UNA UVA SANA Y DE CALIDAD, AUNQUE YA COMIENZA A  RESENTIRSE

Méntrída está en plena vendimia. Los vinos de esta Denominación de Origen luchan por conseguir nuevos 
para unos caldos que ganan en calidad. A ia  derecha, cooperativa Condes de Fuensaiida. fotos: Carlos pinto

uchas cooperativas compaginan ya la venta de 
graneles con el desarrollo de planes de 

comercialización. Latúe, de Villanueva de Alcardete, 
acaba de hacer una venta a Isla Mauricio, a Somalia, 
Singapur, etc.

aún queda alrededor de un millón y medio 
de kilos por vender, nos comentan en la 
Cooperativa El Pilar, de Villanueva de 
Alcardete. Este año vamos a coger entre 
16 y 18 millones de kilos. La calidad está 
siendo muy buena”. Embotellan el 10% 
de la producción, que abarca tanto 
blancos como tintos, además de haber 
incorporado variedades mejorantes. 
Los responsables de El Pilar tienen 
previsto participar en acciones 
comerciales en Miami y Rusia, “y ya 
hemos enviado algunos contenedores a 
China”.
Con un mercado nacional 
prácticamente estancado, la salida del 
vino manchego está en el exterior. 
Con el impulso de la Fundación 
Castilla-La Mancha Tierra de 
Viñedos, muchas cooperativas 
desarrollan planes de comercialización 
en el exterior. Es el caso de Latúe, 
nombre comercial de la cooperativa

San Isidro Labrador de Villanueva de 
Alcardete. “Casi todo el embotellado lo 
vendemos en la Unión Europea, pero 
ahora acabamos de mandar vino a Isla 
Mauricio, vamos a exportar también a 
Somalia, Singapur, Japón y EEUU”, 
manifiesta José, de Latúe. Esta 
cooperativa estima que la cosecha 
cuya recolección ya está finalizando, 
rondará los 2V2 millones de kilos de 
uvas (muy por debajo de su media, que 
en años normales alcanza los 35 
millones de kilos); “será más corta por 
las heladas del invierno y la primavera. 
La calidad empezó siendo muy buena, 
pero la uva que aún no se ha cogido ya 
empieza a alterarse por el agua caída la 
semana pasada”.
Los vinos espumosos ecológicos son el 
orgullo de esta cooperativa, elaborados 
con uva airén de cepa vieja cuya base 
ya se ha realizado.
“La cosecha de este año está siendo muy

A PARTIR

Marca de c; 
para el mosto
En el año 2011 los productores de 

mosto de Castilla-La Mancha 
contará con una importante baza para 
comercializar este producto: la Marca 
Colectiva de Calidad garantizada del 
Zumo de Uva de Castilla-La Mancha. En 
este proyecto trabajan ya, de manera 
conjunta, la consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente y el sector vitivinícola, 
con el objetivo de dar una herramienta 
a este producto para " incrementar su 
competitividad en el mercado nacional 
pero especialmente en los mercados 
Internacionales, donde el consumo de 
zumos naturales está experimentando 
un crecimiento muy importante y 
donde será fundamental posicionarnos 
desde esta región", ha comentado el 
consejero, José Luis Martínez 
Guijarro, durante su visita a una de las 
más importantes empresas de mosto 
de Castilla-La Mancha, Mostinsa 
(Manzanares). La producción anual de 
mosto en la región es de 4'5 millones 
de hectolitros, el objetivo es duplicarla 
en los próximos años.
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EL MERCADO COMPRA POCO Y A PRECIOS MUY BAJOS, LO QUE DESANIMA AL SECTOR

Jornaleros vendimiando en La Mancha, que este año ha tenido una cosecha 
irregular pero de buena calidad y  moderada cantidad, foto Arturo Rojo

irregular, reconoce Francisco Javier 
Cantos, presidente de la Cooperativa 
San Isidro, de Miguel Esteban. Calculo 
que será de 26 millones de kilos, cuando 
la media está en 27 o 28 millones de kilos. 
La calidad hasta ahora era buena, 
aunque la lluvia del pasado lunes está 
tocando ya algo a la uva. ¿Las 
expectativas comerciales? Con 
incertidumbre, como el pasado año. 
Nosotros estamos vendiendo a Alemania 
graneles, pero en general los mercados 
están muy bajos".
Más optimista se muestra el enólogo 
de la cooperativa Altovela de Corral 
de Almaguer, Juan Antonio Calleja:
“Las perspectivas son buenas porque 
tenemos un plan comercial para vender 
nuestro vino en los mercados asiáticos, 
fundamentalmente en China, Hong 
Kong y Japón. En Europa vendemos 
mucho vino a  Gran Bretaña y también a 
Francia y Alemania. Suecia nos compra 
los vinos varietales” .
La cosecha que aportarán este año los 
socios de Altovela rondará los 25 
millones de kilos, “entre un 20 y un 
30% más que el año pasado, cuando 
cogimos 19 millones de kilos. La calidad, 
hasta aquí, está siendo buena, muy 
buena en el caso de los tintos".
A  este esfuerzo de comercialización 
han renunciado algunas cooperativas, 
como el caso de La fe, de Camuñas. 
‘Vamos a tener unos nueve millones de

kilos de uva, entre las de nuestros 
cooperativistas y las que compramos 
fuera, pero no vamos a elaborar vino este 
año, todo se ¡o estamos vendiendo a la 
bodega Félix Soliss por decisión de los 
responsables de la cooperativa", 
comenta José Luis Almonacid, 
secretario de esta cooperativa.
El principal temor de la cooperativa 
Castillo de Consuegra es que “ya se 
está pudriendo mucha uva y aún queda 
por coger”. Se espera una producción 
de 12 millones de kilos, de los que un 
5% se embotellará para su 
comercialización.
La preocupación de la cooperativa 
Nuestra Señora de la Paz, de Portillo, 
es que el arranque de viñedo va a 
mermar la producción de esta cosecha, 
que será de unos dos millones y medio 
de kilo. La cooperativa Nuestra 
Señora de la Piedad va a tener una 
cosecha de 22 millones de kilos, casi la 
mitad de la media de las campañas 
nonnales. En cambio, el enólogo José 
Antonio Fernández confirma la 
buena calidad de las uvas. Peor son las 
expectativas comerciales: “las cosas 
están muy mal, los precios no remontan y 
los mercados están muy parados, aunque 
aún es pronto". Esta bodega, que 
apenas embotella el 2% de su 
producción, vende todo su vino a 
granel en la Unión Europea y en 
Canadá. □

En los dos últimos 
años los viticultores 

de Castilla-La Mancha 
han arrancado 70.000 
hectáreas de viñedo y 
otras 30.000 más se 
eliminarán el próximo 
con ayuda de Europa

OPTIMISMO OFICIAL

La b o te lla  
m edio  llena
Frente al desánimo de gran parte 

de los productores, elaboradores 
e Industriales de vino de la región, el 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
prefiere ver la botella medio llena. 
Así, el consejero de Agricultura y 
Medio Ambiente, José Luis 
Martínez Guijarro, ha recordado en 
plena vendimia que de la última 
campaña "e l sector ha sido capaz de 
vender 23'7 millones de hectolitros, 
estamos ante una de las mejores 
campañas de venta de la última 
década". El consejero ha puesto de 
relieve el Incremento de las 
exportaciones de vino castellano- 
manchego en el primer semestre de 
2010: "Han crecido un 15% con 
respecto al año anterior hasta 
alcanzar los 202 millones de euros, y 
más de un 32% en volumen, con 
unas ventas de 4'4 millones de 
hectolitros. Las exportaciones de 
vino están teniendo grandes 
resultados en países como China, 
donde se han multiplicado por cinco, 
Rusia, Estados Unidos (se han 
duplicado) y Japón. Nuestros 
principales clientes son Francia, 
Alemania, Reino Unido e Italia",
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LA C O M IS IÓ N  REGIONAL DE LA C O M P E TE N C IA  IN V E S T IG A  LOS PRECIOS DE LA U V A

Bodegas bajo sospecha
Sebastián Fuentes, presidente de ia Com isión de la Competencia de Castilla-La Mancha, 
confirm a que se está investigando si entre los grandes industria les de v ino  de la región ha 
pod ido existir acuerdo de precios, práctica prohib ida por la Ley de Defensa de la Competencia. 
El detonante de todas las sospechas fueron las declaraciones realizadas por el secretario de la 
patronal del v ino, Rafael Puyó, recom endando a sus bodegas que m antengan los precios de 
la uva del año pasado. Las organizaciones agrarias lo han denunciado.
....................... PRADO LÓPEZ GALÁN

Sebastián Fuentes, presidente de ia 
Comisión de ia Competencia de 
Castilla-La Mancha.

H emos detectado que algunas de 
las grandes industrias 
bodegueras de Castilla-La 

Mancha podían estar actuando como 
la típica organización cartelista que 
acuerda precios. Estamos 
advirtiéndoles que no se pueden llegar 
a estos acuerdos y ya hemos pedido a 
los industriales que nos informen de los 
precios a los que están pagando las 
uvas. Estamos en esa fase de 
investigación, pero aún no se ha 
abierto expediente”, comenta a esta 
revista el presidente de la Comisión 
Regional de la Competencia, 
Sebastián Fuentes.
La alerta sobre la existencia de un 
posible pacto de precios entre 
industriales 'práctica no permitida

por la Ley de Defensa de la 
Competencia- la provocó el propio 
secretario general de la patronal del 
vino de la región
(A SEV ICA M A N ), Rafael Puyó, al 
declarar públicamente que los 
precios de la uva que aparecerían en 
las tablillas de las bodegas serían 
similares a los del año anterior, 
justificando esto en la caída del 
precio del vino. A l hablar en 
nombre de las grandes bodegas, las 
organizaciones agrarias pronto 
instaron a la Comisión Regional de 
la Competencia a que tomara cartas 
en el asunto. “Es un hecho evidente 
que el sector que compra lo que 
producimos los agricultores pacta los 
precios, pacta las condiciones y no le 
importa pactar la ruina de los 
agricultores", declaraba el secretario 
general de A saja, Jo sé  M aría 
Fresneda. Todas las organizaciones 
agrarias vienen exigiendo con 
fuerza que los precios de la uva no 
estén, en ningún caso, por debajo 
de los costes de producción.
“Tengo que recordar que la Comisión 
de la Competencia no controla los 
precios, comenta Sebastián Fuentes, 
sino que debe vigilar para que haya 
libre competencia. Además, la 
Comisión Europea de la Competencia 
considera que la obligatoriedad de unos 
precios mínimos no sería la solución a 
los problemas del campo".
Otra de las peticiones que las 
organizaciones que representan a

los productores hacen a 
Com petencia es que se pueda 
conocer el precio al que van a 
cobrar las uvas antes de entregarlas 
a la industria, cosa que hasta ahora 
no ocurre. □

DE SOS Y ACESUR

Conducta 
anticompetitiva 
en el girasol

La Comisión Regional de la 
Competencia ha determinado que 

las empresas ACESUR y SOS 
CUÉTARA han incurrido en conducta 
anticompetitiva, al constatar que los 
contratos que estas empresas 
transformadoras firmaban con los 
agricultores conquenses vinculaban "/a 
compra de girasol a la venta de semillas 
de siembra, lo que no dejaba libertad a 
los productores para contratar ambas 
operaciones, compra de la semilla de 
siembra, por un lado, y venta de la 
cosecha de pipa, por otro, con la 
empresa de su elección. Esta práctica 
se denomina 'prestaciones vinculadas' 
y está prohibida por la Ley de Defensa 
de la Competencia". Estas empresas 
ya no podrán incluir esta cláusula en sus 
contratos y la autoridad regional de la 
Competencia les advierte que "el 
Incumplimiento de los compromisos y 
obligaciones adquiridos tendrá la 
consideración de infracción muy grave".
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ESPAÑA

El Gobierno  
propone una 
solución a los 

precios de la leche

El Ministerio de Medio Ambiente y 
Medio Rural y Marino ha 

mantenido esta semana una reunión 
con los representantes del sector 
lácteo y les ha propuesto alcanzar un 
acuerdo que contemple la 
suscripción de contratos obligatorios, 
a los que se vincule la percepción de 
ayudas, y la puesta en marcha de 
Organizaciones de Productores 
(OPs) para regular el sector y 
negociar precios.
Según informa la agencia de noticias 
Efeagro, la ministra de Medio 
Ambiente y Medio Rural y Marino 
(MARM), Elena Espinosa, ha
mantenido una reunión con la 
Interprofesional Láctea (Inlac) para 
estudiar la situación del sector y qué 
instrumentos pueden ponerse en 
marcha para mejorar este mercado, 
afectado por bajos precios en origen. 
En este encuentro han estado 
representantes del MARM y de la 
Inlac -Cooperativas Agro- 
alimentarias, las organizaciones 
agrarias Asaja, COAG y UPA, y la 
patronal de los industriales de la 
Federación Nacional de las Industrias 
Lácteas (Fenil). La ministra ha 
calificado de "sereno y  constructivo" 
el debate y ha afirmado que han 
acordado que la Interprofesional 
láctea traslade a las organizaciones 
integrantes las propuestas para 
"ponerlo en común" el próximo 8 de 
octubre. En la foto, protesta en 
Toledo por los precios de la leche.

SUBVENCIONES DE LA P O LÍT IC A  A G R ÍC O LA  C O M Ú N

130.000 agricultores de la región cobrarán 
anticipadamente 220 millones de euros

La Unión Europea ha autorizado al Gobierno de Castilla-La Mancha a adelantar 
el 50% de las subvenciones del pago único de la PAC (Política Agrícola 

Común) a los agricultores de la región. En concreto se van a anticipar 220 
millones de euros, que se repartirán entre 130.000 agricultores y ganaderos 
castellano-manchegos que comenzarán a recibirlos en sus cuentas corrientes a 
partir del 15 de octubre. El consejero de Agricultura y Medio Ambiente, José 
Luis Martínez Guijarro, ha asegurado que "desde la consejería hemos hecho el 
esfuerzo necesario para tener toda la maquinaria administrativa preparada para, a 
partir de ese día, poder efectuar el pago de los 220 millones de euros, 
contribuyendo a mejorar la liquidez financiera de miles de explotaciones 
agrícolas y ganaderas al inicio de la campaña
La organización agraria Asaja se ha mostrado satisfecha por esta decisión, ya 
que considera que "supondrá un soplo de aire fresco para los agricultores 
castellano-manchegos, que desde hace un par de años luchan por la 
supervivencia de sus explotaciones ante la falta de solvencia económica 
provocada por la coyuntura actual. Confiamos en que se ponga en marcha la 
medida en la que está trabajando la consejería para adelantar las tres próximas 
anualidades del pago único (2011,2012 y 2012) de tal forma que la entidad 
financiera anticipará el pago y después los particulares harían una cesión de sus 
derechos de pago único a nombre de la entidad financiera".

ASAJA CASTILLA-LA M A N C H A :

“La solución de los problemas de los 
productores de girasol llega tarde”

La decisión de la Comisión Nacional de la Competencia de obligar a eliminar las 
cláusulas de los contratos de girasol en las que la industria vinculaba la compra 

de girasol a la venta de semillas de siembra ha sido valorada positivamente por 
Asaja de Castilla-La Mancha, aunque lamenta que "la solución a los problemas de 

: los productores de girasol llega tarde, pues en la actualidad las operaciones de 
girasol destinado a biodiesel ya no se realizan bajo la firma de un contrato". Esta 
organización agraria recuerda que denunció estos hechos hace dos años, cuando 
los agricultores podían acogerse a las ayudas a los cultivos energéticos, hoy 
desaparecidas. "La Comisión Nacional de la Competencia debe agilizar el 
procedimiento a la hora de actuar, más cuando existen tantos frentes abiertos 
entre la industria agroalimentaria y los productores, el eslabón más débil de la 
cadena alimentaria". ■
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cámara de comercio
VIAJE O R G A N IZ A D O  POR LA O F IC IN A  DE CO NG RESOS

Profesionales del sector de congresos 
de Portugal visitan Toledo

La Oficina de Congresos de Toledo ha 
organizado un viaje de 
familiarización en el destino, más 
conocido entre los profesionales 
como fam trip, para agencias de 
organización de Congresos e 
incentivos de Portugal. Siete 
empresas profesionales portuguesas 
han conocido de primera mano la 
ciudad de Toledo y su oferta hotelera 
especializada en albergar a los 
participantes de congresos y 
reuniones profesionales.
Desde el Convention Bureau se ha 
organizado una agenda completa 
con el fin de que los participantes en 
el fam trip conozcan un buen número

La Cámara de Comercio de Toledo, 
consciente la importancia que tiene 
el dominio del idioma Inglés en el 
entorno del comercio internacional, 
convoca a las empresas de la 
provincia de Toledo a participaren un 
curso personalizado de inglés 
comercial, que comenzará el 15 de 
octubre. Está dirigido a empresarios o 
técnicos que quieran expresarse 
correctamente en inglés en 
situaciones de trabajo (reuniones,

de restaurantes miembros de la 
Oficina de Congresos, con una oferta 
gastronómica típica toledana: 
Alfileritos 24, el Casón de los López o 
Restaurante Aurelio son algunos de 
ellos.
Además, los invitados han asistido a 
la presentación de la in iciativa  
"Meetings in Sefard" en la Real 
Fundación de Toledo, han visitado la 
Judería, recorrido la ruta temática 
"Toledo Im perial" visitando el 
Hospital de Tavera, el Alcázar y la 
Catedral y han asistido a un taller 
gastronómico y cata de aceite con 
productos gourmet tradicionales en 
Salones Sancho IV.

presentaciones), informales (comidas 
de negocios, visitas) o habituales 
(pérdida de vuelos o equipaje, 
traslado a hoteles, etc.) El método 
utilizado es interactivo y 
personalizado y su eficacia ha sido 
comprobada y evaluada por 
empresas exportadoras de la 
provincia. El curso está estructurado 
en 20 clases individuales o en grupos 
reducidos de una hora de duración y 
carácter semanal.

COMERCIO

C ó m o  m ejo rar la 
gestión com ercial
Lograr que los empresarios sean 
conscientes de la importancia de 
la gestión comercial enfocada al 
cliente es el objetivo fundam ental 
de la jornada im partida el 30 de 
septiembre en lllescas, bajo el 
títu lo  "Si crees que los clientes 
van a venir, te equivocas". Uno de 
los grandes retos que se produce 
en tiempos de incertidumbre es la 
generación de ingresos mediante 
la ac tiv idad  comercial. En la 
jo rnada  se han analizado los 
aspectos más im portantes de la 
gestión com ercia l para un 
adecuado desarrollo y 
fide lizac ión  de la cartera  de 
clientes, que acelere el proceso 
com ercia l y garan tice  el 
cum plim ien to  de objetivos de 
modo ordenado y de acuerdo a la 
situación económica.
El ponente ha sido Ig n ac io  
Temí ño, consultor y formador del 
área comercial de la Escuela de 
Negocios ESIC. Ha destacado la 
importancia de la formación en la 
mejora continua en el desarrollo 
de los equipos, cuál es el decálogo 
para la situación actual, por qué se 
pierden clientes o las tendencias 
de fu tu ro  en el entorno  
empresarial, así como recordar 
que las personas son el elemento 
central de la relación comercial.

VIAJE O R G A N IZ A D O  POR LA O F IC IN A  DE CO NG RESOS

Curso de inglés para exportadores

Talavera de la Reina
3laza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
ífno: 925 82 25 61 
Fax: 925 82 25 90
Centro de Form ación en Toledo
C/ Dinamarca, 4 
Tino: 925 28 54 28 
Villacañas 
C/Tírez, 16 
Tfno: 925 20 06 00
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TABERNA De la Cruz
Especialidades en pescados 

y arroces

j AVDA. IRLANDA, 20 -  45005 TOLEDO 
Teléfono: 675 670 619

Roberto Redondo López
C/. Zarzalejo. 8 

Teli: 925 23 25 33 (4 líneas) 
Polígono Industrial 

450Q7 TOLEDO

C o m e r c ia l  F a l o  m i *

DISTRIBUIDOR OFICIAL 
FAGOR INDUSTRIAL

* FRÍO INDUSTRIAL
* MAQUINARIA HOSTELERA
* AIRE ACONDICIONADO
* LAVANDERÍAS INDUSTRIALES
*  BOMBAS DE CALOR

Paseo de la Rosa, 144 -TOLEDO
TelfY Fax: 925 213 960

^ c o m e rc k ig a lo m iro

P E R F I L E S

UN ESCAPARATE DE VENTA ENTRE PARTICULARES
Abierta hace algo más de dos meses en el centro comercial Fusión, en la Avenida 
Rb Guadarrama del Polígono, Aquí tú expones responde a la inciativa de Gustavo 

Alonso que ofrece un espacio para la exposición y depósito de compra-venta de 
artículos de segunda mano entre particulares. "Hacemos un contrato de depósito y 

exposición por tres meses, a cambio de un tercio del precio de venta. Si pasado 
ese plazo no se ha vendido se puede renovar el contrato, en general por un precio 
más bajo, porque esa es una de las razones más frecuentes por las que las cosas 

no se venden, o se puede retirar el artículo", indica Alonso. Desde una lámpara 
hasta un móvil o un equipo de música, un aparato de gimnasia, un reloj, o muebles 
antiguos, se admite todo para su exposición y venta, "incluso aceptamos artículos 

de pequeñas tiendas que han tenido que cerrar, aunque en este caso el periodo de
depósito y exposición se reduce a 45 días".

TODO EN MODA DE HOMBRE 7 COMPLEMENTOS
Heredera de más de 28 años de experiencia en el sector, Borrelli es el nuevo 

nombre de la tienda de moda de hombre situada en el número 14 de la Avenida 
Barber de Toledo, que dirige Jesús Martín. "El cambio de nombre no ha 

significado, según el encargado Mariano Martín, un cambio en los principios 
básicos del negocio: factura, calidad y precio. Seguimos ofreciendo artículos de 

primera calidad a un precio asequible en la sección de confección, mientras que 
la buena hechura sigue siendo la característica de nuestra sección de sastrería, 

que incluye tanto camisas como trajes". Una amplia gama de complementos de 
moda, desde pañuelos a juego con la corbata hasta gemelos, cinturones o 

alfileres de corbata acompañan a las dos principales secciones •confección y ropa 
a medida- en las que se pueden encontrar tanto prendas de sport como ropas 

más elegantes o para grandes ocasiones. También en tallas el cliente dispone de 
todos los tamaños, desde cadete hasta tallas especiales.
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'EL TAJO ' PROPONE U N A  V IA  HACIA LAS NIEVES PARA DAR FLUIDEZ EN EL LUZ DEL TAJO

Ayuntamiento y empresa 
revisarán el aparcamiento

El conce ja l de M o v ilid a d , Rafael Perezagua se reu n irá  la 
sem ana p ró x im a  con responsab les  de l ce n tro  co m e rc ia l 
Luz del Tajo para e s tu d ia r una serie  de m ed id as  para
m e jo ra r la c ircu la c ió n  d e n tro  del apa rca m ie n to  y  en los 
accesos al m ism o . El A y u n ta m ie n to , que  reconoce  que 
los accesos no son los idóneos, d ice  que  la co m pe tenc ia
para m o d if ic a r lo s  co rre sp o n d e  al M in is te r io .

•  • • • • • • • • #  0 •  .0 0 ♦ ♦ $ # 0 •
una serie de requisitos para -adaptarse a  la

La asociación de vecinos ‘El Tajo*, 
del Polígono ha criticado los 
accesos al centro Luz del Tajo 

desde mucho antes de su apertura, en 
septiembre de 2004, y éstas han ido en 
aumento tras la puesta en funciona
miento del parque comercial Fusión. 
“Los atascos en la salida, como conse
cuencia del diseño interior del mismo, son 
un problema añadido que puede conver
tirse en algo grave si se hace necesaria la 
intervención de ios servidos de seguridad, 
ambulancias o bomberos” , señala 
Emliano García, presidente de la 
Asociación El Tajo.

García recuerda que se han pre
sentado al Ayuntamiento propuestas 
alternativas en varias ocasiones, en su 
mayoría sobre los accesos, aunque 
también alguna respecto al ordena
miento interno del aparcamiento. 
“Tiene sólo dos entradas y una única sali
da, que además pasa junto a la gasoline
ra, lo que los fines de semana, sobretodo, 
provoca atascos considerables”.

Entre las alternativas propuestas 
por 1a asociación vecinal, García seña
la la posibilidad de dar una entrada 
desde la carretera de Ocaña por la vía 
de servicio a la parte inferior del com
plejo comercial, “al menos para los 
autobuses, aunque también sería bueno 
para los coches particulares. De esta 
forma se aligeraría la drctdadón en Vía 
Tarpeya, y se evitarían cruces e incorpo
raciones que son un peligro”. Pero quizá 
la mayor preocupación de los vecinos 
se centra en las salidas “porque se trata , 
en especial el parque Fusión, de una suer
te de ado de saco que no tiene más que 
una posible salida. Desde la asoáaaón 
hemos planteado la necesidad de un puen
te sobre la carretera de salida hada el 
barrio de Azucaka y el Casco, que per
míta una salida que no obligue a volver 
hacia el centro del Polígono. Y otra posi

bilidad que también hemos planteado e s la 
realización de una carretera, prevista en 
el POM, que partería de la rotonda del 
final del futuro hospital hada Las Nieves, 
que parece que tiene problemas de impac
to medirlambiental’’ señala García.

El presidente de la asociación 
recuerda que algunas de estas propues
tas se presentaron antes de que se 
abriese el centro comercial “porque el 
Ayuntamiento rerítíó de Sepes 6 millones 
de euros, que deberían haberse empleado 
en hacer esas infraestructuras que garan
tizasen unos accesos seguros” .

Respecto a estas propuestas, el con
cejal de movilidad, Rafael Perezagua, 
señaló que “las salidas y accesos a  las 
carreteras nadondes, que dependen del 
Ministerio, no del Ayuntamiento, tienen

legalidad que en este caso no se cum
plen” .

En cuanto a !a vía hacía Las 
Nieves, el edil indicó que “la admiras- 
tradón regional está realizando un estudio 
para hacer una ronda sur del Polígono, y 
se están tiendo las alternativas más lia- 
bles desde todos los puntos de lista, 
induido el medioambiental, para poder 
tomar una decisión” .

Sobre el interior del aparcamiento 
del centro comercial, Perezagua señaló 
que se ha trasladado a la empresa una 
serie de medidas que debe adoptar para 
hacer más fluida y segura la cícrcula- 
ción y “la semana próxima nos reunire
mos con los responsables de éste para 
estudiarlas”.
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ELECCIONES 
Dedicación exclusiva 
para los candidatos
El alcalde, Emiliano García- 
Page, retó al fu tu ro  candidato del 
PP a la alcaldía de la capital, que 
todavía no está elegido, a firm ar 
jun tos "un com prom iso  de ded i
cación absoluta y exclusiva "  a la 
política m unicipal "antes, du
rante la campaña y sobre todo  
después, sea cual sea e l resu l
tado ". "M e  co m prom e to  en pú 
blico a llegar en este  sentido  a 
un acuerdo con e l PP y  que  
hagan lo que voy a hacer yo 
antes, durante y  sobre todo des
pués, dedicación en exclusiva a 
la vida m un ic ipa l", m an ifestó  
García-Page, en respuesta a los 
m edios de com unicación. 

B O M B E R O S

Simulacro para 
concienciar
Los bom beros de Toledo realiza
ron el pasado m artes un simula
cro de incendio en la Fundación 
Ortega y Gasset, situada en la 
zona de San Justo  del Casco His
tórico, com o actividad de form a
ción para ellos y de 
concienciación para la ciudadanía. 
Según el concejal de Movilidad, 
Segundad Ciudadana y Protección 
Civil, Rafael Perezagua, el s im u
lacro recreaba un incendio en la 
cocina de la Fundación y con indi
cios de poder extenderse a vi
viendas colindantes. Perezagua 
señaló que este simulacro form a 
parte de las tareas de form ación 
continua que realizan los bom be
ros, pero que tam bién tiene el ob
jetivo de "poner un poco en 
tensión a los vecinos"y  de prepa
rar al resto de equipos de em er
gencia de la Policía Local y del 
Servicio de Salud de Castilla-La 
Mancha (SESCAM). Según Pere
zagua con estas actuaciones 
"nos dam os cuenta de la im por
tancia de aparcar en los lugares 
autorizados, no aparcar en esqui
nas y no obstaculizar una calle

SOCIEDAD
Ocio y hábitos saludables para los mayores

La presentación de la guía 'Fom ento de hábitos saludables para m a
yores', a cargo de la psicóloga y gerontóloga social Julia Cristina 
Salcedo fue la actividad con la que se inició la Semana de los M a

yores, organizada por la concejalía de Bienestar Social. La publicación, 
en la que se proponen una serie de prácticas saludables para las perso
nas mayores, fue distribuida entre todos los asistentes, que después 
disfrutaron de una batucada y la degustación de m igas.
La guía pretende concienciar al co lectivo de m ayores de la importancia 
de adoptar un estilo de vida saludable para m ejorar su estado de salud y 
calidad de vida. La publicación está dirigida a las personas mayores, sus 
fam iliares y cuidadores, e incluye consejos sobre el cuidado del cuerpo, 
la memoria, el ejercicio físico, la com ida sana, las caídas, las preocupa
ciones en el hogar etc. que les perm itirán adoptar unos hábitos saluda
bles para vivir más y mejor. Prevención de dependencias y prom oción 
de la autonomía personal son otros aspectos im portantes que se desta
can en esta guía, de la que se han editado 1.500 e jem plares que se re
partirán en los centros de mayores de la ciudad.
Por otro lado, durante estos 
días se han realizado distin
tas actividades, desde una 
proyección cinematográfica,
'El tren de la m em oria ', a un 
desfile de moda protagoni
zado por los mayores, el jue
ves. Este viernes finalizan 
los actos con una comida de 
hermandad, amenizada por 
la cantante Raquel Morcillo.

| |  POLÍGONO

Mejoras en el polideportivo por 360.000 euros
na pista m ultiusos exterio r y al aire libre, la adaptación de grade- 
ríos, la instalación de una tribuna para la prensa, nuevo pavi
m ento  de gran am ortiguación, el ascensor, varios vestuarios, 

dos saunas y la rem odelación de la sala de artes m arciales son las ac
tuaciones de mejora que se han llevado a cabo en el pabellón polide
portivo del Polígono, en las que se han invertido  360.000 euros.
Según el alcalde, Emiliano García Page, el ob je tivo  de la pista ex te 
rior es practicar deporte de una manera desenfadada y crear, al m ism o  
tiem po, un espacio de convivencia p rinc ipa lm ente  destinado a los jó 
venes y a los niños. Este m odelo  es el que se va a aplicar tam bién  en 
Valparaíso y La Legua con el ob je tivo  de crear una tram a urbana con

espacios donde los vecinos 
puedan hacer vida com ún.
El alcalde anunció, el pa
sado verano, la ¡dea de 
constru ir un centro  del 
agua en este barrio. La in
fraestructura , que se levan
tará en el en torno  al fu tu ro  
hospital de Toledo, podría 
salir a licitación antes de fin 
de año.
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TAGUS Y EL AYUNTAMIENTO TRABAJAN PARA ERRADICAR LA FUGA DE UN COLECTOR EN DOCE CANTOS

Ü  VIV IENDA

La EMV adjudicará 
obras en noviembre
La Mesa de Contratación de la 
Empresa Municipal de la Vivienda 
de Toledo (EMV), presidida por el 
concejal Aurelio San Emeterio,
inició el proceso de adjudicación 
de las obras de construcción de 
84 viviendas de alquiler con op
ción a compra en la parcela R-4 de 
la Fase V (calle Valdemarías, 
fren te  a la Escuela de Hostelería) 
con la apertura de las ofertas téc
nicas de las 44 empresas que se 
han presentado al concurso. Una 
vez estudiadas las ofertas técni
cas, para lo que existe un plazo 
m áxim o de dos meses, se abrirán 
las propuestas económicas y se 
procederá a la adjudicación.
Según el gerente de la EMV, Luis 
Enrique Espinoza, esta segunda 
parte del proceso tendrá lugar en 
el m es de noviembre. El importe 
de licitación es de 7,7 m illones de 
euros y el plazo de construcción 
será de 14 m eses m áxim o (las 
empresas podrán reducirlo) lo que 
significa que las viviendas se po
drían entregar a finales de 2011.

JJPALOMAREJOS..
Él PP critica el 
retraso de las obras
El Grupo M unicipal Popular en el 
A yuntam ien to  de Toledo lam entó 
el retraso en la ejecución de las 
obras de reform a en las escaleras 
de paso entre  las calles Coronel 
Baeza y Avenida de Barber, que 
"están  causando graves m o les
tias a los ciudadanos y  com er
c ian tes de la zona". El grupo de 
la oposic ión criticó  "la desidia y  la 
dejadez de l equ ipo de G obierno "  
en el cum p lim en to  de los plazos 
estab lecidos en estas obras, que 
son "m u y  necesarias para m e jo 
rar la accesib ilidad  a las personas  
con m ovilidad  reducida". Según 
el grupo popular, el retraso en las 
obras es "espec ia lm en te  grave  
para los com erc ian tes  ", que 
agregan han v is to  reducido en un 
50 % su vo lum en de negocio 
desde que se iniciaron las obras.

—  a anécdota de esta semana de huelga rara la han pro tago
nizado dos 'pesos pesados' fem en inos  del PP: las ediles 
Paloma Barredo y Marisa Martínez. Am bas se pusieron 
la m ar de guapas para asistir el pasado sábado 25 a la gala

_____ de m iss España que se ce lebró  en la plaza del Ayunta-
I m iento. Allí pensaban pasar una agradable velada, pero algo 

les aguó la fiesta: los organizadores no les dejaron ocupar la primera 
fila. En ese estrá tegico  enclave se había d ispuesto  que se sentaran, 
entre otros, el alcalde y su fam ilia, además de algún que o tro concejal 
del equipo de Gobierno am ante de estos am enos saraos. Marisa y 
Paloma, dos m ujeres con poderío, protestaron cuando les 'inv ita ron ' 
a sentarse más atrás. No ocurrió lo m ism o con el d iputado regional 
del PSOE Antonio Guijarro, quien tam bién estaba sentado donde 
no debía. Pero él, m uy disciplinado, que para eso es un hom bre de 
partido, se trasladó donde le ordenó la organización. Y eso que es el 
m arido de la concejal de Turismo, la señora Tolón, com o dicen en IU. 
Pero las concejalas del PP no estaban d ispuestas a pasar desaperc-i 
bidas: ni cortas ni perezosas abandonaron el recinto y enviaron a úl
tim a  hora del sábado una nota de prensa para m an ifesta r 
púb licam ente su malestar. En el com unicado se sorprenden de que 
ni los concejales del PSOE ni la fam ilia del alcalde saliera en su de
fensa. Es más, especifican que todos ellos "han perm anecido  en sus  
s itio s ". ¿Su conclusión?: "e la lca ld e  utiliza e l espacio de representa
ción del A yuntam iento  para su uso personal". Este epidosio ha hecho 
reír incluso al p res idente  provincial del PP, Arturo García Tizón. 
"Tiene gracia", me decía. Eso sí, considera lógico que Emiliano Gar- 
cía-Page m antuviera a sus hijos, a su m ujer y a su m adre en primera 
fila. "Una m adre es una m adre y, ante  eso, nada", m e com entaba 
con regocizo quien tiene  más papeletas, com o él m ism o  dice, para 
ocupar el puesto núm ero uno a la Alcaldía de Toledo. Por su parte, 
el concejal Gabriel González, uno de los socialistas que no se m ovió 
de la primera fila, asegura que lo que ambas pretendían era presentar 
la gala... Qué malvado. Seguro que hubieran triunfado.
Por c ierto , el PP, con García Tizón a la cabeza, ha recurrido ante el 
contencioso adm in istra tivo  el nom bram iento  por parte de la D iputa
ción del pe luquero  Andrés Ronco com o patrono de la Fundación 
CCM. Dicen que no existe  tal fundación, ya que ha sido rechazada 
en el correspondiente  registro. Tizón me da m uchas explicaciones: y 
es que este hom bre de leyes sabe más que nadie.

iene gracia” , dice G arcía  T izón ante la 
anécdota protagonizada en m iss E sp añ a 
por P alom a B arredo  y M arisa  M artínez
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CENTRO HÍPICO

A m p lia r las 
instalaciones
El Consejo de Gobierno ha aprobado 
la firma de un convenio de colabora
ción entre la Consejería de Agricultura 
y Medio Ambiente y el Ayuntamiento 
para la construcción de instalaciones 
de yeguas en el Centro Hípico para la 
promoción del caballo de pura raza 
española de Castilla- La Mancha. Las 
instalaciones para yeguas -con una 
superficie de 1.270 metros cuadrados 
cubiertos y 2.355 metros cuadrados 
destinados a pista cubierta y carrusel- 
contarán con veinticinco corraletas 
cubiertas con zona añadida para 
esparcimiento de los animales y servi
cios administrativos y de vigilancia. Se 
ubicará junto al recinto del Mercado 
de Ganado. Las instalaciones se desti
narán a la celebración de certámenes 
ganaderos de interés para el sector 
relacionadas con la selección, doma y 
comercialización de animales de raza 
pura, así como a la formación y ase- 
soramiento a ganaderos sobre estas 
materias. Además, entrará en funcio
namiento el control de rendimiento.

ALFAR DEL CARMEN

U n m illón cuesta  
el equ ipam iento
El m obiliario y equ ipam iento  de la 
segunda biblioteca, que se insta- 
lará en el A lfa r de l Carmen, costa
rá un m illón de euros, según el • 
p liego de cond ic iones que ha 
aprobado la Junta  Local de 
Gobierno. Dicha cantidad servirá 
para com prar e instalar todos los • 
su m in is tro s  necesarios para 
empezar a prestar servicio a los 
ciudadanos, ta les com o m uebles, 
estanterías, butacas para el salón • 
de actos, equipos para el centro 
de internet, proyectores, equipos 
de música, mesas, sillas y demás. 
Además, el consistorio  tiene pre
visto firm ar en breve un convenio : 
de colaboración con la Junta de 
Com unidades por el cual cada 
adm in istrac ión  aportará 30.000 
euros para adquirir libros. Según 
Carlos Gil, delegado m unicipal de 
Cultura, las obras del edific io  fina
lizarán a prim eros de noviem bre y 
se podrá abrir a los largo de los 
dos prim eros m eses de 2011.

H  DICE QUE NUNCA LLEGARÁ A SU FORMA DE SER

Page: “ Rivas es un e jem p lo  a seguir 
y es m i m aestro  com o a lcalde”

El alcalde de 
Toledo y 
secretario 

general del 
PSOE, Emiliano 
Garcia-Page, ha 
destacado las 
cualidades de 
José Francisco 
Rivas y ha subra
yado que es "en 
lo que a alcalde 
se refiere, m i 
maestro". "Ya 
me gustaría llegar
a su forma de trabajar y de comportarse y seguramente nunca llegaré a su 
forma de ser", dice del alcalde de Talavera. Page ha agradecido a Rivas que 
haya decidido volver a ser candidato del PSOE a la reelección en la ciudad, que 
es la segunda en población de Castilla- La Mancha y el municipio con más habi
tantes de la provincia. "Creo, sinceramente, que es muy bueno para el PSOE; 
pero fundamentalmente para Talavera la elección de Rivas", opina. Además, ha 
indicado que Rivas "está dando el do de pecho y haciendo lo que la ciudad le 
reclama" y ha contrapuesto el ejemplo de la portavoz del PP en Castilla- La 
Mancha, Carmen Riolobos, que fue candidata a la alcaldía en el año 2003. A 
Riolobos la ha preguntado cuándo "va a pedir perdón" al alcalde y su familia 
"por tanto años de insultos, calumnias y ataques personales" en referencia a 
la archivada querella sobre el complejo económico de la estación de autobuses.

IGLESIA DE SAN ANDRÉS

Consistorio y Arzobispado firm an  
un convenio para su restauración

El alcalde José 
Francisco Rivas ha fir
mado un convenio de 

colaboración con Braulio 
Rodríguez, arzobispo de 
Toledo, que posibilitará la 
recuperación y rehabilitación 
de la iglesia de San Andrés.
Se acometerá una repara
ción que consiga situar en 
condiciones de dignidad, en 
especial con la reparación de 
tejados, a un templo que es muy querido por los talaveranos, en general, y por 
los vecinos del barrio Puerta de Cuartos, en particular. Para ello, se dedicarán 
un total de 150.000 euros que serán administrados por el Arzobispado, en la 
senda de restauración y recuperación de nuestro patrimonio y de edificios de 
gran singularidad, emblemáticos y cargados de historia, como es este caso. 
Rodríguez ha agradecido el gesto de Rivas en nombre de la diócesis.
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SE H A N  IN VER TIDO  M Á S  DE 12 M ILLO N E S  DE EU RO S EN O BRAS H ID R Á U LIC A S

ü  TALAVERA

Q u ieren  que sea 
ciudad tau rin a
Las propietarias de la plaza de toros 
La Caprichosa -Delia y María 
Anunciación Tejedor- han propues
to al alcalde José Francisco Rivas
que el pleno declare a Talavera 
como ciudad taurina porque siem
pre ha estado muy vinculada a la 
fiesta. Ambas esperan que el con
sistorio tenga un "gesto con el 
mundo taurino", según han declara
do después de que han registrado 
su petición en las dependencias 
municipales. Evaristo Olcina, porta
voz de la familia propietaria del 
coso, indica que hasta en el escudo 
de la ciudad aparecen toros y el toro 
siempre se ha reflejado en las pie
zas de cerámica. Esta petición coin
cide con la intención de Francisco 
Javier García del Peso -empresario 
que gestiona el coso- de hacer de La 
Caprichosa una plaza de segunda 
categoría. Es más, ha declarado que 
"quiero poner ia plaza de Talavera, 
que es de tercera, como de segun
da. Es m i meta, lo quiero lograr me 
cueste lo que me cueste, y creo que 
lo voy a conseguir". García del Peso 
espera que para el mes de septiem
bre de 2011 se haya conseguido el 
objetivo.

¡  GUADALUPE

Im p lic a r al 
A rzobispado
El Ayuntamiento quiere que el 
Arzobispado de Toledo se implique en 
el denominado proyecto Itinere 1337, 
que persigue la recuperación de los 
caminos históricos de Guadalupe, y 
por ello se desarrollará un encuentro 
en Toledo entre el alcalde José 
Francisco Rivas y el arzobispo 
Braulio Rodríguez. Aquí se presen
tará el proyecto que se lleva a efecto 
con los programas Leader y Proder. 
El Camino Real de Guadalupe discu
rre por el Camino de Cebolla, Cordel 
de las Merinas, Basílica y Jardines del 
Prado, Paseo de los Arqueros, San 
Francisco, Plaza del Reloj, Corredera 
y Ronda Sur.

El Alfar
t l L I O  J I M É N E Z

—  a Feria s iem pre  ha sido un buen escenario para que los 
políticos se paseen por el recinto y realicen alguna que otra 
maniobra con period istas y m ilitan tes en pos de captar la 
atención del su frido votante. El PP, por su parte, siem pre

_____ ha puesto  el listón m uy alto y ha jugado fu e rte  en esto  de
I traer  a sus p rim eras  es tre llas . M aría Dolores de 

Cospedal, su presidenta regional, ha sido fija en los ú ltim os fe s te 
jos, pero en esta ocasión los sim patizantes populares se han ten i
do que conform ar con la presencia de Vicente Tirado y Agustín 
Conde, además de la cúpula provincial. "M aría D olores ha ten ido  
que estar en otra ciudad, pero  s iem pre  tiene a Talavera en e l cora
zón", fue  la disculpa que o freció  Gonzalo Lago cuando se le pre
guntó  sobre la ausencia de Cospedal. No obstante, el PP sí que 
aprovechó la Feria para criticar al Gobierno regional y local. Después 
del gesto  de Lago m ostrando su sintonía con el equipo m unicipal de 
gobierno en pos del AVE, ahora había que dar la de arena y apretar 
algo más la soga sign ificando que la p lataform a logística que se 
quiere ubicar en esta Talavera de nuestros pecados es "com o  lo de 
la señorita  Pepis", unas palabras que la oposición ya utilizó con la 
Universidad y que casi lo hace con el AVE.

Estas críticas, por lo que se ve, han hecho la m ínima mella en un 
José Francisco Rivas exultante  que en estos días está recibiendo 
los parabienes de su partido por vo lver a presentarse a la reelección 
com o presidente  de la corporación m unicipal talaverana. Rivas sabe 
que el Gobierno regional apuesta fue rte  por la p lataform a logística y 
está seguro que se logrará m aterializar un buen proyecto. Por eso 
no le preocupa, ni ocupan, las palabras que llegan desde el PP en 
este sentido. Es más, espera que sea un patinazo más de la oposi
ción al idéntico  m odo que lo fue cuando se opuso al AVE que esta 
proyectado porque el trá fico  era m ixto  de mercancías y viajeros.

El PSOE, por su parte, no suele contar en ferias con la presencia 
de Barreda. Eso sí, casi siem pre aparece el secretarlo  provincial 
Emiliano García-Page. Y lo hace para dar titu lares de prensa a los 
esforzadores redactores que, castigados por el calor y el fragor de la 
batalla ferial, ven en sus palabras un balón de oxígeno para desarro
llar su trabajo. En esta ocasión, han abundado las alabanzas para 
Rivas y tam poco  ha fa ltado la crítica a Riolobos por no pedir perdón 
al alcalde tras se archivada la querella que in terpuso contra él.

1 P P  no pudo contar con la presencia de 
M aría  D o lores de C ospedal, pero Em iliano 
G arcía-P age sí acudió a su  cita habitual
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LOS CO NCIERTOS PR O G R A M A D O S HAN SIDO  DEL A G R A D O  DEL PÚBLICO

Ferias de San M ateo: las 
fiestas de la tranquilidad
La seguridad y la tranqu ilidad  han sido dos parám etros que han re inado en las Ferias de 
San Mateo. No se han registrado incidentes graves y los conciertos p rogram ados han sido, 
en general, del agrado de todos. A quellos que van de feria cada vez se conciencian más de 
utilizar el transporte  púb lico  -que es gra tu ito  estas jornadas- y de u tilizar los aparcam ientos 
de pago, que existen cerca del recinto feria l, para evitar las ag lom eraciones de trá fico .
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  Emilio Jiménez

El delegado municipal de 
Festejos, Carlos Gil, ha 
calificado las Ferias de San 

Mateo como “satisfactorias" y no es 
para menos, pues -a pesar de ser unas 
ferias muy largas, concretamente han 
durado siete días- las jomadas del 
viernes, sábado y el domingo a 
mediodía, el recinto ferial presentaba 
un lleno extraordinario y las casetas 
estaban abarrotadas. El pregonero en 
esta ocasión ha sido Angel López, un 
talaverano de Los Navalucillos, muy 
conocido en la ciudad por regentar 
primero el bar El Pastor y después el 
kiosco con este mismo nombre; que 
es el presidente de honor del 
Talavera FS y que hizo sus pinitos en 
las política al concurrir a las 
elecciones en la lista de Actal.

López ofreció una corta 
disertación -apenas duró una decena

de minutos-, pero tuvo 
tiempo para repasar la 
evolución de las ferias y, 
al mismo tiempo, de los 
kioscos y la gente. “Yo 
he aguantado tanto 
tiempo en El Pastor por 
ustedes", dijo antes de 
recibir una gran 
ovación. A  los catorce 
años se metió en el 
mundo de la hostelería 
de la mano de su padre, 
pero fue en el año 1982 
cuando comenzó a 

regentar su propio kiosco. Dio un 
mensaje de solidaridad al solicitar 
accesibilidad en el recinto para los 
discapacitados y protagonizó una 
bonita escena al sacar del bolsillo de 
su chaqueta una trompeta de 
aguacil, propiedad de su tío Jacinto y 
tras tocarla expuso voz en grito: “De 
orden del señor alcalde se dan por 
comenzadas las ferias” . Rivas le 
obsequió con un óvalo de cerámica 
en el que estaba dibujada una escena 
en los fogones.

Se puede decir que ha sido una 
fiesta en la que ha reinado la 
seguridad. No se han detectado 
incidentes graves, como reitera 
Victorino González, delegado 
municipal de Protección Ciudadana. 
Eso sí, en algunos montículos de la 
Alameda se han visto jóvenes 
practicando el botellón. Quizá el

producto lo adquirieron en algunos 
de esos establecimientos, cercanos al 
recinto ferial, a los que se le ha 
abierto el correspondiente 
expediente por servir alcohol después 
de las diez de la noche. Han sido 
trescientos los agentes que han

A la  derecha, Ángel López 
pregonando las Ferias de San 
Mateo. Sobre estas líneas, un 
momento de la  actuación de Juan 
Antonio Valderrama, que regresó a 
Talavera seis años después.

velado por la seguridad, aunque la 
tranquilidad puede venir dada
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RAYA REAL AGRADECIÓ  A  GIL Q U E LOS TR A JER A  A  "LA  C IU D A D  M Á S  B O N ITA "

Ambiente que presentaba ia  Plaza de ia  Comarca a /as hora de tas cañas en 
las mediodías del viernes, sábado y  domingo de las Ferias de San Mateo.

porque la mayoría de los ciudadanos 
se han concienciado que es mejor 
desplazarse al ferial a través del 
servicio gratuito de autobuses y 
también porque ya se utilizan más los 
aparcamientos de pago como el 
subterráneo del mismo recinto, el de 
la Ampliación de los Jardines del Prado 
y el de la Ronda del Cañillo.

Los conciertos programados han 
sido del agrado de todos. El onubense 
Manuel Carrasco, por ejemplo, en su 
más de media hora de actuación 
logró llenar la mitad de la Plaza de la 
Comarca para presentar su último 
disco Inercia. En su recital siempre 
estuvo presente el tema del amor, 
tocó la guitarra y sus músicos 
bailaron tanto jotas como a lo 
Michael Jackson. Seguridad Social, 
por su parte, logró reunir a público de 
todas las edades en la Plaza de la 
Juventud. La banda valenciana -con 
su vocalista José Manuel Casany 
luciendo gafas de sol- se brindó con 
la interpretación de canciones tan 
populares como Mi rumba tarumba, 
Quiero tener tu presencia y Calavera, 
aunque cambiaron la c por la t para 
que sonara Talayera. Su despedida 
fue emotiva al interpretar Un beso y 
una flor, del desaparecido Niño 
Bravo. Tres componentes del grupo - 
Rafa Montañana, Javi Vela y 
Arístides Abreu- no tuvieron rubor

en lanzarse al suelo para interpretar 
canciones infantiles y entonar La 
cucaracha.

Los andaluces de Raya Real, cinco 
mujeres y seis hombres, lograron 
sintonizar con el público que estuvo 
en la Plaza de la Comarca. 
Agradecieron a Gil por traerlos “a la 
ciudad más bonita del mundo” y en su 
hora y media de concierto se 
escucharon temas como Bamboleo, El 
muerto vivo, sevillanas como 
Vámonos pa la Feria y pupurris con 
canciones como Achilipú, La chica 
ye-yé, Estando contigo, Bailaora y 
Gitanos morenos, pero lo que verdad 
cautivó al público fue la 
interpretación de la Salve rodera, que 
fue grabada en los teléfonos móviles 
de la mayoría.

Fue desangelada la actuación de 
La madre del topo en la Plaza de la 
Juventud. Comenzó quince minutos 
tarde para ver si la gente se animaba. 
Javier y Francina hasta pidieron que 
el botellón se hiciera cerca del 
escenario; pero ni con esas. Tan sólo 
se coreó una de sus canciones: 
Mariposa, y lo mejor fue la 
interpretación de La roja, dedicada a 
la selección nacional de fútbol.

La talaverana Miriam Jiménez y Los 
Ebora salieron a hombros. Fue un 
exitazo. Llenaron la Plaza de la 
Comarca. Se dejó notar la melodía y

a bailaora talaverana 
Miriam Jiménez, 

acompañada del grupo 
local Los Ébora, llenó la 
Plaza de la Comarca y 
conquistaron al público 
a lo largo de los 
noventa minutos de su 
aplaudida actuación

experiencia de la veterana banda 
local y el empuje, casta, poderío y 
peculiar taconeo de esta prometedora 
bailadora conquistó al público en sus 
noventa minutos de actuación. De 
exitazo también se puede calificar el 
recital del grupo gallego Forraje. 
Abarrotó la Plaza de la Juventud, su 
vocalista Lulú Suárez se despojó 
hasta de su camiseta y la 
expontaneidad que reinó hizo que no 
se parara de cantar y bailar temas 
como Aunque el viento sople vivo y Tú 
sin braguitas, yo sin calzones.

Triunfaron también Javier 
Qurruchaga y su orquesta 
Mondragón. El cantante donostiarra 
acudió al escenario vestido de negro, 
hasta el sombrero que lució era de 
este color, y presentó su último 
trabajo El maquinista de la general, 
además el público agradeció que 
entonar canciones de siempre como 
Hola mi amor, yo soy tu lobo o Viaje 
con nosotros . Se erperaba con cierta 
expectación, especialmente entre los 
jóvenes, la actuación de Loquillo y la 
verdad es que defraudó. Dejo patente 
que sabe estar sobre un escenario y 
que es uno de los mejores en su estilo. 
Juan Antonio Valderrama, que 
regresó a la ciudad seis años después, 
cuenta en la ciudad con varios fans. 
Gustó su homenaje a Joaquín Sabina 
y puso el vello de punta a los 
asistentes con El emigrante.
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LO HARÁ EN SEIS M ESES U N A  EM PRESA PÚBLICA Q UE DEPENDE DE FO M E N TO

Contratado el estudio 
para el centro logistico
La creación de la plataforma logística ya está asegurada tras la firm a de un contrato - 
entre la Consejería de Ordenación del Territorio y Vivienda, el Ayuntamiento e Ineco- en 
el que se encarga a esta empresa pública, dependiente del M inisterio de Fomento, la 
redacción del estudio informativo para la construcción del centro. Pingarrón asegura 
que el Gobierno regional se volcará con este proyecto que será de "d ivisión de honor".
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  Emilio Jiménez

Ignasi Nieto, José Francisco Rivas y  Sánchez Pingarrón firman e i contrato.

El consejero de Ordenación del 
Territorio, Julián Sánchez 
Pingarrón, ha suscrito un 

contrato con la empresa Ingeniería y 
Economía del Transporte (Ineco) con el 
objetivo de que elabore un 
documento que recoja aspectos 
técnicos, económicos y la viabilidad 
de la plataforma logística. Dicha 
empresa pública -que depende del 
Ministerio de Fomento- dispone de 
seis meses para hacer su trabajo, 
previo a la redacción del proyecto 
constructivo y a la ejecución de la 
obra. “Esto va en serio y, por lo tanto,

ya no existen dudas de que la plataforma 
va a ser una realidad” , dice el alcalde 
José Francisco Rivas. “Vamos a estar 
en división de honor” , sentencia 
Sánchez Pingarrón en clara referencia 
a lo que ha dicho el PP sobre esta 
infraestructura, a la que ha calificado 
de categoría inferior.

El consejero, además, aclara que el 
mapa diseñado por el Ministerio de 
Fomento para señalar los nodos 
logísticos previsto apunta lugares en 
los que existen cruces y conexión de 
vías ferroviarias, por lo que la Ciudad 
de la Cerámica cuenta con una buena

ventaja porque “confluye la autovía y la 
alta velocidad”. La actitud del PP en 
este asunto no gusta nada al alcalde y 
no se corta en señalar que si fuera por 
esta formación política Talavera “no 
estaría en ningún mapa de transporte de 
mercancías” y recuerda que en su 
momento criticó duramente y “nos 
dieron la del pulpo porque comenzamos a 
trabajar para que la línea de alta 
velocidad fuera mixta, para viajeros y 
mercancías. Entonces el PP pidió otro 
modelo de línea, sólo para viajeros, 
concretamente como la de Sevilla” .

Para Ignasi Nieto, el presidente de 
Ineco, la ubicación de la plataforma 
“es interesante” . Una calificación que 
expresa antes de matizar que su 
empresa analizará la demanda 
industrial, los productos susceptibles 
de usar la plataforma y los operadores 
interesados, además de la viabilidad 
económica. El documento que 
cristalice Ineco mostrará la 
estimación aproximada del coste de 
urbanización, algo que asumirá el 
Gobierno regional porque “va a estar 
volcado” , tal y como sentencia 
Sánchez Pingarrón.

El consejero remarca que Talavera 
está incluida en la Red Básica de 
Transporte de Mercancías y que 
Fomento, Junta, Ayuntamiento y 
Adif están trabajando “todos de la 
mano para favorecer un proyecto, 
dando los pasos adecuados sin buscar 
únicamente los titulares de prensa".
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El cercanías, m ucho  m ás cerca
El Ministerio de Fomento acaba de adjudicar la redacción del proyecto para ampliar la 
línea C-3 del cercanías madrileño desde Humanes (donde termina ahora) hasta 
Illescas. Por este pueblo toledano el cercanías pasará bajo tierra. Está previsto que 
se construyan dos estaciones subterráneas: una muy cerca de la actual y otra próxi
ma al recinto ferial. No sólo es una buena noticia para Illescas, también para 
Carranque y para U gena, porque el proyecto que debe redactarse y que va a costar 
809.639 euros, prevé también la construcción de otras dos estaciones intermedias: 
una en G riñón, que quedará muy cerca de Carranque, y otra que estará entre 
U gena, Cubas de la Sagra y Casarrubuelos. Estas paradas son una vieja reivindica
ción de la Mancomunidad de la Sagra Alta.

VILLACAÑAS
El vivero de empresas com enzará a 

construirse en breve
Una sola empresa se ha presentado al con
curso para construir el vivero de empresas 
de Villacañas, un espacio de 2.400 metros, 
con naves y oficinas de distintos tamaños a 
precios más reducidos que los de mercado 
para que los nuevos emprendedores pue
dan iniciar sus negocios más fácilmente. La 
Mesa de Contratación está estudiando la 
oferta estos días y en el ayuntamiento, que 
lo considera muy importante para la diversi

ficación empresarial del pueblo, esperan que se le pueda dar el visto bueno y la obra 
pueda adjudicarse en breve. Se va a construir junto al acceso principal del polígono 
industrial de Las Cabezas. Costará 420.000 euros, que pagarán el ayuntamiento y el 
Gobierno regional. En la foto, la firma del convenio entre el alcalde, Santiago García 
Aranda y la consejera de Economía, María Luisa Araujo.

SONSECA
Reprochan al alcalde 

acusar “ sin ton ni son”
La última, dicen en la oposición municipal socialista de 
Sonseca, ha sido acusar al ámbito político del pinchazo 
de las ruedas de su coche oficial y criticar al portavoz 
socialista por no haberlo condenado. Dicen en el PSOE 
que lo han hecho "rotundamente" cuando se han 
enterado, pero lamentan que "una vez más" el alcalde popular José Millán (en la 
foto) vuelva a acusar a su entorno sin ninguna prueba. Cuentan en una extensa nota, 
que el día que al alcalde le pincharon las ruedas, también se pincharon las de otros 
muchos coches, incluido el del familiar de un concejal socialista, se quemó un auto
móvil, se abolló otro y se rompieron numerosos retrovisores. Una consecuencia, por 
cierto, apuntan los socialistas, de la insuficiente plantilla de policía local que mantiene 
el equipo de gobierno (son 9 agentes en este momento).
Desde el PSOE se quejan de que Millán se haya pasado la legislatura "acusando con
tinuamente, con falsedades, sin aportar nunca la más mínima prueba". Entre otros 
ejemplos cuentan cómo acusó al anterior gobierno de haber pedido un crédito que 
nunca se solicitó o achacó a un familiar de un concejal socialista no haber pagado el 
arreglo de una calle, lo que ha costado al alcalde una denuncia.

: PUEBLA DE ALMORADIEL

Más consultas
Los vecinos de La Puebla de 
Almoradlel no tendrán que salir del 
municipio para ir a consulta de odon
tología, rehabilitación o preparación 
al parto cuando este terminado el 
nuevo centro de salud que el 
Sescam va a construir entre las 
calles Miralcampo y El Trigo. Esta 
semana se ha adjudicado la redac
ción del proyecto y dirección de 
obras a la unión temporal de empre
sas Gómez- Huedo Sánchez - Luis 
Arquitectos, SIP-ATI Urbanistas 
S.L.P, por 89.680 euros. El Gobierno 
regional invertirá 1.600.000 euros en 
las obras de este centro, que tendrá 
1.334 metros construidos.

SONSECA

Ayudas para las 
familias numerosas
Las concede este curso el ayunta
miento de Sonseca para ayudar a las 
familias numerosas a comprar el 
material escolar de sus hijos. Las 
ayudas serán por alumno (de Infantil 
y de Primaria) y la cantidad se con
cretará dependiendo del número de 
solicitudes. Las subvenciones se 
deben tramitar a través de AFANUS, 
la asociación de familias numerosas 
de Sonseca, a la que pertenecen el 
100% de las existentes en el munici
pio, señalan en el ayuntamiento. La 
asociación continuará prestando este 
invierno su servicio de logopeda.

VILLACAÑAS

Contra los apagones
Los problemas de suministro eléctri
co que sufrían los vecinos del centro 
de Villacañas van a quedar resueltos 
con la instalación de un centro de 
transformación soterrado en la plaza 
Calderón de la Barca, que además 
garantizará el suministro en caso de 
que fallen otros centros. Gas Natural 
Fenosa realiza, a instancias del ayun
tamiento, esta instalación y el sote
rramiento de parte de la línea eléctri
ca en las calles San Roque y Mayor.
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BARGAS

77 ajedrecistas
Fueron los que participaron en el último 
Torneo de Ajedrez de Bargas, organiza
do por el club local. Jorge Moreno, de 
U rda, y la bargueña María Alonso (lider 
del circuito femenino) fueron los mejo
res en la prueba válida para el campeo
nato provincial. Rubén Nieto, de Los 
Yébenes, y Miguel Angel Gómez, de 
Bargas, fueron los mejores en la cate
goría menores de 11 años. Esta edición 
se han repartido premios en especie 
facilitados por empresas de la localidad.

La P ae llad a
Es la paella multitudinaria (1.600 racio
nes) con la que se cerraron las fiestas de 
la Virgen del Aguila de Ventas con Peña 
Aguilera este año. Allí la suelta de vaqui
llas y la actuación de la agrupación musi
cal local de José Luis de la Vega (ya 
con casi cincuenta componentes, la 
mayoría de Ventas) han sido los platos 
fuertes de esta edición, rtto:Oscar serrano

MPROVINCIAB

0 |  TEMBLEQUE

Á  p o r el “ in te ré s  re g io n a l”
El ayuntamiento de 
Tembleque se ha pro
puesto que el 
Gobierno regional 
declare su romería del 
Cristo del Valle de 
interés turístico regio
nal: por su antigüedad 
(más de tres siglos de 
historia) y por la multi
tud llegada de todas 
partes que siempre se 
congrega cada último 
domingo de septiem
bre en torno a su 
ermita barroca. Así fue también el día 26: una fiesta multitudinaria. r™ pouaudiovisuai£s

|  LA GUARDIA
La vu e lta  del 
Santo N iñ o

Es el patrón de La Guardia, 
de vuelta a su ermita tras 
finalizar las fiestas que se 
han celebrado en su honor 
estos días. Delante de la 
imagen, la reina y damas 
de las fiestas del brazo del 
"mantenedor", una curio
sa figura que tiene ya 
varias décadas de historia 

en La Guardia y que siempre es elegido directamente por la reina para que la 
acompañe durante todos los actos de las fiestas. Este año los chicos de la aso
ciación juvenil El Trajín se han llevado el primer premio en el Desfile de Carrozas 
con "La Belleza de la Naturaleza Foto: poliaudiovisuales

■  D IPUTACIÓN - SAN MARTIN - LA PUEBLA
40 ciclistas en la ru ta  de La C elestina

Recorrieron cien kilómetros por caminos rurales de San Martín de Montalbán, 
Burujón y La Puebla de Montalbán el pasado fin de semana, en la I ruta cicloturista La 
Celestina que organiza la Diputación. Los participantes durmieron en el pabellón 
municipal de La Puebla y disfrutaron de Las Barracas o de Melque.
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jjjjj QUÍNTANAR DE LA ORDEN

A S P R Ó b iQ , de utilidad pública
Es la asociación de apoyo a las personas 
con discapacidad de Quintanar y la comar
ca. El Ministerio del Interior acaba de 
declararla de utilidad pública por la labor 
que realizan desde hace 30 años. Asprodiq 
gestiona un centro ocupacional, un centro 
de día y un centro de atención temprana 
para niños, ofrece educación especial indi
vidualizada y apoyo a las familias. La decla
ración, además de un reconocimiento a su 
gestión, transparencia y buenas prácticas, 

permite que la entidad disfrute de ventajas fiscales y que las donaciones que particu
lares o empresas les realicen puedan desgravarse también fiscalmente. Esta sema
na, Gaspar Sánchez Grande, presidente de Asprodiq, y Ana Sánchez, gerente, han 
mostrado en Quintanar su satisfacción por el importante reconocimiento, foro : a . r .

MIGUEL ESTEBAN 
La guardería de 

la vendimia
La ha puesto en marcha, un año 
más, el ayuntamiento de Miguel 
Esteban para atender a los niños 
(hasta 12 años) de padres que tra
bajan en la vendimia. Este año 
atienden a 37, hijos de vecinos y de 
temporeros. La guardería, habilitada 
en la primera planta del centro de día, con comedor, zona de estudios, de juegos, área 
de descanso y sala para bebés, está abierta los siete días de la semana, de siete de 
la mañana a siete de la tarde. Cuenta con 6 cuidadoras, una coordinadora y personal 
de apoyo en el comedor, que ofrece menús adaptados a las necesidades de cada 
uno, por razones médicas o religiosas. Estará abierta hasta el 21 de octubre.

IH  SONSECA
Una profesora les acerca a Australia

Una profesora del instituto La 
Sisla de Sonseca que estuvo 
en Australia mejorando su 
nivel de inglés fue quien puso 
en contacto a su centro con el 
Adelaide High School, el pri
mer centro de secundaria que 
se puso en marcha en 
Australia y el primero gratuito. 
Fruto del intercambio que 
mantienen ambos centros 

desde entoces, ambos con un número elevado de alumnos de diferentes nacionali
dades (hay 90 entre los 1.200 alumnos del Adelaide High School), estos días 14 alum
nos australianos han estado en Sonseca, conociendo a sus compañeros del instituto 
La Sisla y conviviendo con sus familias. Han sido recibidos por el delegado de 
Educación y por el alcalde. En la provincia de Toledo hay 65 centros de educación pri
maria o secundaria que mantienen relación con algún centro extranjero este curso.

III Maratón de MTB
Será el domingo 10 de octubre en 
Carpió de Tajo, con dos recorridos de 
dificultad media-alta (de 62 y 50 kms 
con desniveles acumulados de 1.018 y 
645 metros). Podrán participar hasta 
400 aficionados a la bici de montaña 
(10 euros inscripción general y 5 para 
menores de 18, por adelantado; 20 el 
mismo día). Más información e inscrip
ciones: www.elcarpiodetajo.es

Inglés para todos
El ayuntamiento de M iguel Esteban 
ofrece este año, por primera vez, cur
sos de inglés para todas las edades y 
en grupos reducidos, en colaboración 
con la asociación Get Brit. Dos horas 
semanales cuestan 27 euros al mes. 
Más información e inscripciones en el 
ayuntamiento.

Sábados diferentes
El Centro de Juventud Esplai-
S onseca ofrece todos los sábados por 
la noche alternativas de ocio a los jóve
nes: desde cinefórum a karaoke. Un 
viernes al mes organizan también una 
noche temática. El Centro propone un 
taller de radio que emitirá un programa 
semanal en Internet, iniciativas volun
tarias como la formación de monitores 
para dar clases de informática a mayo
res o cursos de pintura, maquillaje, reci
claje, aeromodelismo o diseño de 
webs. Más información en la web: 
www.centrojuventudsonseca.com

Fines de semana en 
El Linchero
Es el albergue que Diputación tiene 
en Robledo del M azo . Desde esta 
semana y hasta el próximo 30 de mayo 
estará abierto los fines de semana a 
grupos de niños o jóvenes, siempre 
acompañados de adultos. Los grupos 
(como mínimo de 20 personas) paga
rán 170 euros por fin de semana y 50 
más por día prolongado. El albergue 
será adjudicado por orden de entrada 
de solicitudes. Más información en la 
web Diputación: www.diputoiedo.es
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□ V IL L A M IN A Y A

Otra médico agredida
Esta vez la víctima ha sido una 

facultativa que pasaba consulta sola 
y sin ningún sistema de seguridad 
en Villaminaya, el pasado 24 de sep
tiembre. Tres visitadores médicos 
que escucharon los gritos de auxilio 
de la médico frenaron la agresión 
del usuario, que al verlos huyó. El 
Colegio de Médicos, que se perso
na como acusación particular en 
todos los casos de agresión a facul
tativos, ha pedido una reunión con 
el director del SESCAM, el presi
dente de la Audiencia y con el fiscal 
jefe para tratar de las cada vez más 
frecuentes agresiones al personal 
facultativo. Estos días ultiman una 
guía de prevención y actuación fren
te a estos casos.

□ a l m e n d r a l  

El crimen de la maleta
El Tribunal Supremo ha confirmado 
la sentencia que condenó a 10 años 
de cárcel a Krzysztof Kmiecix por 
estrangular y  esconder en una male
ta que enterró en un paraje boscoso 
de Almendral de la Cañada a 
Conchi López, la mujer que había 
sido su pareja sentimental. El cri
men ocurrió en 2001, aunque la 
Interpol no localizó al agresor hasta 
2006 en Polonia. La víctima perma
neció enterrada diez meses.

□  CAMARENILLA

Cayó en vertical
Tres pilotos presenciaron en el 

aeródromo de Camarenilla como el 
autogiro pilotado por B.J.G., de 41 
años, se precipitaba en vertical con
tra el suelo, desde unos 20 metros 
de altura, nada más despegar. 
Corrieron hacia el aparato, que se 
incendio tras el impacto, lograron 
sacar al piloto e intentaron reani
marle, pero no pudieron hacer nada 
por salvarle la vida. El accidente se 
produjo hacia las 16:30 del jueves 
23 de septiembre. La comisión que 
investiga las causas de accidentes 
aéreos seguía analizando al cierre 
de esta edición la que provocó este 
siniestro. La víctima, que vivía en El 
Alamo (Madrid), tenía dos años de 
experiencia pilotando autogiros.

^ T O L E D O  - SESEÑA - BARGAS

pnooucTos . .
Son las que ha 

™  retirado esta 
semana del mer
cado negro la poli
cía, al desarticular 
una banda que 
traficaba con 
cocaína en 
T o le d o , S eseñ a  y 
Ba r g a s . La 
banda, a la que 
tam bién se han 
incautado 680 
gram os de

marihuana, solía vender la droga en lugares de ocio frecuentados por jóve
nes. En Seseña vivía el presunto cabecilla del grupo: A.M.G.P., colombiano, 
de 33 años, que ha ingresado en prisión sin fianza. Además han sido deteni
dos y están en libertad con cargos los también colombianos: F.M.G., varón, 
de 23 años, y J.M.G., mujer, de 30; los españoles: A.L.S., de 31 años y 
J.R.G., de 26, ambos hombres. Además de las argentinas: N.E.B., de 19 y 
A.A.B., de 21. En los registros efectuados en domicilios de Bargas y Seseña 
se han encontrado también útiles para manipular la droga y prepararla en 
dosis para el consumo (algunos, en la fotografía facilitada por la policía).

También en S eseña , la p o lic ía  local ha desplegado un operativo especial, 
con 10 agentes y el apoyo de una avioneta y de un perro antidroga, para loca
lizar una plantación de marihuana que R.C.D.C. tenía en su domicilio. Las 
plantas pesaban 3 kilos. Los agentes localizaron en la vivienda acelerantes- 
orgánicos, utensilios de trituración, semillas de cáñamo, cogollos de marihua
na y  otros productos para preparar la droga.

19.000 dosis de cocaína  
y 280 de speed

TOLEDO

Una explosión 
desató el pánico

Fue la explosión de un 
calentador, en un piso de la 
segunda planta del n° 14 de la 
calle Valdemarías de Toledo, 
m ientras su propietaria se 
duchaba, la que provocó el 
incendio que obligó a desalojar 
a todos los vecinos del inmue
ble hacia las 9:15 de la mañana 
del viernes 24 de septiembre.
El humo se expandió rápida
mente por la escalera del blo
que y desató el pánico entre los vecinos. Cuatro y un policía nacional que les 
ayudaba a salir del edificio, tuvieron que ser atendidos en el hospital por inha
lación de humos, aunque todos pudieron regresar a casa el m ism o día.

Además de daños en la cocina donde se originó el accidente, el incendio 
no tuvo más consecuencias. 13 bomberos participaron en la extinción, que 
se realizó en pocos minutos, aunque necesitaron más tiem po para aspirar 
con un equipo de presión el denso humo que se originó, reamar*  cu«™«)
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EL HOM BRE QUE M ATÓ A EVA EN CHO ZAS DE CANALES, C O N D EN A D O  POR H O M IC ID IO

"Se pelearon y mató a mi mamá" 
dice la niña que vio el crimen
Un ju rado popular ha declarado culpable de hom ic id io  -y no de asesinato com o pedían el fis 
cal y  el Gobierno de Castilla la Mancha- a Joao Femando Carolito, el hom bre que m ató a 
Eva Rey, de 33 años, el 25 de ju lio  del año pasado en la casa que los padres de ella tenían en 
Chozas de Canales. Lo hizo delante de la hija de la víctima. La pequeña, con 5 años, tra tó de 
defender a su madre, pero el agresor la apartó de un em pujón y la golpeó tam bién a ella.

Es Joao Femando Carolito e l 2 8  de ju lio  de 2009, poco después de que un juez  
de I¡leseas ordenara su ingreso en prisión por haber matado a Eva tres días 
antes. En ¡a cárcel ha estado desde entonces y  a llí seguirá en los próximos 
años. A s í lo ha decidido un jurado popular, fo to : archivo

La niña no ha estado en el juicio, 
celebrado en la Audiencia pro- 
Vincial de Madrid porque era allí 

donde vivía la víctima, pero el jurado 
popular que ha juzgado a Joao Femando 
Carolito, portugués, de 27 años, pudo 
escuchar su testimonio en un video que 
grabó la guardia civil. La pequeña con
taba en la grabación como el agresor 
golpeó a su madre cinco veces con un 
jarrón en la cara, incluso cuando ella ya 
estaba caída en el suelo. Los forenses 
explicaron durante la vista oral que Eva 
Rey murió desangrada, al rompérsele la 
vena carótida.
Su hija intentó defenderla, pero el agre
sor la apartó de un empujón y también 
golpeó a la pequeña, que sufrió hemato
mas en la mandíbula y los brazos. Desde 
el crimen, la niña está en tratamiento 
psiquiátrico. Sufre estrés agudo postrau- 
mático que le provoca pesadillas, mie
dos y rabia “por la impotencia de no haber 
podido ayudar a su madre”, señala la psi- 
cóloga que la atiende.
El acusado declaró durante el juicio que 
cogió el jarrón y golpeó “una sola vez” a 
Eva sin ninguna intención de matarla y 
acalorado por la discusión que mantení
an. “No entiendo qué pasó, sób quería 
quitármela de encima porque me estaba 
golpeando la espalda”. Al finalizar el jui
cio, pidió perdón a la familia de la vícti
ma y señaló al tribunal: “la voy a querer 
toda la vida". El jurado popular que le ha 
juzgado no ha considerado probado que 
actuara con alevosía (a traición) y por 
tanto no le ha declarado culpable de 
asesinato como pedían el fiscal y el 
Gobierno de Castilla la Mancha, perso

nado en el procedimiento como acusa
ción particular, como hace en todos los 
casos de violencia de género con vícti
mas mortales; sino culpable de un delito 
de homicidio que supondrá una pena de 
cárcel menor para él. Es ahora el juez 
quien debe fijarla en su sentencia. 
Además, le han encontrado culpable de 
un delito de lesiones, por los daños que 
le provocó a la menor y de otro de que
brantamiento de condena. El acusado 
tenía una orden de alejamiento de Eva 
precisamente por una denuncia por 
malos tratos que ella le había puesto 
unos meses antes.

Nueve días antes de que la matara, ella 
tenía que haber ido a un juzgado para 
declarar por esa denuncia de malos tra
tos. Pero no fue. Ni informó a su familia 
de la existencia de esa orden de aleja
miento. Por eso, dijo su padre en el jui
cio, le permitieron a él acercarse a ella 
ese fin de semana, en el que la familia 
celebraba un bautizo. La niña, que per
maneció junto al cadáver de su madre 
hasta que la encontró una voluntaria de 
protección civil de Chozas de Canales, 
explicó en el video que su madre había 
vuelto con él porque “se estaba portando 
bien”.
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M U R IÓ  D ESA N G R A D O  EN SU CASA DE CASARRUBIO S EN LA N A V ID A D  DE 2007

Un jurado popular condena "a la 
rubia" por el crimen de Gregorio
Cinco hom bres y cuatro mujeres han dado su veredicto esta semana: no han creído en el ju ic io  
la versión de la madrileña Carmen Nuñez - "la rubia", com o la llamaba la víctim a o sus vecinas- 
que siempre se declaró inocente. El jurado considera probado que fue ella la que golpeó 
brutalm ente con botellas de vid rio  a Gregorio Gómez hasta dejarle inconsciente, aprovechando 
que estaba "m u y  borracho". Después, lim pió la casa, aunque la guardia civil pudo recuperar 
restos de su ADN en distintos puntos. Y se marchó dejándolo m orir desangrado durante días.

.................. .....................................................................................................................................................................................................................  PILAR PALOP

~T a mujer que esta semana ha 
sido juzgada en la Audiencia 

I  ^/provincial de Toledo por 
matar a Gregorio Gómez Olías, de 
55 años, en la Navidad de 2007, en 
Casarrubios, se llama María del 
Carmen Nuñez Mayor. Tiene 63 
años, es viuda y madre de dos hijas, 
aunque no mantiene relación con 
ellas ni con ningún otro familiar.
No tiene a nadie, señala su aboga- 
do. Antes del crimen no le consta
ban antecedentes penales. Vivía 
de una pequeña pensión que, a 
veces, cuando se veía “muy necesi
tada” -contó ella en el juicio- com
pletaba ejerciendo la prostitución.
No tenía casa y se alojaba en mote
les o en habitaciones alquiladas. 
Desde que la detuvieron, tres 
meses después de que Gregorio 
muriera desangrado por las heridas 
que le provocó en la cabeza, el cue
llo y el estómago al golpearle con 
botellas de cristal, ha estado en la 
cárcel de Alcala, en prisión provi
sional por este crimen.
Dicen los psicólogos que la han 
examinado, que es una mujer fría, 
insensible hacia los padecimientos 
de los demás, con dificultades para rela
cionarse con otras personas, impulsiva, 
manipuladora y ambigua, que muestra 
una repulsa total hacia los hombres y que 
en ningún momento, durante las pruebas 
psicológicas, mostró pena o tristeza por el 
hecho de que Gregorio estuviera muerto. 
Los psicólogos han concluido que no

sufre ningún trastorno de la personalidad 
y el informe psiquiátrico apunta que 
tampoco padece ninguna enfermedad 
mental. Cuando Carmen Nuñez escu
chó la demoledora descripción que los 
psicólogos hicieron de su personalidad, 
sacó un pañuelo y, desde entonces, no 
dejó de acercárselo a los ojos.
Carmen Nuñez siempre se ha declarado

Carmen Nuñez, la acusada, al llegar a la 
Audiencia provincial de Toledo el martes
28 de septiembre. En la otra foto, los dos 
hijos de la víctima, personados como 
acusación particular pese a no tener 
ninguna relación con su padre desde que 
eran niños. El pequeño, desde los 22 
meses, apuntó. Reclaman una 
indemnización por su muerte.
Fótds: Miguel Angel S ánchez de la Morena

inocente. “Yo no he cometido ese cri
men”, volvió a repetir el miércoles
29 de septiembre, al terminar el jui
cio. El día antes había contado al 
tribunal que conoció a Gregorio en 
octubre de 2006 y que desde enton
ces mantenían una relación de 
amistad que nunca llegó al sexo, 
pero si la llevó a pasar algunos días 
con él en su casa de Casarrubios. La 
mujer reconoció que el 24 de 
diciembre de 2007 también estuvo 
allí, pero contó que se fue del pue
blo por la mañana, porque mientras 
tomaban champán y marisco discu
tieron porque él quería mantener 
relaciones sexuales y ella no. En la 
estación de autobuses de 
Casarrubios, hacia la una del 
mediodía, conoció a otro hombre y 
se fue con él. Estuvieron en un

motel. No volvió a ver a Gregorio. Esa 
fue su versión en el juicio. Su abogado, 
de oficio, no llevó al juicio a nadie que 
pudiera respaldar la coartada de la acusa
da. Explicaba el letrado que su cliente no 
recordaba en qué motel estuvo esos días 
ni con quien.
Carmen sabía que la víctima era rica por-
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LA VÍCTIMA HUBIERA SOBREVIVIDO SI UN MÉDICO LE HUBIERA ATENDIDO TRAS LOS GOLPES

No me acuerdo de tan 
horrible incidente, lo 

que me atormenta es no 
haber cogido el pin de la 
tarjeta" escribió la acusada

que había heredado una fortuna tras la 
muerte de su padre en enero de 2007: 
un millón de euros, según la acusación 
particular, que representa a los dos hijos 
de Gregorio.
El lo contaba sin reparos y hacia osten
tación de su nueva situación económi
ca ante todo el mundo. Si se lo pedían, 
ayudaba. “Llevaba siempre un fajo de 
billetes en el bolsillo”, recordó una vecina 
durante el juicio. Otras cuatro que tam
bién comparecieron, señalaron lo 
mismo. Carmen ha dicho esta semana 
en el juicio que no estaba con él por su 
dinero, pero también ha contado que 
Gregorio no le atraía físicamente ni le 
gustaba su forma de ser, porque cuando 
bebía se ponía muy agresivo.
Los vecinos y dos agentes de la policía 
local de Casarrubios han confirmado 
que se emborrachaba con frecuencia. 
“Tenía mal beber”. También que fre
cuentaba prostitutas y solía llevar a su 
casa a muchas chicas distintas, pero 
todos coincidieron en haber mantenido 
con él una relación cordial.
El 1 de enero de 2001 una vecina llamó 
a la policía local, extrañada por llevar 
tantos días sin ver a Gregorio. Ella 
misma dejó al agente las llaves que 
guardaba de su casa. La cerradura no 
estaba forzada. El policía encontró el 
cadáver de Gregorio tendido en un rin
cón del salón, con la cara cubierta por 
una chaqueta y el cuerpo por una 
manta, en un enorme charco de sangre. 
Asegura el forense que murió entre el 
30 y el 31 de diciembre (entre 36 y 48 
horas antes de descubrir el cuerpo). En 
el juicio dijo que la víctima se desangró 
poco a poco, que su agonía pudo durar 
un par de días, aunque dudaba que 
pudieran ser más. El forense cree que 
hubiera sobrevivido de haber sido aten
dido por un médico tras los golpes, que 
le asestaron estando “muy borracho". Su 
tasa de alcohol multiplicaba por 4 la 
permitida para poder conducir.

i ,¿»ji
f 1; »

. ^

EL DIARIO, LOS VECINOS Y EL ADN ^ ^
...............................................................................................
Las pruebas que delataron a Carmen
A Gregorio le vieron por última vez con vida en CasarrubiosLJari^^^ls^P'dC 

/■^diciembre de 2007, a las puertas de su casa. Ese día, la vícriha lanibióo^aT.ójb 
una vecina (a quien dejó gran parte de su herencia) para felicitarle lasÓfeviades 
tarle que iba a cenar con 7a chica rubia "que estaba en su casa para pááhá^iesías. 
Era Carmen Nuñez, a quien otras vecinas vieron ese día en Casarrubios y reconocie
ron de veces anteriores. Una de las testigos no tiene ninguna duda de que a media 
tarde vio a la acusada, a través de una ventana, dentro de la casa de Gregorio, des
mintiendo así la versión que dio la acusada.
Allí, en la vivienda de Gregorio, en un mueble bar, la guardia civil encontró cartas que 
ella le había enviado. En una, fechada en noviembre de 2007, le decía que le quería, 
que le gustaría volver a verle. En otra le pedía que fuera más detallista con ella "y un 
poco más espléndido. Yo soy de fácil llevar, siempre que se porten bien conmigo". Y 
mucho más significativas fueron las notas que Carmen fue escribiendo en una agen
da y un cuaderno. Los investigadores las encontraron en su bolso y en la habitación 
donde se alojaba cuando la detuvieron. Como si de un diario se tratara, la mujer pare
cía autoconfesarse. Decía que no había actuado "friamente” y lamentaba que des
pués de haber pasado 24 horas allí, hubiera olvidado mirar en un cajón para hacerse 
con el pin de una tarjeta de crédito (que supuestamente se llevó. Nadie la ha vuelto a 
ver). "Una vez muerto el perro, debería haber aprovechado la oportunidad de haber 
conseguido 80.000 euros. No me acuerdo de tan horrible incidente, lo que me ator
menta es la tarjeta". Ella ha dicho que no se refería al crimen de Gregorio, sino a otros 
incidentes que no quiso precisar cuando le preguntó el tribunal.
El Instituto Nacional de Toxicología ha confirmado esta semana que los dos pelos 
hallados en el pantalón y un calcetín que llevaba el cadáver son de Carmen Nuñez y 
que su ADN estaba también en restos recuperados del w.c., en un pañuelo de papel, 
una colilla -también tenía sangre de la víctima- y en los guantes de limpieza que la guar
dia civil encontró dentro de varias bolsas de basura en la cocina. En las bolsas hallaron 
también dos pares de zapatillas de las que quedaron pisadas sobre la sangre de la víc
tima y numerosos cuellos de botellas rotos y restos de vidrio con sangre de la vícti
ma. Con ellas, ha dicho el forense, se golpeó brutalmente a la víctima hasta llegar a 
dejarle cristales Incrustados en las heridas. Todos los restos de ADN hallados en la 
casa de Gregorio corresponden a él o a la acusada; salvo los encontrados en un peine. 
La guardia civil no encontró ni una huella dactilar -tampoco de Gregorio- en la casa; lo 
que les hizo suponer que la agresora intentó limpiar todo lo que pudo.
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EN  EL C A S C O
“ LA GUERRA DE 
LAS G A LA X IA S ”

En el A yu n tam ien to  tienen  la 
firm e  vo lun tad  de hacer de 
Toledo una ciudad viva, con 
alegría y animación por las calles. 
D entro de este p lanteam iento  se 
enmarca el espectáculo de "S ta r  
W ars" por las calles del Casco 
H istórico.
Darth Vader y sus tropas 
reco rrie ron  la zona más 
em b lem ática  de Toledo 
co in c id ien d o  con el 30 
A n ive rsa rio  de "E l Im pe rio  
contraataca".
Num eroso público sigu ió este 
peculiar desfile, que puso una nota 
de color a los primeros compases 
del otoño to ledano .fotddelamorena

SE LLEVA
Saber mucho de jardinería, 
inventar nuevas ensaladas, tener 
todos los datos controlados, tener 
facilidad para quedarse en 
silencio, las derrotas alegres,

NO SE LLEVA
Hacer un censo de las estrellas de 
cine más horteras, vestirse como 
el señor de los bosques, cambiarle 
las letras a las canciones de 
Amaral, bostezar en los conciertos

VUELVEN LAS GACHAS

Los últimos sábados de cada mes, un grupo de amigos se reúnen en el 
restaurante Coso Marcos de Toledo para degustar las gachas que elabora María 
José García, asturiana residente en Toledo, que pone su toque personal a este 
plato tan emblemático de la cocina rural castellano-manchega (al fondo de la 
imagen, a la derecha, la cocinera). Por cierto, María José cumple 54 años el 
domingo 3 de octubre y aprovechamos estas líneas para felicitarla por su 
aniversario, que celebrará en compañía de su marido, sus dos hijos y su nuera.

PRESENTAN LA NUEVA  
PROGRAMACIÓN

La Cadena Cope presentó su programación regional en el restaurante "El 
Palacete” de Toledo con la presencia de un alto ejecutivo de la casa, Alfonso 
Nasarre y el director regional, Jesús Moreiro, junto a todo el equipo de 
profesionales que trabajan en la emisora en Toledo.

El deporte es el ingrediente principal de la programación de la emisora para 
la nueva temporada. Por algo ha fichado a importantes estrellas provenientes de 
la cadena SER con objeto de colocarse en los próximos EGM como la cadena más 
escuchada de España.

En la programación regional, Moreiro subrayó su apuesta por una radio que 
se haga en la calle y también por los programas de gastronomía. LA MORENA

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #786, 2/11/2010.



2 DE OCTUBRE DE 2010 /39

LA S P R E G U N T A S
EL CHISME 
DE LA SEMANA

1)Ese programa nacional pregun
taba sobre cuatro temas, a las misses, 
en la cena de la prégala: ajprostitu- 
ción b)drogas, c)anorexia, d)amaños. 
La vida m¡sma.2)Esa otra periodista 
de una televisión nacional se quejaba 
de que una persona de Miss España 
la seguía por todos lados en el ciga
rral El Bosque para condicionar sus 
preguntas a las misses. 3) ¿Va a pedir 
perdón la madre de la Primera Dama 
de Miss Sevilla y su irascible hija por 
decir que estaba amañada la victoria 
de Jessica Bueno, que quedó cuarta?. 
Es hora de crear el concurso de "Miss 
Impresentable"y dárselo a esta chica 
y a su madre. 4) Antonio Molero, Fiti 
de "Los Serrano", se está haciendo 
una casa en Ajofrín que últimamente 
no avanza. 5)Las cajeras de ese gran 
supermercado toledano terminan de 
trabajar, llegan a casa y siguen 
hablando entre ellas por el Tuenti.

U N  TRAJE T O L E D A N O
MISS ESPANAY LICIA

Paula Guilló, la flamante Miss 
España, lució en la final un vestido de 
una empresa toledana, Licia Novias, el 
que podemos ver en la imagen, en la que 
aparece la protagonista con Alicia 
Paniagua, propietaria de la firma. La 
organización pidió a Licia Novias que 
vistiera a once misses. La Miss era de 
Teruel pero el traje que llevaba salió de
una tienda toledana. .FOTO: SÁNCHEZ DE LA MORENA

el filón
IG N A C IO  A R IZ A G A

el señor de la gorra
i caminas por las calles de Toledo y ves a un señor con una 
gorra, fija bien la vista. Puede que tengas ante tus ojos al 
m ismísimo Antonio Banderas, que está hospedado en el 
Hotel Hilton y rueda "La pie l que hab ito" en Toledo. La 
superestrella malagueña estuvo en la librería de un conoci
do centro comercial y compró allí el último libro de Don 

Wislow, "E l invierno de Frankie M achine". Hubo señoras que pudieron 
hacerse una fo to  con él desde el teléfono móvil. No así los empleados 
del local, que tienen como regla no hacer estas cosas con los clientes. 
El comentario general fue que el actor es un tipo m uy cordial.
La presencia de Banderas, que además de llevar gorra anda con la 
cabeza más bien inclinada, com o m edida de camuflaje, fue  detecta
da igualm ente en otra librería situada en el ex trem o de Santa Bárbara. 
Pero aquí no queda la cosa.
Un empresario de Toledo, que desea m antener el anonimato, coincidió 
con él en el gimnasio del Hotel Hilton. Fue el dom ingo 26 de septiem 
bre a las 11 m enos cuarto de la mañana. Banderas estaba machacán
dose en la cinta. Se encontraron los dos solos en este escenario, y al 
final, el empresario, para rom per el hielo, le dijo: " ¿pero tú eres quien 
yo estoy pensando?", "Sí, soy y o ", le respondió Banderas, que en el 
cine tiene dobles, pero no así en la vida real. En la breve conversación 
que mantuvieron, Banderas com entó lo difícil que es mantenerse en 
form a cuando llegas a una edad. En fin, ojo avizor. Banderas, 
Almodóvar y Marisa Paredes están hospedados en ese hotel.
A  otra cosa. Ana Rodríguez Mosquera se ha instalado en el chalé de 
una conocida urbanización de la capital regional que está en dirección a 
Ávila. La famosa exesposa de José Bono, de la que aseguran que pre
senta un aspecto formidable, ha sido vista en en el bar "E l F igón" de esa 
urbanización tomando café con la procuradora Valle Martín, esposa del 
diputado Leandro Esteban, y otras amigas. El caso es que Ana 
Rodríguez y Valle Martín se llevan muy bien. La empresaria de joyería 
estuvo en el cumpleaños de ésta el pasado 11 de abril en Toledo.
Y term inamos saludando al artista toledano Alberto Romero, que expo
ne hasta el 1 de diciembre en Boadilla del Monte (Madrid).

i ves a un  tipo con gorra, puede que sea 
A nton io  B an deras. A n a R odríguez se ha 
instalado en una urbanización de Toledo
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MENOPAUSIA: LA HORA DE PENSAR EN TI

La menopausia es el periodo 
de tiem po  en el que los 
ovarios pierden de form a 

gradual la capacidad de producir 
estrógenos y progesterona, las 
hormonas que regulan el flu jo  
menstrual. Como la producción de 
estrògeno disminuye, la ovulación 
y la menstruación se presentan 
con irregularidad hasta que 
desaparece.
En algunos casos, la menstruación 
puede detenerse antes por alguna 
enferm edad o por una 
h isterectom ía (menopausia 
inducida). La edad media en la que 
se presenta la menopausia está 
alrededor de los 50 años, pero 
puede presentarse antes. 
Sabemos que la edad y la 
sintomatologia que la acompañan, 
tienen un marcado componente 
genético (si nuestra madre tuvo la 
menopausia a los 45 años y la 
pasó con muchos sofocos es muy 
probable que la edad de aparición 
de síntom as en nosotras sea 
similar).
Los prim eros síntom as, 
consecuencia de la dism inución 
progresiva y natural de los 
estrógenos, son el padecim iento 
de sofocos, insomnio ocasional, 
ansiedad y nerviosism o, que 
pueden combatirse fácilm ente con 
la ingesta de m edicamentos que 
contienen extractos de soja, con 
isoflavonas que aportan

fitoestrogenos, sim ilares a los 
estrógenos producidos por el 
organismo. Si no es suficiente, el 
ginecólogo prescribirá una terapia 
hormonal sustitutiva.
Pero estos cambios hormonales 
se manifiestan también de forma 
muy importante en la piel y en las 
mucosas, que pierden hidratación 
y elasticidad. Se notan secas y 
desvitalizadas.

Estética  en l a  m e n o p a u s ia .
En este período de la vida es 
fundam enta l utilizar una buena 
cosm ética y acompañarla de 
tratam ientos m édico-estéticos que

mantengan el aspecto joven que 
todos deseamos. Además, estos 
tra tam ientos nos proporcionarán 
bienestar, evitando p ru rito  y 
manchas en la piel, por ejemplo.
Y por supuesto sin olvidar que 
también huesos y articulaciones 
comienzan a resentirse durante 
este ciclo b io lóg ico  y es el 
m om ento  de realizar 
densitom etrías de control, pero 
sobre todo de prevenir con una 
alimentación adecuada y ejercicio 
personalizado, adaptado a las 
necesidades y condición de cada 
persona, para mantener la forma 
física, evitando osteoporos is  y 
artrosis.
La M enopausia es un proceso 
natural que todas las mujeres van 
a tener con el paso del tiem po. Por 
eso, lo natural es tra ta r los 
síntomas y mejorar la calidad de 
vida.
M ed ies te tic , en sus nuevas 
insta laciones de la calle Reino 
Unido de Toledo, ha creado la 
unidad de B ienestar Físico 
Integral, en el que un equipo 
m ultid iscip linar (que cuenta con 
médico, fisioterapeuta, entrenador 
personal y esteticistas) prepararán 
el programa adecuado a cada 
persona para prevenir, paliar y 
corregir todos los síntomas de la 
menopausia, para lograr que sea 
un m om ento  de vida lleno de 
Salud, Belleza y Bienestar.

Hace 25 años revo lucionam os e l mundo
de la m ed ic ina  e s té tica  en nuestra ciudad

ahora, abrim os e l cen tro  más innovador

Médiesíétic
La Medicina Estética 
al alcance de todos

y m e jo r equipado de Toledo
NOS TRASLADAMOS
NUEVAS INSTALACIONES

C/ Reino Unido, n° 7 Bis -

925 21 58 46
www.mediestetic.com
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MÚSICA, SORTEOS Y ANÉCDO TAS DE LA 
CENA DE LA A S O C IA C IÓ N  DEL ALZHEIM ER

Algo más de 200 personas asistieron a 
la cena que la Asociación de Familiares 
de Enfermos de Alzheimer celebró, un 
año más, en Toledo. En la imagen de la 
izquierda podemos ver a la nueva 
responsable de la asociación, Yolanda 
Rey (vicepresidenta en funciones) 
jun to  al alcalde de Toledo, Emiliano 
García Page.
En la imagen central, a la derecha, está 
el pintor y periodista Fernando de 
Giles, afectado por la enfermedad, 
jun to  a sus compañeros del Grupo 
Tolmo. Por cierto, en el evento se 
sorteó un cuadro de este artista que le 
tocó.... a él mismo. La pieza se sorteó
por segunda vez y le tocó...... a un
compañero de mesa. Y es que el azar 
tenía muchas ganas de marcha esa 
noche.
En el evento se sorteó también un reloj 
donado por Lázaro Joyeros, que le cayó 
en suerte a la esposa de Félix Manuel 
Rodríguez, coronel de la Academia. El 
mantón de Manila del diseñador Julián 
Gil le tocó a Pilar Alba, en la que fue 
una noche con diversas anécdotas. 
Muchas caras conocidas de la sociedad 
toledana acudieron a la cita. Además 
del alcalde estuvieron en la cena el 
vicealcalde Ángel Felpeto, y varios 
concejales del Partido Popular, como 
Paloma Barredo, María José Rivas y 
Marisa Martínez, jun to  a otros 
dirigentes de este partido, como 
Francisco Vaño y Jesús Rodríguez 
Camaño. Como no podía ser menos, 
también estuvieron presentes los hijos 
del empresario de joyería Tomás 
Lázaro, José Ramón y Miguel Ángel, 
que ésta era una cita a la que su padre 
acudía todos los años. Fo to s: Sánchez de la

MORENA

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #786, 2/11/2010.



42 /2 DE OCTUBRE DE 2010 SOCIEDAD

EL T E N IS T A  D IÓ  EL P R E G Ó N  DE LA S F IE S T A S  DE S U  P U E B L O , P O R T IL L O

El paseo triu n fa l 
de Feliciano López
Llegó, v io  y venció. Feliciano López dió el pregón de las fiestas de su pueblo, Portillo, ante 
innum erables muestras de cariño. El tenista nació el 20 de septiem bre de 1981 en Toledo pero 
sus padres y sus abuelos son de esta localidad. El campeón de la Copa Davis v iv ió  aquí 
m uchos episodios de su infancia, asistiendo a los encierros e incluso entrenando en una pista 
de tenis. Como su padre era m ilitar, y tuvo distintos destinos, no pudo v iv ir  en el pueblo.
.............................................. • • • • • • • .......................................................................... .........................• • • • • • • •  IGNACIO ARÍZAGA

Me hace mucha ilusión dar el 
pregón de las fiestas de 
Portillo. De pequeño pasé muy 

buenos momentos en este pueblo y hoy 
siguen viviendo aquí mis cuatro 
abuelos” . A  Feliciano López, un 
deportista de élite acostumbrado a 
los grandes eventos, se le veía feliz 
recorriendo las calles de Portillo y 
recibiendo cálidas muestras de 
cariño. “¿Qué pasa figura?”, “¿Qué tal 
tus abuelos?” , “¿Cómo te va?”, le 
decían sus paisanos.
Hubo uno que incluso bromeó y le 
dijo: “ ¿Vas a torear?". “No, no- 
respondió Feliciano con seriedad- 
para ponerse delante de un toro hay 
que ser muy valiente” .
Cuando se dirigía desde su casa a la 
residencia donde viven sus abuelos 
paternos, Feliciano estuvo viendo 
los toros que iban a soltar en el 
encierro del día siguiente, que se 
encontraban en un lugar 
acondicionado dentro de las propias 
calles de la localidad.
El tenista, que es muy aficionado al 
arte de Cúchares, estuvo 
contemplando la imponente 
estampa de algunos de ellos. 
Cuando uno de sus acompañantes 
hizo un comentario sobre el asunto, 
Feliciano respondió, con sentido del 
humor: “ ¡no la lies, no la lies¡” .
En el grupo que acompañaba al 
tenista se encontraba su padre, el 
hombre que le inculcó la pasión por 
el tenis y que asistió en primera

línea a su explosión como tenista de 
élite. “Yo me di cuenta que Feliciano 
podía hacer algo en el tenis cuando se 
proclamó campeón de España infantil-

Cuando era un niño 
veraneaba en 

Portillo. Su padre y él 
entrenaban en una pista 
del pueblo. "Nos 
prestaban las llaves y no 
nos las pedían hasta el 
final del verano"
—  m u l l í

Felic iano  López ju n to  a sus 
padres y  su hermano Víctor, en ia  
casa fam ilia r de! pueblo. E i padre 
de Feliciano es m ilita r de carrera y  
su m adre, enferm era. V íctor es un 
alto  ejecutivo de banca en Madrid.
FOTOS: MIGUEL ANGEL SÁNCHEZ DE LA MORENA

comenta a este semanario-.Muchos 
de los que llegaban a campeones 
infantiles luego saltaban a la élite. Más 
o menos, uno de cada dos. Recuerdo 
que ese campeonato se lo ganó, 
además, a un toledano, Carlos 
Revenga, que creo que hoy es monitor 
de tenis” . En la familia hay tres 
Felicianos, el abuelo paterno, el
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"N O  LA LIES" LE DIJO FELICIANO, CON HUM OR, A  UN AM IG O , CUANDO VIERON LOS TOROS

Arriba, Feliciano se dirige a ver a  sus abuelos. Sobre estas 
líneas, viendo ios toros que iban a  soltar en e i encierro. E i 
tenista es muy aficionado a i arte de Cuchares. A ia  
izquierda, con un grupo de admiradores de! pueblo.

hijo Víctor 
también tenía 
mucha calidad 
para jugar al 
tenis, aunque

luego la vida le ha llevado por otros 
caminos. Actualmente es un alto 
ejecutivo de banca en Madrid.
Esta conversación se produjo cuando 
Feliciano, su padre y su hermano

padre y el deportista.
El progenitor de Feliciano 
recuerda muy bien los veranos 
que pasaban en Portillo. Es más, 
este pujante pueblo toledano 
tiene un lugar en la biografía 
deportiva del tenista, ya que 
aquí entrenaba cuando venía a 
pasar las vacaciones, con ocho 
o nueve años de edad. 
“Recuerdo que nos dejaban las 
llaves para entrenar en una pista 
que hay en la carretera de Santa 
Cruz■ Nos las dejaban nada más 
llegar y ya no nos las pedían hasta 
que terminaba el verano” , 
rememora el padre de 
Feliciano, un hombre con 
muchos conocimientos
técnicos e históricos sobre el 
tenis que es un cualificado 
monitor de este deporte y 
también militar de carrera.
Su profesión ha motivado que haya 
tenido distintos destinos por toda 
España, como Melilla y Vitoria, 
aunque eso sí, todos los veranos 
venían a Portillo a ver a la familia. 
“La afición a los toros de Feliciano le 
viene de aquí’, afirma el padre, quien 
no peca de triunfalista a la hora de 
hablar de su hijo. Le considera un 
buen tenista, pero no “un fenómeno" .

Eso sí, le ve como 
“un líder natural” , 
“una persona que 
controla bien sus 
emociones, tanto 
cuando gana como 
cuando pierde” . 
Por cierto, el 
padre de
Feliciano 
recuerda que su

íSSissiT íit!Í¡! se!m M I
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En la imagen, la  alcaldesa de Portillo, 
A licia López. Abajo, e l humorista 
toledano Carlos Catallno, que ha 
actuado en las fiestas del pueblo.

Feliciano López dió e l pregón de 
Portillo antes de marcharse a Japón 
para disputar un torneo.

E l tenista recibió numerosas 
muestras de afecto de la  gente. Sus 
padres son de Portillo y  sus abuelos 
viven en la  localidad.

Víctor se dirigían por las calles del 
pueblo a ver a sus abuelos paternos, 
que viven en una residencia de la 
localidad. Algunos residentes le 
decían a los abuelos de Feliciano: 
“ ¡éste es el tenista¡” .
Y es que los éxitos de Feliciano 
López se siguen mucho en este lugar 
y en todo el pueblo. Cuando ganó 
aquel mítico partido a Argentina en 
la Copa Davis, por el pueblo se oyó 
la siguiente frase: “Portillo I-

Argentina 0” .
En la plaza del pueblo les estaba 
esperando la alcaldesa de la

localidad, Alicia López, quien está 
muy orgullosa de la vinculación de 
Feliciano con Portillo. O

U n a  cadena de T V  g ra b a  un 
d o c u m e n ta l sobre su v id a

Feliciano le seguía p o r  
Portillo  un equipo de 

periodistas que grababa todo 
lo que hacía. Dos cámaras de 
TV y una periodista estaban 
m uy atentos a todos sus 
movimientos.
Eran profesionales del Canal 
Bio, a! que se le llama también  
"la televisión de las 
celebridades". Estaban
realizando  un docum enta l 
sobre la vida d e l tenista  
toledano que se em itirá  en la 
prim avera de 2011.
D u ran te  una sem ana, estos 
periodistas han seguido a 
Feliciano p o r todos los 
rincones. El 2 0  de septiem bre  
cum plió 29  años y celebró su 
aniversario  en Pozuelo  
(M adrid ), en casa de un amigo. 
El equipo de Canal Bio estuvo 
tom ando imágenes de la fiesta,

a la que acudieron personajes 
m uy conocidos d e l deporte  
español.
Eso sí, no han film ado nada 
relacionado con la in tim idad  
de Feliciano, espacio que e l 
tenista defiende con ahínco, 
especia lm ente  p o rq u e  sus 
relaciones sentim entales son 
objeto  de un exhaustivo  
seguim iento p o r p arte  de la 
prensa d e l corazón . Y más 
desde que una exnovia, M aría  
José Suárez, fuese a un 
program a del corazón a revelar 
detalles de su relación. 
Feliciano López vive 
totalm ente ajeno a este mundo, 
aunque la prensa del corazón  
asegura que es un personaje  
que suscita interés entre  la 
gente, especialm ente entre las 
mujeres, algo que atribuyen a 
su espectacular físico.
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M IS S  S E V IL L A  S Í Q U E D Ó  P R IM E R A  PA R A  LO S  P A T R O C IN A D O R E S

Miss Cantabria se 
desmayó en la prégala
Las misses calentaron m otores en la prégala que se ce lebró dos días antes del concurso en 
el C igarral El Bosque. La chica que se llevó más prem ios fue Jé ss ic a  Bueno, M iss Sevilla, 
que salió m uy reforzada del evento. La nota tris te  de la noche fue el desm ayo que su frió  
M iss Cantabria tras una bajada de tensión. Por fo rtuna , fue ráp idam ente atendida y  se recu
peró bien. La cena contó con rostros fam osos, com o el de la te lev is iva  Beatriz Trapote, 
además de m uchas caras conocidas de la sociedad to ledana.

IGNACIO ARÍZAGA

Miss Cantabria (en e! centro) tuvo una bajada de tensión y  sufrió un desmayo. 
Afortunadamente se recuperó rápido. Y es que han sido días de duro trabajo para las 
misses. A ia derecha, e i momento dei desvanecimiento. Sobre estas líneas, 
recibiendo ia ayuda de ia organización. Miss Cantabria logró entrar entre ias quince 
semifinalistas. de ia  morena

El desmayo de Miss Cantabria 
tras una bajada de tensión fue la 
única nota negativa de la préga

la. La chica se desvaneció sobre el 
escenario, pero fue rápidamente aten
dida y el percance no tuvo, por fortu
na, más consecuencias. Desde la orga
nización de Miss España no se le dió 
más importancia y hubo un periodista 
de Madrid que incluso dijo esta frase: 
“ ¡ya es una tradición que alguna se des- 
maye!”. El ajetreo de los ensayos le 
jugó una mala pasada a Silvia López

Diego, quien en la final logró entrar 
entre las quince semifinalistas.
La gran triunfadora de la prégala fue 
Jéssica Bueno, Miss Sevilla, la aspiran
te que más premios se llevó de los patro
cinadores, tres, frente a Miss Almería, 
Ana Márquez, que se alzó con dos. 
Jéssica Bueno salió muy reforzada del 
evento y en los corrillos se le empezó a 
otorgar muchas posibilidades, aunque el 
hecho de ser mbia le restaba opciones. 
Por el contrario, Paula Guilló, Miss 
Temel y Miss España dos días después,

no se llevó ningún galardón.
La noche contó con rostros famosos, 
como el de la televisiva Beatriz Trapote, 
quien ha saltado a la fama tras empezar 
a salir con Víctor Janeiro y por sus polé
micas en un concurso de telerrealidad 
que se desarrollaba en una isla. “No digas 
muy alto que soy periodista que hay a gente 
que le da envidia” , comentó Beatriz 
Trapote a este semanario.
Por cierto, esta guapísima tertuliana 
habló en numerosas ocasiones por el
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M Á S  DE U N A

La cena contó con rostros famosos, 
como e l de Beatriz Trapote (a ¡a 
Izquierda), que en la imagen aparece 
con una oftalmóloga talaverana. “No 
digas muy alto que soy periodista que 
hay a gente que ie  da envidia”, dijo 
Beatriz a este semanario. Foros: de la morena

móvil en la cena. Sus temas fueron Miss 
España'”me gustan Miss Alicante, Miss 
Almería y Miss C órdobay los toros-"ese 
novillero es bueno, a ver si llamo a Ortega 
Cano”.
El evento contó con la presencia de 
muchas caras conocidas de la sociedad 
toledana, como la edil Milagros Tolón, 
siempre muy activa, su compañero 
Gabriel González, que no se pierde una, 
María José Rivas, bien situada en el aje
drez social, el Presidente de la Casa de 
Melilla en Toledo, José Luis 
Fernández, que allí estuvo cambiando 
impresiones con Miss Melilla, el Míster 
Toledo, David Hernández, a quien más 
de una no le quitó ojo, el diseñador José 
Sánchez, que inicia una nueva aventura 
profesional sólo con el taller, la modelo 
Virginia Moraleda, que tiene muchos 
pretendientes, Alicia Paniagua, la 
empresaria de Licia Novias, que dió su 
premio a Jennifer Solís, Miss Badajoz y 
Beatriz Alba, de la Asociación de 
Familiares de Enfermos de Alzheimer, 
además de Angel Moreno, de Alain 
Affelou Toledo, entre otros.□

N O  LE Q U IT Ó  O J O  A  M ÍS T E R  T O L E D O

Arriba, de izq. a derecha, ia  modelo Virginia Mora leda, e i ed il Gabriel González, 
ia  responsable dei Cigarral E i Bosque, M aría Díaz Delgado, Félix Ramiro, 
Milagros Tolón, e i M íster Toledo, David Hernández y  M iguel Ángel Ramiro. Abajo, 
a ia  izquierda, e l Presidente del Jurado, Javier de Montini, con la  ed il María José 
Rivas (a la derecha) y  otros asistentes, fotos: de la morena

Jéssica Bueno, Miss Sevilla, sí fue 
Miss España para los patrocinadores, 
ya que ganó tres premios en la 
prégala.

Alba Díaz, Miss Toledo, fue elegida 
Miss Félix  Ramiro. También se 
llevaron premio M¡ss Badajoz, Miss 
Cuenca y  dos Miss Almería.
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P A U L A  G U I L L Ó  R O M P E  L O S  P R O N Ó S T I C O S  Y G A N A  A  L A S  F A V O R I T A S

Miss Teruel se corona 
Miss España en Toledo

El títu lo  se fue  a Teruel» aunque la ganadora  v ive  y res ide  en Elche. P au la  G u illó , una 
ju g a d o ra  de v o le ib o l de 22 años, que estud ia  C iencias de la A c tiv id a d  Física y el 
D eporte , es la nueva M iss España, p o r de lan te  de M iss  Las Palm as, P rim era  Dam a, y 
M iss Vizcaya, S egunda Dam a. El P residente  del ju ra d o , el p e rio d is ta  J a v ie r  de 
M ontini, e lo g ió  la belleza de la ganadora  pero  ta m b ié n  la belleza de la c iu dad  de 
Toledo, espec ia lm en te  de la Plaza del A y u n ta m ie n to , el lu g a r don de  se ce leb ró  la f in a l.

IGN A CIO  ARÍZAGA

El estado de opinión 
que crearon contra 

Miss Sevilla la Primera 
Dama de esa ciudad y 
su madre perjudicó a 
Jessica Bueno, que 
incluso recibió algún 
pito cuando iba en 
primer lugar

La gala de Miss España duró tres 
horas y fue conducida con 
agilidad por la actriz Vanessa 

RomerO'Miss Alicante en su día-y el 
ex Míster España Luis Muñoz. La 
vencedora, Paula Guilló, rompió los 
pronósticos y se impuso a las tres 
favoritas, que eran las dos 
representantes canarias y Miss 
Sevilla. El cuadro final quedó 
compuesto por Miss Teruel ( I a), Miss 
Las Palmas (2°), Miss Vizcaya (3a), 
Miss Sevilla (4a), Miss A Coruña

LA COREOGRAFÍA. La
Gala empezó con una coreografía que 
las misses habían ensayado durante 
toda la semana, ritos: m ig u e l  á n g e l  Sá n c h e z

DE LA MORENA.

(5a) y Miss Tenerife (6a).
El frío fue una de las señas de 
identidad de la noche, algo que 
vivieron en primera persona las 
aspirantes, que tuvieron que hacer 
un pase en bañador. No obstante, el 
que tuvo más frío de las más de mil

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #786, 2/11/2010.



2 DE OCTUBRE DE 2010 /49

LAS MEJOR COLOCADAS ERAN M IS S  LAS PALM AS, M IS S  TENERIFE Y M IS S  SEVILLA

LA DESPEDIDA, a i día
siguiente, muchas misses se 
despedían en ia Plaza de Zocodover.

personas allí presentes fue el 
presentador de Tele-5, Luis Rollán, 
que estaba como para irse a un 
congreso de esquimales.
En una noche como ésta, siempre 
hay un momento para el esperpento. 
En esta ocasión el honor corrió a 
cargo de la madre de la Primera 
Dama de Miss Sevilla, quien se 
presentó en la Plaza del 
Ayuntamiento acreditada por un 
programa de televisión de Antena-3 
para acceder a la zona de prensa. 
“Usted no puede entrar si no tiene el carné

M iss España: la ilicitana  
que, “ por supuesto” , 

vino a ganar

Paula Guilló, una jugadora de 
voleibol ilicitana de 22 años, 
es la nueva M iss España. 

Paula se p resen tó  p o r Teruel 
porque no pudo hacerlo  p o r 
Alicante. Tres días antes de la final 
dejaba claro, en Radio A qui Radio 
Marca, que tenía altas 
aspiraciones. "Sí, he venido a vivir 
esta experiencia pero, p o r  
supuesto, que he venido a ganar, 
estoy a muerte. Yo quiero ganar, 
¿por qué no?".
La nueva M iss España confesó  
que no tiene novio, aunque dejó 
claro cuál es el tipo de hombre que 
la seduce. "Lo principal es que 
sean simpáticos. No soporto a los 
creídos y a los superficiales. Yo 
necesito una persona que m e haga 
estar alegre, porque yo siem pre  
es toy  riéndom e, y m e gusta  
tam bién que sean risueños y 
tengan personalidad". A l contrario, 
que la mayoría de sus compañeras, 
no le da mucha im portancia al 
físico.
Paula dijo también que se está 
leyendo "El secreto", un libro "que 
te habla de los pensamientos que 
tienes en el subconsciente, como si 
fuéramos una frecuencia y eso se 
enviara a algún sitio. Por la ley de la 
atracción tu los atraes, y si estás 
continuam ente pensando en 
positivo, esos pensam ientos

positivos vuelven a tí, y si dices 
"quiero algo": se cumple", afirmó 
m uy convencida.

S e r v i c i o  a D o m i c i l i o

E -m a il: g a la n @ c o m e r c ia lg a la n .c o m
rif. 925 230 470 - FAX. 925 233 409 - M óvil 630 907 101
3/ G U A D A R R A M A , 148 - P O LÍG O N O  IN D U S TR IA L  - 45007  TO LE D O  (ESPA Ñ A )

■P IN T U R A S
■ D E C O R A C I Ó N
■ D R O G U E R ÍA
■ B R IC O L A J E
■HOGAR
■ J A R D IN E R ÍA
■ F E R R E T E R Í A
■ H O S T E L E R ÍA
■MENA JE
■PISC INAS
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LAS R U B IA S  L L E G A R O N  M Á S  LEJO S Q U E  N U N C A : D O S  DE S E IS  F IN A L IS T A S

M ISS ALICANTE.Ana
María Aíarcón, Miss Alicante, no pasó 
de ía  prim era fase pero dejó 
constancia de su poderío físico.

MISS POLÉMICA. Mari
Carmen Lacambra, Miss Salamanca, 
denunció tongo y  racismo a i término 
dei concurso. Se ia  espera en ios 
platos de TV.

WiiSS TOmgo o

-

MISS LAS PALMAS.Carla
García, estudiante de 3? de Medicina e 
hija de un conocido cirujano canario, 
estuvo a punto de ganar. Fue ia que 
mejor contestó a i jurado.

de periodista”, le dijeron desde la 
organización, algo que motivó la ira de 
la señora, quien lanzó entonces un 
profundo monólogo: “¡Esta plaza está 
llena gracias a mí!-dijo la madre de la 
primera dama de Miss Sevilla-. 
Llevabais varios años sin que os hiciera 
caso la prensa y ahora os hacen caso por 
mí. ¡Esto es un tongo, un paripé!. Va a 
ganar. Jessica Bueno. ¡Lo sabe todo el 
mundo!. ”

MISS PATÉTICA. La madre
de ia primera dama de Miss Sevilla dió ei 
numerito en ia Plaza dei Ayuntamiento. 
“¡Esto es un tongo. Va a ganar Jessica 
Bueno, Miss SevillaF’, dijo en un estado 
de sobreexcitación nerviosa.
Pero ganó Miss Teruel. Ella y  su hija han 
percibido sustanciosas cantidades de 
dinero por ia  historia.

LA MODA .L a  Plaza dei
Ayuntamiento fue una auténtica 
“pasarela” de moda y  tendencias, no 
sólo en e i escenario sino también en 
ias sillas. Se vieron modelos con 
mucho escote.

Mientras tanto, su hija, en un programa 
de otra cadena, Tele-5, arremetía 
contra Miss Sevilla, como han venido 
haciendo ambas desde hace meses,

alegando que la ganadora del título de 
la ciudad hispalense tenía que haber 
sido ella misma.
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MISS ESPAÑA ES UNA GRAN SEGUIDORA DEL LIBRO "EL SECRETO"

LOS CONTRATOS.jessica
Bueno quedó en cuarta posición. Ya f e  
han salido varios contratos para ser ia  
imagen de diversas empresas.

MISS TENE RIFE. Amanda
Perdomo finalizó en sexto lugar. Miss 
Tenerife confirmó ia  tradición: ias 
canarias siempre son favoritas y  
suelen alcanzar ia  fina!.

LA CO N EXIÓ N . Ei
programa de Teie-5 “La Noria” hizo 
tres conexiones en directo desde ia  
plaza de! Ayuntamiento de Toledo. 
Luis Rollón fue e i que más frío pasó.

El caso es que la madre y la hija, que 
han sacado una gran rentabilidad 
económica al asunto, han logrado crear 
un estado de opinión contrario a 
Jessica Bueno. Una prueba de ello es 
que ésta ganaba en las primeras 
votaciones del jurado y alguna gente 
pitaba. Eso sí, a la madre de Miss 
Sevilla también la abuchearon en la 
Plaza del Ayuntamiento.
Lo llamativo es que madre e hija se 
equivocaron y no se impuso Miss 
Sevilla sino Miss Teruel. Sin embargo, 
la Primera Dama de Miss Sevilla dice 
que Jessica Bueno no ha ganado gracias 
a ellas. O sea, que encima se ponen la 
medalla. Estas aciertan siempre.
La otra polémica del concurso-no hay 
concurso de Miss España sin 
polémicas- sucedió en la fiesta que se 
celebró en una discoteca del Casco

Histórico tras la gala. Como era 
previsible, algunas misses se tomaron 
unas copas tras muchos días de ensayo y 
tensión. Allí, Mari Carmen Lacambra, 
Miss Salamanca, una chica que ha 
tenido una infancia muy difícil,

LA GANADORA .  Paula Guilló,
Miss Teruel, posa con e i alcalde de 
Toledo, Emiliano García Page, e i 
diseñador Félix Ramiro, M íster Toledo 
y  Miguel Ángel Ramiro.

denunció racismo y tongo en el 
concurso. Dicen que pronto aparecerá 
cobrando en los platos.
Ahora se rumorea que Míster España 
también se celebrará en Toledo, 
aunque, de momento, no hay acuerdo 
económico con Félix Ramiro. La 
organización pide mucho dinero.Q

Miss España ha recibido 1.500 euros en ropa, dos 
estancias de fin de semana en un hotel de Toledo, 

doce gafas de sol, tres relojes, un lote de productos de 
belleza, un vestido flamenco y unos zapatos
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ELTO LEDO  BM,A  
POR LA PRIMERA

VIC TO R IA
No corren buenos tiem pos para el 

BM Toledo. Los núm eros son 
dem oledores. Cuatro partidos, 
cuatro derrotas, y el 9 de octubre 
hay que viajar a una cancha casi 
inaccesible en ASOBAL, la del 
Adem ar León. La victoria podría 
llegar a la sexta jornada, cuando 
los toledanos reciban aquí, el 16 
de octubre, al Naturhouse, club al 
que sí se venció  la pasada 
campaña.
Pero claro, el Toledo BM tenía otro 
aire y contaba en la portería con 
un jugador en estado de gracia, 
Diego Moyano. Los to ledanos 
tienen que reaccionar ya.

EL GUADALAJARA. Parece que en 
el club alcarreño tienen "el síndro
me Bayer de Munich", es decir, si 
el entrenador no tiene al equipo 
arriba se le fulmina sin contempla
ciones. Eso ha pasado con Quique 
Libero, al que han "despeñado" a 
las seis jornadas, cuando va en 
mitad de la tabla, sí, pero a sólo 
tres puntos del play-off. Se ve que

t empatar a cero en casa del líder, el 
Leganés, la última jornada, no 
merece una oportunidad más. En 
el Guadalajara están de los nervios 
y quieren que salga todo bien 
desde el prim er momento. 
Trabajar en esas condiciones es 
muy difícil.

EL BUEN TRABAJO 
DEL HOCKEY TOLEDANO

En el hockey to ledano  se está traba jando  b ien. Una prueba de e llo  
es el buen papel que han hecho los equ ipos del bbk-C lub H ockey 
Toledo en el VIII Trofeo G iner de los Ríos, d ispu tado  en Valencia. Los 
a lev ines de Abdelah Archer (en la im agen superio r) se proc lam aron  
cam peones tras derro ta r en la fina l al C lub H ockey Jún io r por uno a 
cero. Por su parte, los in fan tile s  tam b ién  h ic ie ron  un gran papel al 
quedar subcam peones. Los ch icos de Alvaro García y Jaim e  
González dejaron m uy buena im agen. Los cade tes y juve n iles  
lograron el te rce r puesto  y jugaron  bien. Éxito  del hockey to ledano .
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LOS APOYOS 
DE SERNA
Pese a que el entorno del Toledo le 
tiene en el punto de mira, Ricardo 
Sema está aguantando la presión 
y  ha llevado al equipo al segundo 
puesto. El banquillo del Toledo en 
Tercera quema mucho y no vale 
con ganar, hay que jugar bien. El 
entrenador sabe que tras la victoria 
en Almansa se ha ganado poder 
escribir el capítulo del siguiente 
partido.
Hay jugadores que están 
to ta lm en te  identificados con el 
técnico, com o Cubi, Salva, Buyo, 
Javi Fernández, Diego Ramírez y
algunos más. Los que no juegan o 
no jugaban, lo están menos, algo 
que entra dentro de la normalidad.

CAER MAL
RICARDO SERNA le hizo un ruego a la 
afición nada más llegar: hay que olvi
dar el pasado. El entrenador es cons
ciente de que quedan muchas heridas 
abiertas en el Toledo tras el grotesco 
descenso de la temporada pasada. El 
mal ambiente existente y la entrada 
en escena que tuvo, con Antonio

t Sacristán y Herminio Menéndez, han 
motivado que se le mire con lupa. El 
cambio del horario de los partidos a 
las doce de la mañana, en lo que tuvo 
su influencia, le han hecho caer mal a 
un sector de la afición. Pero el sevilla
no ha aguantado el tipo y ha respon
dido en el campo. El Toledo ha gana
do cuatro de los cinco partidos dispu
tados. Los números mandan.

U N  E X E N TR E N A D O R  DEL 
TO LEDO  CUMPLE SU SUEÑO

C uando  e n trenaba  al Toledo 
en la te m p o ra d a  98 -99 , 
G regorio  M an zan o ,
e x c o lu m n is ta  de  la R e v is ta  
A Q U I, tenía  un sueño : d ir ig ir  al 
Sevilla .

Lo d ijo  el 1 n o v ie m b re  de 
1998 , cu a n d o  el T o le d o  se 
im p u so  al Sevilla  en el Sa lto  del 
C aballo , por dos ta n to s  a cero , 
go les  a m b os  de Juan ito . "U n o  
de m is  s u e ñ o s  c o m o  
e n tre n a d o r es d ir ig ir  a l Sevilla , 
un e q u ip o  de A n d a lu c ía , m i 
t ie r ra " .  Y es q ue  M a n za n o  

s ie m p re  ha re iv in d ica d o  su a nd a luc ism o . No en vano  ha re c ib id o  
p re m io s  de to d o  t ip o  en A nda lucía  p o r su tra y e c to ria  d e p o rtiva .

Pues b ien , doce  años después , el p re pa ra do r jie n e n s e  lo ha 
co n se g u id o . A  los 54 años, M anzano  ha llegado  por fin  al Sevilla , 
un equ ip o  por el que s ie m p re  s in tió  fa sc in a c ió n .

Pero el e x e n tre n a d o r del To ledo  no se d e tie n e  ahí. Su s ig u ie n te  
sueño  es se r se le cc io n a d o s  aunque  sabe que  sería co n v e n ie n te  
pasar an tes  por el Real M ad rid  o el B arce lona. El Sevilla  puede  ser 
el tram p o lín .

DOS AÑOS SIN COBRAR
Diego Carrillo (el segundo por la 

izquierda), cen trocam p is ta  del 
Toledo, está siendo uno de los 
valores firm es del equipo en el 
prim er tram o de la Liga. El fu tbolista  
talaverano viene de pasarlo m uy mal 
en el club de la Ciudad de la 
Cerámica, en el que estuvo dos 
años sin cobrar. La reclamación está 
en los tribunales.

A  sus 28 años, Diego Carrillo es 
un correcam inos del fú tbol, no en 
vano ha jugado en el Lleida (seis 
partidos en 2a A  e incluso m etió  un 
gol en Copa), Hospitalet y Sabadell. 
Como es lógico, el dinero que pudo 
ahorrar allí se lo ha ¡do gastando en 
estas dos campañas aciagas en el 
Talavera.

Este fu tbolista  del Toledo reside en una urbanización en Pepino, 
cercana a Talavera, con su m ujer y dos perros de raza dálmata y  labrador 
que se llaman "L e o "  y "N a la ". Diego no es amante de la lectura pero sí 
del cine, al que acude una vez por semana. Le encanta " B ra veh ea rt".
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TAL AVER A  FS 
EL EQUIPO SE 
MUESTRA M UY  
CO M PETITIVO

El Talavera FS no ha conseguido el 
triunfo en los tres primeros partidos 
de liga que ha disputado, pero ha 
demostrado que es un buen equipo 
y, dentro de la igualdad que perdura 
en la División de Flonor, es fácil que 
evite el descenso, que es el objetivo 
que se han marcado los rectores del 
club. En Santiago de Compostela - 
ante ese equipo de moda que es el 
Lobelle- los hombres de Carlos 
Sánchez dejaron patente que es una 
escuadra difícil de derrotar y eso que 
no pudo contar con A lberto  Riquer - 
en la foto-. Es más, el técnico 
gallego, Tomás de Dios, elogió al 
Talavera FS porque "poco a poco 
nos ha quitado el balón" y quedó 
impresionado por "la defensa 
presionante" que ejercieron los 
cerámicos. Quizá, como dice Carlos 
Sánchez, aún le falte al equipo cierta 
confianza porque "salimos con 
miedo al inicio de los partidos". No 
obstante, el Talavera FS aún no ha 
tenido el acierto que se esperaba 
cara a la portería rival.

D AVID  ARROYO F IC H A  POR EL 
M O V IS TA R Y  SEG U IR Á  DOS  

TEM PO R A D A S MÁS C O N  U N Z Ú E
El talaverano David Arroyo estará dos tem poradas más a las órdenes 
de Eusebio Unzúe, una vez que el d irecto r deportivo  navarro ha 
llegado a un acuerdo con M ov ies ta r  para que patrocine al equipo las 
p róxim as tres  campañas. Será desde el p rim er día de enero de 2011 
cuando el ciclista de la Puerta de Cuartos  vuelva a ves tir el m a illo t de 
Telefónica, por lo que queda descartado su ficha je  por el Astana. Flaber 
s ido segundo en el ú ltim o  Giro de Italia ha hecho posib le que Arroyo 
rubrique un buen contrato. Era lo jus to  después de la gran tem porada 
que ha cuajado, aunque él tiene  la espina clavada de no haber ganado 
una etapa de montaña en la Vuelta a España. El pasado lunes, A rroyo  
o freció  al alcalde José Francisco Rivas y a Carlos del Rivero, concejal 
de Deportes, una maglia rosa para todos los ta laveranos.

DEPORTES |

ASPAR N O  D E S C A R TA  Q U E  
B A U T IS T A  V U E L V A  C O N  ÉL

El propietario del Aspar 
Team, Jorge Martínez, no
descarta que el piloto 
talaverano Alvaro Bautista
vuelva con él. "Podría ser, no 
digo que no, porque Alvaro 
es un gran piloto y tenemos 
una buena relación con él y 
con su familia; por tanto, 
sería buena señal para los 
dos", ha declarado el 
valenciano en su visita a 
Talavera. Además, considera 
que el problema de Bautista 
esta temporada son "las 
caídas y las lesiones".
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S A M U E L TORRES, 
N U E V O  FICHAJE  

DEL N Y C
El hasta ahora jugador del Club Tenis 
de Mesa Miguelturra, Samuel 
Torres Domínguez, defenderá esta 
temporada los colores del NYC 
Talavera en la Segunda división 
nacional. Esto significa que el cuadro 
talaverano contará con la mejor 
plantilla de toda su historia, por lo 
que se convierte en el más firme 
candidato para buscar el ascenso de 
categoría en el Grupo XIV. Samu se 
une al otro flchaje Gica Mirea y a 
José García y Víctor Marugán para 
Intentar el ascenso a la anhelada 
Primera división.

EL C F T A L A V E R A  F IC H A  A  LO S  
D E L A N T E R O S  O K O R O Y  J O N Y Y  
B U S C A  U N  C E N T R O C A M P IS T A

El CF Talavera se ha propuesto alcanzar la Tercera división esta temporada y por 
ello está reforzando su plantilla. Así, se ha hecho con los servicios de Dani 
Okoro, un futbolista de origen nigerlano que tiene 22 años de edad, que juega 
de delantero centro. Durante las tres últimas temporadas militó en las 
categorías Inferiores del Nastlc de Tarragona y en el Móstoles. Junto a Okoro 
llega otro ariete como es Jony, que hasta el momento actuaba en Los 
Yébenes. Ahora el club se esfuerza en firmar un centrocampista, aunque para 
ello tendrá que dar la baja a algún Integrante de la plantilla, pues todas las fichas 
están cubiertas. Además, la directiva ya ha Iniciado las conversaciones con los 
futbolistas para acordar los emolumentos a percibir, si no se llegara a un 
acuerdo, el jugador que lo desee puede obtener la carta de libertad. En la foto, 
José Luis Ramos, Félix Arroyo y Federico Gómez, directivos del CF Talavera.

LA  U N IÓ N  D E P O R T IV A  T A LA V E R A  SE R E FU E R ZA  
C O N  SEC O  Y  RO BERT PARA IN T E N T A R  A S C E N D E R
La Unión Deportiva Talavera, al mismo tiempo que se da forma a la 
fusión con el Talavera FS, está reforzando su plantilla cara al 
objetivo de ascender de categoría, ya que es uno de los equipos 
más fuertes del grupo II de Preferente junto al Gimnástico Alcázar,
Madridejos, CF Talavera y Mora. Así, Javier Rosado ha reclamado 
en la plantilla la presencia de Robert, un hombre de ataque que 
hasta ahora actuaba en el CD Talavera la Nueva y que puede venir 
muy bien a la Unión. Además, también ha fichado a Seco, aquel 
defensa central que actuó en el extinto Talavera CF en Segunda 
división B y que en las últimas temporadas ha estado actuando en 
el grupo valenciano de Tercera división. Seco -en la foto- es un 
defensa expeditivo, duro y contundente que va muy bien en el 
juego aéreo tanto en defensa como en ataque, pues cada 
temporada logra anotar un buen número de goles tras los saques 
de esquina y faltas laterales.
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BUEN CO M IENZO  
DELAMIBAL
El Beatriz Amibal ha comenzado 
bien su aventura en Primera 
Nacional. Los de Rafael Sierra 
vencieron la primera jornada y 
lograron un meritorio empate en la 
segunda, lo que les ha colocado en 
la cuarta plaza de la clasificación. Era 
muy importante empezar bien y se 
ha conseguido.
Las dos próximas jornadas, el 
Amibal recibe al décimo clasificado, 
el Villa de Ingenio, y luego viaja a la 
cancha del BM Madrid.
Rafael Sierra va a seguir insistiendo 
en el trabajo defensivo y en las 
jugadas de contraataque para 
mantener la buena racha.

EL PIEDRABUENA Y LA GINETA 
están protagonizando un m al 
comienzo de tem porada en el 
Grupo X V II de la Tercera División 
de fútbol, ya que marchan antepe
núltimo y penúltimo respectiva
mente. Ambos presentan un triste 
bagaje, ya que han perdido cuatro 
partidos y han empatado uno. El 
Piedrabuena, que en las últimas 
temporadas ha sido uno de los 
grandes animadores de la Liga, 
dejó una paúperrima imagen en su 
visita a Toledo. La Gineta partía 
como posible equipo revelación y 
se ha convertido, de momento, en 
una presa fácil. Pocos esperaban 
verlos tan abajo.

QUIEN QUIERA SER ÁRBITRO, 
TIENE SU OPORTUNIDAD

Convertirse en árbitro no es fácil, aunque quienes lo consiguen 
aseguran que tiene su encanto. Ser el juez de la contienda, tom ar 
decisiones com ple jas en décim as de segundo, requiere  de una 
preparación intensa y especial.

El Comité de Árbitros de Castilla La Mancha im parte en octubre un 
curso de aspirantes para árbitros de fú tbol y  fú tbol sala. La inscripción es 
gratuita y las clases corren a cargo de colegiados de 2a División B. Puede 
ser el com ienzo para hacerse árbitro de categoría nacional. M ás 
información en el 925252535 y en el 925284612.

EL TOLEDO FÚTBQL SALA, 
BIEN EN A LC O R C O N

Los equ ipos del C iudad 
de Toledo Fútbo l Sala han 
dado la ta lla  en el X Torneo 
N aciona l de A lc o rc ó n , 
donde  se han m ed ido  con 
las m e jo res  cante ras del 
fú tb o l m adrileño , adem ás 
del Azuqueca y el Sevilla.

Los a lev ines quedaron 
te rc e ro s  tra s  se r 
e lim inados en la ingrata 

tanda de los penaltys. Dos jugadores, M ario Quintana y Lorenzo 
Cano, fu e ro n  el m e jo r p o rte ro  y el m á x im o  go leado r, 
respectivam ente .

Los in fan tile s  jugaron con b rillan tez y fue ron  cam peones. M artín  
Lanchas fue  e leg ido  m e jo r jugador del to rneo . En la fina l derro ta ron  
al A ranjuez por un inape lab le  c inco  a uno y se m ostra ron  co m o  un 
equ ipo  bien p lantado y co nv incen te .

Los cadetes tam b ién  fue ron  cam peones tras d em os tra r que 
saben de qué va esto . En la fina l se im pus ie ron  con b rillan tez al 
A lco rcón  por c inco  a dos. Ya en las sem ifina les  lo bordaron fre n te  a 
Las Rozas.
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I FORO DE EMPRESASY DESARROLLO

Las ventajas de apostar por la 
responsabilidad social corporativa

PELUQUERIA 
ESTÉTICA 
RAYOS U.V.A

M urta
Ronda Buenavista, 39 

Tel. 925 22 09 19 

TOLEDO

Ventajas com o las desgravaciones fiscales que las em presas pue
den conseguir por donar parte de sus beneficios a proyectos de coo
peración y desarrollo. O el fo rta lecim iento  de su imagen interna y 
externa por adquirir un com prom iso social. Son algunos de los bene
ficios empresariales que el martes 28 de octubre se trataron en el I 
Foro de Empresas y Desarrollo que organizan en Toledo la Cámara 
de Comercio y Unicef. Durante el encuentro, José Florencio 
Moreno, el presidente en Castilla la Mancha de la Agencia de 
Naciones Unidas para la Infancia, aprovechó para explicar a los
empresarios el trabajo que realiza 
colaborar con la organización, 
por e jem plo con Multiplica 
por la Infancia, que perm ite a 
cada empresa elegir su form a 
de colaboración. Todo lo recau
dado con este proyecto se 
destina a Escuelas para 
Africa, una iniciativa que 
U nice f realiza jun to  a la 
Fundación Nelson Mándela y 
que está perm itiendo a cientos 

de niños volver al colegio.
En Unicef señalan que, pese 

a la crisis, los em presarios 
están cada más sensibilizados 
con la responsabilidad social 
corporativa. Flay buenos ejem 
plos de ello que tam bién se 
presentaron durante  este  I 
Foro, al que acudieron repre
sentantes de 15 empresas de 
la provincia.

U nicef y la Cámara de 
Comercio tienen un acuerdo de 
colaboración desde el año 
pasado, por el que la entidad 
empresarial se ha com prom eti
do a difundir las campañas de 
sensibilización y los objetivos 
de la Agencia de Naciones 
Unidas para la Infancia.

Unicef y las vías que existen para

El ejemplo de CEMEX
Ejemplo de responsabilidad social 

corporativa ha sido CEMEX, que 
acaba de ganar el Premio Mundial 
de Negocios y Desarrollo que con
ceden Naciones Unidas, la Cámara 
Internacional de Comercio y el Foro 
Internacional de Líderes de Negocios 
por contribuir al logro de los Objetivos 
del Milenio.

Cemex, con una fábrica de 
cementos en Y e p e s , se lo ha ganado 
por promover la creación de 10 cen
tros productivos de autoempleo en el 
estado de Nuevo León ( M é j ic o ). El 
proyecto consiste en facilitar empleos 
temporales a familias con escasos 
recursos, con los que reciben como 
salario el 50% de la producción de los 
materiales que fabrican y que les sir
ven, además, para reconstruir sus 
viviendas, dañadas por el huracán 
Alex. El otro 50% lo compran las admi
nistraciones públicas para la construc
ción de infraestructuras. Además, la 
empresa ha donado 550 toneladas de 
cemento y otros materiales para la 
recuperación de las zonas afectadas.

SELLOS DE CAUCHO
GRABADOS Y MAREAJE

M U M a - W J s W
ROTULACION DE
VEHÍCULOS - LUM IN OSOS  

PANCARTAS  -  ESCAPARATES 
VALLAS PUBLICITARIAS - IMPRES. DIGITAL 

SEÑALIZACIÓN INTERIOR Y EXTERIOR

CI. Miguel de Cervantes, 12 
Telf./Fax: 925 22 57 97 

45001 TOLEDO 
segrade@segrade.es

L I M P I E Z A S

LIMPIEZA INTEGRAL DE 
EDIFICIOS COMUNIDADES 

Y OFICINAS
C/ Covarrubias, 20 

Telf. y Fax. 925 21 09 56 
Móvil 607 620 688

limpgaserlim@gaserlim.es 
45003 TOLEDO
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MPDL
Protección para  

los gitanos
El Movimiento por la Paz, el 

Desarme y la Libertad recuerda 
que las expulsiones masivas de 
gitanos rumanos y búlgaros que 
está realizando el Gobierno francés 
"atenían contra los valores, dere
chos y principios que prohíben toda 
discrim inación en los estados 
miembros y contra el lema de la UE: 
unida en la diversidad". Entre ellos 
el derecho a la libre circulación y 
residencia de todos los ciudadanos 
de la Unión y la prohibición expresa 
de discriminar por nacionalidad o 
etnia. MPDL recuerda que la UE 
sólo prevé expulsiones por razones 
de salud, seguridad y orden público 
y siempre persona a persona que, 
en todos los casos, requieren una 
decisión judicial. La ONG condena 
que se equipare inmigración y ori
gen étnico con inseguridad y  pide el 
desarrollo de una política europea 
de integración social del pueblo gita
no que aborde sus necesidades y 
mejore sus condiciones de vida.

MÉDICOS DEL MUNDO

Explotación sexual
M édicos del M undo y  la 

Universidad de Castilla la Mancha 
organizan entre el 26 y el 28 de 
octubre en el campus de Toledo las 
jornadas Las Consecuencias para la 
Salud de la Explotación Sexual, en 
las que se hablará de las mafias 
internacionales que comercian 
sexualmente con las mujeres, la 
vulneración de los derechos que 
sufren las víctimas y las consecuen
cias para su salud, así como la res
ponsabilidad directa de los clientes 
de la prostitución y  las intervencio
nes que se están realizando en 
España. Las jornadas son gratuitas 
y ofrecen un crédito de libre confi
guración para los alumnos de la 
UCLM. Más información en el tfn: 
925 22 23 12 o en el mail: castilla- 
lamancha@medicosdelmundo.org

Médicos del Mundo considera la 
prostitución una forma de violencia 
contra las mujeres y trabaja por su 
abolición y por mostrar la realidad 
que las rodea con distintos proyec
tos de sensibilización.

FUDEN - SATSE

Pueblos y enfermedades 
desatendidas

Sobre este 
asunto han tratado 
las jornadas que 
Fuden y  Satse han
organizado estos 
días en el hospital 
Virgen de la Salud 
de Toledo y que tie
nen previsto llevar 
en los próximos 
meses a otros cen
tros hospitalarios 
pubiicos de ia 
región. Aumentar la calidad y expectativas de vida de muchos pueblos 
no sólo pasa por mejorar la atención sanitaria directa, también por 
garantizar la potabilidad del agua, la eliminación adecuada de las resi
duales o el uso de mosquiteras, ha explicado Femado Lamata, el con
sejero de Salud y Bienestar Social durante la clausura. Fuden y Satse 
están preparando un curso avanzado de cooperación y educación 
para el desarrollo dirigido a enfermeros de la región.

^ 9 ^ 3 9 1 9  SOUDARIO
Red Acción Infancia

La creó Proyecto Solidario
en 2008 para integrar a las ludo- 
tecas, bibliotecas y colegios de 
la región que participan en su 
programa para promover los 
derechos humanos de los 
niños: Compartiendo
Realidades. En la provincia 
están integradas dos ludotecas 
de T oledo , la de A jofrín  y los 
servicios sociales de T o r r u o s . 
El jueves 30 se reunieron en 
Toledo para fortalecer la red y 
debatir nuevos objetivos y pro
yectos.

ACCIÓN CONTRA EL H

M am á Ham bre
Así se llama la exposición 

de Acción contra el Hambre
que se puede ver hasta el 24 
de octubre en el centro cultu
ral San Marcos de Toledo. 
Son fotos de Marina Espriu,
una cooperante de esta ONG 
en Angola que muestran el 
inmenso trabajo, el esfuerzo y 
la voluntad que las africanas 
dedican cada día a sacar ade
lante a sus hijos, mientras 
siguen siendo las principales 
víctimas del hambre. Ellas 
son 7 de cada 10 personas.

I SEMINARIO EN ESPAÑA DE COMENIUS REGIO

Contra la pobreza y la exclusión social
Es el asunto que ha centrado el debate del I Encuentro que se cele

bra en España del Comenius Regio, un programa europeo que prevé 
mejorar la oferta educativa en la UE a través de proyectos conjuntos 
entre distintos países. El seminario ha tenido lugar en T oledo  y ha reu
nido a una veintena de participantes de 9 países. "No podem os per
m itir que en el siglo XXI, en un m undo que es capaz de producir bie
nes y mercancías, siga habiendo pobreza y personas apartadas y  
excluidas de participar de los beneficios de esa riqueza. La globalización 
debería situar a las personas en el centro de las preocupaciones", ha 
dicho el viceconsejero de Educación, Pedro Pablo Novillo. En Toledo 
participan la mancomunidad de la Sagra Alta y el Gobierno regional.
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i EN EL HOTEL BEATRIZ DE TOLEDO

Entrega de Prem ios S an itaria  2000

La Editora Sanitaria 2000 ha entregado sus premios en Castilla-La Mancha, en un acto 
celebrado en el hotel Beatriz de la capital regional. Entre los glardonados en la provincia 
se encuentran el médico Miguel Ángel Morlán, cirujano del complejo hospitalario. En 
la categoría de Servicio Hospitalario, el premio fue para la Unidad de Cuidados 
Paliativos, por su calidad asistencial y su compromiso, mientras que en el apartado de 
Administración Sanitaria, el galardón recayó en Centro Coordinador de Trasplantes de 
Castilla-La Mancha En Gestión Primaria fue premiado el gerente de Atención Primaria 
de Toledo, Francisco Fernández Páez. También se entregaron sendos premios a la 
Acción Enfermera y Farmacéutica, que fueron para Sor Castillo Dorentes Sánchez, 
responsable del Centro de Rehabilitación y Reinserción Social Hogar Zoé, de Toledo, y 
para el Colegio de Farmacéuticos de Toledo, respectivamente.
Finalmente, el Programa de Traducción y Mediación Intercultural del SESCAM fue 
reconocido como la mejor campaña o acción sanitaria; la Asociación de Familias de 
Niños con Cáncer de Castilla-La Mancha, el premio a la Asociación; Comercial 
Quirúrgica Farmacéutica de Toledo, en el apartado de Aportación Tecnológica; y la 
Asociación Castellano-Manchega de Análisis Clínicos, el galardón a la Sociedad 
Científica. ■

■  HOSPITAL DE PARAPLÉJICOS

Constituido el com ité de bioética
El Diario Oficial de Castilla- 
La Mancha ha publicado la 
resolución de la Dirección 
Gerencia del SESCAM en la 
que se acuerda la 
constitución del Comité de 
Ética Asistencial del Hospital 
Nacional de Parapléjicos de 
Toledo, un órgano consultivo 
que ayudará en la toma de 
decisiones en situaciones 
donde pueda haber 
conflictos éticos en la 
relación asistencial y velará 

por la calidad de los cuidados que se prestan a los pacientes.
El Comité está integrado por 15 personas, entre ellas, licenciados y diplomados 
sanitarios de los distinto servicios del centro, trabajadores sociales, juristas, filósofos y 
expertos, ajenos al ámbito sanitario, de reconocido prestigio en Derecho y Bioética. 
Como presidente ha sido designado el doctor Antonio José Ruiz Moruno. ■
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i COLEGIO DE MEDICOS
Contra la Junta

El Colegio Oficial de Médicos de Toledo 
ha interpuesto un recurso contencioso- 
administrativo ante el Tribunal Sueperlor 
de Justicia de Castilla-La Mancha contra 
la orden autonómica que regula el 
procedimiento para la objeción de 
conciencia en el aborta'^gfg^un registro 
de profesionales/^sSÍfariosikJt^Xes de 
conciencia.
El recurso, nj 
presenta tras red 
la asesoría jurídRs 
ética y deontología'l 
El procedimiento se ha iniciado contra la 
orden autonómica que regula el 
procedimiento para la objeción de 
conciencia en el aborto y que, además, 
regula la creación de un registro de 
profesionales sanitarios objetares de 
conciencia en la comunidad autónoma.

ALERGOLOGÍA

Fin a la intolerancia 
a la leche de vaca

El Hospital de Toledo ha incorporado un 
programa para que los niños mayores de 
4 años que sean alérgicos a las proteínas 
de la leche de vaca puedan tolerar este 
producto y todos sus derivados, según 
ha informado el SESCAM.
Este programa de "desensibilización a las 
proteínas de la leche de vaca" lo han 
puesto en marcha los servicios de 
Alergología y Pediatría del Complejo 
Hospitalario de Toledo 
Según explica el jefe de Servicio de 
Alergología, Carlos Senent, la alergia a 
las proteínas de leche de vaca se 
manifiesta, principalmente, en el primer 
año de vida, coincidiendo con su 
introducción en la dieta en los primeros 
meses, y se estima que la padecen entre 
el 2 y el 5% de la población infantil.
La evolución natural de la alergia a la 
leche de vaca es la tolerancia de forma 
espontánea: a los 12 meses la toleran el 
50 por ciento de los niños, a los 2 años 
entre el 70-75 por ciento y a los 4 años el 
85 por ciento. Sin embargo, hay un 15% 
de niños que no evolucionan 
favorablemente y a ellos está dirigido 
este programa.
El tratamiento se lleva a cabo todos los 
lunes, bajo responsabilidad del doctor 
Abengózar, y con la cobertura de una 
UVI pediátrica por si fuera necesario.
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C O M IE N ZA  LA C A M PA Ñ A  EN LOS CENTROS DE S A LU D  Y C O N S U LTO R IO S  LOCALES

SALUD

Contra la gripe, vacuna
La cam paña de vacunación  contra  la g ripe  estacional se ha in ic iado  con fuerza. Y es que 
las au to ridades san ita rias qu ieren que se a dm in is tre  al m a yo r po rcen ta je  pos ib le  de 
personas inc lu idas en los llam ados g rupos de riesgo. Este año se ap lica rá  una sola dosis, 
una vez conc lu ida  la pandem ia  de la g ripe  A. Para m an tene r a raya esta en fe rm edad , la 
Junta  ha in ve rtid o  más de 2,1 m illone s  de euros en a d q u ir ir  422.495 vacunas.

•  • • é .  ANA NODAL

Este año se incluyen por vez primera como 
población de riesgo de forma específica a las 

mujeres embarazadas y a los mayores de seis años 
con obesidad mórbida

El lunes 27 comenzó la 
campaña de vacunación 
antigripal 2010-2011 en la red 

de hospitales, centros de salud y 
consultorios locales de Castilla-La 
Mancha. Este año la Junta ha 
invertido más de 2,1 millones de 
euros en la adquisición de un total de 
422.495 dosis en la región. En la 
provincia de Toledo se administrarán 
125.000. Una de las novedades de 
esta campaña será que, a diferencia 
de la anterior, se unifica la 
vacunación, ya que la 
correspondiente a la gripe común 
contiene la cepa de la gripe A  y, por 
lo tanto, será únicamente necesaria 
una única dosis. Esta iniciativa ha 
sido recomendada por la 
Organización Mundial de la Salud 
(OMS).
Los colectivos a los que 
especialmente se les recomienda la 
vacunación son los siguientes: los 
mayores de 65 años, los adultos y 
niños con procesos crónicos, en 
tratamiento u hospitalización 
durante el año anterior por diabetes, 
insuficiencia renal, anemias o 
inmunosupresión, niños y 
adolescentes en tratamiento 
prolongado con aspirina, 
trabajadores de servicios públicos 
asistenciales, fuerzas de seguridad del 
Estado, protección civil, bomberos, 
personal emergencia y trabajadores 
de centros de intemamiento. 
Asimismo, desde la consejería de

Salud, se aconseja la vacunación a 
todas las personas que puedan 
transmitir la gripe a quienes tienen 
riesgo de presentar mayores 
complicaciones: trabajadores de 
centros sanitarios, residencias de 
mayores y de otros servicios sociales, 
cuidadores domiciliarios y otro 
convivientes y viajeros 
internacionales que por su ocupación 
puedan estar en contacto con aves

sospechosas de gripe aviar.
En esta campaña se ha incluido, por 
primera vez, en este grupo de 
población de riesgo de forma 
específica a las mujeres embarazadas 
y a los mayores de seis años que 
puedan padecer obesidad mórbida. 
Serán los centros sanitarios los que 
fijen las fechas de la campaña que, en 
principio, se prolongará hasta 
diciembre.
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LA COBERTURA DE V A C U N A C IÓ N  A LC A N ZÓ  EL 60,23%  EN 2009 EN LA R EG IÓ N

En la temporada anterior la cobertura 
de vacunación alcanzada entre los 
mayores de 65 años a nivel regional se 
situó en el 60,23%, administrándose 
un total de 225.461 dosis. En el resto 
de los grupos de riesgo se inyectaron 
137.559 dosis y se vacunaron 8.836 
profesionales sanitarios. La tasa 
acumulada de personas que 
padecerieron la gripe en Castilla-La 
Mancha en la temporada anterior fue 
de 3.148 casos por cada 100.000 
habitantes.
Hay que recordar que los síntomas de 
la gripe, salvo complicaciones, se 
alivian con analgésicos y antitérmicos 
para reducir la fiebre. Es aconsejable 
el reposo, beber abundantemente, así 
como tomar medidas higiénicas 
adecuadas para evitar los contagios, 
como taparse boca y nariz para toser y 
estornudar, hacerlo en un pañuelo y 
lavarse las manos con frecuencia.

L a  VACUNA contra la gripe no se 
podrá administrar a las personas que 
sean alérgicas al huevo, a la proteína 
del pollo o a otros componentes. 
Aquéllos que sufran una infección 
aguda o tengan fiebre tampoco 
podrán recibir la dosis. Tampoco los 
que han padecido una reacción mode
rada o severa en otras ocasiones des
pués de la administración de la vacu
na o que hayan sufrido alguna vez 
parálisis debido al síndrome Guillain 
Barre.
La inmunización contra la 
enfermedad se consigue a las dos 
semanas de la vacunación y se 
consigue una eficacia entre el 60 y el 
80% entre quienes reciben la 
correspondiente dosis.
Durante la presentación de la campaña 
en Toledo, el gerente de Atención 
Primaria, Francisco Fernández Páez, 
insistió en la necesidad de la 
vacunación de la población de riesgo 
ante la gripe, una enfermedad que 
afecta al 10% de la población en 
general.
Según Fernández Páez, con un 
porcentaje de vacunación del 70% se 
consigue una inmunidad que evita que 
el virus circule. 12.000 folletos y 300 
carteles informarán de la campaña. O

En marcha el gripómetro
Cada otoño, la gripe afecta a entre el 20 y el 30% de la población mundial. Se 
estima que por cada individuo infectado se contagian de una a dos personas. 
Basta un simple apretón de manos o estar cerca de alguien que ya ha contraído 
el virus para caer igualmente enfermo. Dada la facilidad y rapidez con la que se 
propaga la gripe estacional, sobre todo en espacios concurridos y cerrados, los 
especialistas aconsejan la vacunación como una medida eficaz y segura para 
prevenir su contagio.
Por este motivo, y con el objetivo de ampliar la cobertura de vacunación entre 
la población adulta, sobre todo entre grupos de riesgo, el Grupo de Estudios de 
la Gripe (EG) ha puesto en marcha el gripómetro. Esta iniciativa tiene como 
finalidad informar y concienciar a la población sobre la necesidad y el beneficio 
de vacunarse frente a la gripe estacional.
El gripómetro realizará un estudio poblacional hasta el próximo 15 de noviembre 
que semanalmente arrojará datos por Comunidades Autónomas sobre el 
porcentaje de población que se ha vacunado, así como el conocimiento y la 
opinión que los ciudadanos tienen de la vacunación. Los resultados que se 
obtengan de dicha encuesta serán publicados, de forma acumulada, una vez ct 
la semana en la web iwww.gripometro.es, de manera que se refleje 
regionalmente la cobertura de inmunización alcanzada frente a la gripe. 
Asimismo, en la citada página web se ofrecerá información de carácter 
divulgativo sobre la enfermedad, sus consecuencias y enlaces de interés, entre 
otros contenidos.
Hay que recordar que la gripe es una enfermedad respiratoria causada por un 
virus que se transmite fácilmente por el aire, en las gotitas de saliva y secreciones 
nasales que se expulsan al toser, al hablar o al estornudar. Los brotes epidémicos 
varían cada año tanto en su virulencia como en su duración que, por lo general, 
suelen provocar una morbilidad considerable en la población, así como un 
aumento en la mortalidad en personas de edad avanzada y entre aquéllas con 
patologas crónicas. De hecho, en tomo al 90% de las muertes por la gripe se 
asocian a personas mayores de 65 años.
Mientras, se estima que los adultos jóvenes que padecen la patología precisan, 
como mínimo de 2 a 5 días de incapacidad transitoria, lo que conlleva un 
incremento notable de incapacidades laborales.
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IN M A C U L A D A  RAJA, DOCTO RA DE LA U N ID A D  DE C U ID A D O S  PALIATIVOS

"Es gratificante ayudar a los 
enfermos a morir en paz"
La doctora  Inm aculada Raja fo rm a  parte de la Un idad de C u idados P a lia tivos  del C om p le jo  
H osp ita la rio  de Toledo, prem iada rec ien tem ente  por Santa ria  2000. La la bo r de esta 
facu lta tiva  es, sin duda, vocaciona l. De su cercano con tacto  con la m uerte  ha ap re n d id o  
que los pacientes te rm in a le s  necesitan no só lo  a liv io  fís ico , s ino  se n tir el a m o r de sus 
seres queridos. Ella les ayuda a m o rir  en paz. "Eso es m uy g ra tif ic a n te " , dice.
. .............................. .......................... ... «ANA NODAL

La doctora Inmaculada Raja
es médico de la Unidad de 
Cuidados Paliativos del 

Complejo Hospitalario de 
Toledo. Cada día se enfrenta con 
pacientes terminales a los que ha 
de reconfortar en los últimos 
momentos de su vida. Un trabajo 
duro, sin duda.
-¿Qué cualidades hay que tener 
para trabajar con enfermos que 
se encuentran al borde de la 
muerte?
-Para trabajar en paliativos, lo 
fundamental es tener vocación. Y 
después, haberte preparado, es 
cierto. Haberte preparado para 
trabajar con la muerte día a día, 
haberte hecho un cierto trabajo 
interior de que todos tenemos 
que morir y de que nuestro 
trabajo no es salvar vidas, sino 
acompañar a los pacientes en ese 
camino hacia el final.
El primer equipo domiciliario de la 
Unidad de Cuidados Paliativos se creó 
en octubre de 2003. “En aquel 
momento lo constituíamos tres personas: 
un médicos, una enfermera y un 
psicólogo, a jornada parcial. Ahora 
mismo somos dos equipos domiciliarios y 
la Unidad Hospitalaria. Somos once 
personas en total".
Cuando los especialistas dan por 
concluidos los tratamientos con 
intención curativa, se les ofrecen a los

pacientes los cuidados paliativos. 
“Dependiendo de la situación del 
enfermo, si necesita estar ingresado le 
atendemos en el hospital y si puede estar 
en su casa, los equipos domiciliarios se 
desplazan a todos los pueblos de nuestro 
área sanitaria, con lo cual tenemos 
cobertura al cien por cien. Y le atendemos 
en su casa, a pie de cama o donde sea 
necesario".
En cuanto a los enfermos que 
actualmente son tratados por esta

unidad, la doctora Raja indica 
que “cada equipo domiciliario 
atiende una media de entre 150 y 
200 pacientes al año, alrededor de 
35 pacientes semanales. En el 
hospital tenemos una media de 
unos 400 pacientes anuales” .
La ayuda en casa sólo se presta 
a enfermos terminales de 
cáncer, ya no existen medios 
suficientes para atender a otros 
pacientes. Mientras, en el 
Virgen de la Salud son 
atendidas todas aquellas 
personas que se encuentran al 
final de su vida, 
independientemente de su 
patología.
-¿Qué se le viene a la cabeza a 
una persona que sabe que va a 
morir?
-Depende de las personas: a 
algunas les preocupa 
muchísimo tener dolor, hay 

otras personas que temen poder 
asfixiarse... A  otras les preocupa cómo 
será el final, el tener que morir y dejar 
aquí a los suyos. Hay otras a las que les 
angustia tener que sobrecargar a sus 
familias en sus últimos momentos, 
cuando están tan malitos que no se 
pueden mover... Creo que hay tantos 
tipos de enfermos al final de la vida 
como miedos podamos tener. Y para 
nosotros son todos los miedos igual de 
importantes.
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"LOS ENFERMOS TERMINALES NECESITAN MUCHO CARIÑO

Tratamos a pacientes de todas las edades. Quizá 
es más duro en el caso del joven porque tiene 

todos los motivos para agarrarse a la vida"

-¿Suelen ser conscientes de que les 
queda poco tiempo de vida?
-Casi todos son conscientes de que se 
están poniendo muy malitos y de que 
llega el final, unos con más profundidad 
que otros, probablemente. Al enfermo 
no se le puede engañar, por mucho que 
queramos. Va viendo el deterioro de su 
su cuerpo. Y el cuerpo es el que mejor 
les habla. Todos se van dando cuenta 
de que las cosas empeoran y de que algo 
está pasando. Algunos llegan a dar el 
paso de decir ‘me estoy poniendo peor, 
ésto es porque se acaba’, otros no, no 
son capaces de dar el salto porque no 
pueden emocionalmente, a lo mejor. 
-¿Hombres y mujeres se enfrentan de 
forma distinta a la muerte?
-Hay diferencia en ciertos aspectos: 
quizás los hombres se preocupen más 
por los aspectos físicos y las mujeres un 
poquito más por todo lo que hay a su 
alrededor.
-¿Qué se le puede decir a una persona 
cuando se encuentra en una situación 
terminal?
-N o siempre hay que animar, y esto es 
importante. Nuestro trabajo consiste 
fundamentalmente en acompañar y en 
ayudar a que la persona y a que la 
familia encuentren los recursos 
emocionales y psicológicos para hacer 
frente a esa situación. Hay veces que les 
tienes que hacer ver que esos cuidados 
con los que ellos creen que sobrecargan 
a la familia lo hacen por amor, y eso lo 
tienen que ver. Hay otras veces que es 
preciso acompañarles en la angustia 
que les genera el proceso que están 
viviendo. Fundamentalmente, se trata 
de estar a su lado y hacer ese camino 
juntos.
-Supongo que un enfermo en esos 
momentos necesita mucho cariño.
-Muchísimo. Necesita conocimientos 
para saber tratar los síntomas, 
evientemente, pero necesita mucho de 
corazón.
-Aparte de los aspectos emocionales, 
¿qué ofrece la Unidad de Paliativos?
-Lo fundamental es que intenta hacer 
un abordaje integral, tanto del paciente 
como de la familia. Abordamos 
aspectos médicos, de enfermería, 
aspectos psicológicos, los miedos que

puedan tener, cómo podemos ayudarles 
a afrontar esa situación, aspectos 
sociales, si el paciente necesita una 
ayuda domiciliaria, si necesita una 
cama articulada... Todo aquéllo que 
pueda suponer una causa de 
sufrimiento que pueda alterar su estado 
en un determinado momento se trata 
por parte del equipo. Esa es la ventaja, 
que cada uno de los integrantes 
podemos aportar lo propio de nuestra 
profesión.
-¿Qué requieren los familiares?
-Acompañamiento, saber cómo 
pueden ayudar a la persona que se va, 
tanto físicamente como
emocionalmente. Les damos pautas 
sobre cómo comunicarse con el 
paciente o cuidarle, cómo hacer que el 
aseo sea mucho más fácil. En nuestra 
afán de cuidar tenemos todos una 
obsesión y es que queremos darles de 
comer y es fundamental que los 
familiares aprendan que estos enfermos 
dejan de comer porque no necesitan la 
comida. Les damos pautas en la 
alimentación, sobre cómo ayudarles a

dormir. Y en la comunicación, en los 
momentos en los que hay que llorar, 
que sepan cómo pueden llorar juntos, 
sin que eso les agobie.
-Supongo que en la función de la edad 
del paciente el trabajo será más duro. 
-Cada enfermo tiene su razón para que 
resulte igual de duro. Un niño de dos 
años no se da tanta cuenta, lo ve más 
natural, está acostumbrado a vivir con 
la enfermedad. En este caso sobre todo 
hay que tratar a los padres. Quizás es 
más duro en el joven de 18 años, 
porque tiene todos los motivos para 
agarrarse a la vida y no querer morir. Y 
la madre de 35 que deja a dos niños 
pequeños, exactamente igual. Las 
personas mayores lo ven todo con más 
naturalidad, porque tienen la sensación 
de que su ciclo vital está completo, que 
están llegando al final con cierta 
tranquilidad. Los jóvenes lo viven con 
más angustia, porque no nos 
preparamos para morir jóvenes. Pero a 
cada uno en sí hay suficientes motivos 
para darles la mejor atención.
-¿A  qué se aferra una persona que va
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NO ESTOY DE ACUERDO  CON LA E U TA N A SIA  EN N IN G Ú N  C A S O "

acemos hincapié en 
que, cuando toca 

cerrar el ciclo vital, las 
personas sientan que 
tienen un proyecto de 
vida realizado, tanto 
personal como 
profesional"

a morir para hacerlo con traquilidad?
-Algunos a la religión. Los que no son 
creyentes se aferran a sus valores, a las 
vivencias, a lo que ha sido importante 
para ellos. Nosotros hacemos hincapié 
en que, cuando toca cerrar el ciclo 
vital, sientan que tienen un proyecto 
de vida realizado, tanto personal como 
profesional. Generalmente lo que 
hacemos es descubrir qué ha sido 
importante para ellos y reforzarlo. 
-Nunca estamos preparados para 
morir, ¿no?
-N o es que no estemos preparados: el 
problema es que no nos damos cuenta 
de que nos tenemos que morir todos. Y 
cuando llega es mucho más duro. Yo 
creo que en esto nuestros antepasados 
tenían más ventaja: ellos veían la 
muerte como algo más natural, como 
parte del ciclo vital. Pero con el paso 
de los años, la tecnificación de todas 
las profesiones, la mejora de la 
esperanza de vida... parece que no nos 
vamos a morir. Y el caso es que nos 
morimos todos.
-¿H a pensado alguna vez en tirar la 
toalla?
-No, yo llegué a esto absolutamente 
convencida de que era lo que quería 
hacer. Soy médico de familia, pero 
dedicarme a los paliativos fue una 
decisión personal meditada. Para 
poder ser especialista en esto tuve 
que trabajar mucho y en ningún 
momento he pensado en tirar la 
toalla. Es más, doy gracias por hacer 
lo que hago todos los días y espero 
que se me permita poder seguir 
haciéndolo. S í que ha habido

momentos difíciles, 
momentos en los que 
enganchas
especialmente con la 
persona que tenías 
delante y se te va a 
veces un trocito del 
corazón. Pero creo 
que ésos son pósitos 
que vas dejando ahí y 
que también te 
enseñan cómo 
puedes ayudar para el 
siguiente paciente.
Creo que tengo 
mucha suerte de 
poder hacer lo que 
hago.
-S u  profesión le 
ofrece, pues,
momentos 
gratificantes.
—La mayor parte de 
los momentos son 
gratificantes, si no, 
no lo haríamos. Lo 
más gratificante es 
que se puedan ir en 
paz, que puedan morir en paz. Antes 
de dedicarme a esto, en la medicina 
de atención primaria he visto morir a 
mucha gente mal, con muchísimo 
dolor, fatigados, la familia 
tremendamente angustiada. El hecho 
de saber que puedo contribuir a que 
esa persona se haya ido de forma 
humana, de forma digna y que los 
suyos hayan sido capaces de ayudarle 
habiéndole llevado lo mejor posible, 
para mí es lo más reconfortante. 
-Usted que vive de cerca la muerte, 
¿qué opina la eutanasia?
-N o  estoy de acuerdo con la 
eutanasia. Creo que hay muchísimas 
formas de aliviar el sufrimiento de 
una persona en el final de la vida y 
que esas formas pasan 
obligatoriamente porque tenga una 
atención adecuada en cuidados 
paliativos. Bien es cierto que hay un 
pequeñísimo número de personas, 
por lo prolongado de la situación y 
en las que se puede ir viendo el 
deterioro neurològico, que entiendo 
que puedan pedir una eutanasia. Pero 
no lo comparto con ellos, en ningún

caso estoy de acuerdo con la 
eutanasia. Creo que estando bien 
atendidos se les podría dar 
muchísimas cosas.
-H abla de cuidados, pero hay 
familias que no pueden hacerse 
cargo de esos enfermos.
—Llevo en esto siete años y desde que 
empecé hasta ahora la sociedad está 
cambiando muchísimo. Cada vez, 
por desgracia, la sociedad nos 
permite cuidar menos. Creo que 
debemos darles a las familias las 
herramientas suficientes: ayudarles 
económicamente, si es necesario que 
pidan una baja para cuidar al 
paciente hasta el final... Todos 
tenemos derecho a morir donde 
queramos y debemos estar bien 
atendidos donde nosotros decidamos 
morir.
-¿Q ué consejo daría a quienes 
tienen un familiar en el final de la 
vida?
-Que estén al lado del enfermo, que 
estén con ellos, que sean cercanos... 
Hasta el final nos oyen y nos sienten, 
hata el último suspiro. O
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Somos muchos los que hemos hecho 
de Castilla-La Mancha la tierra que es hoy. 

Y en CCM vamos a seguir trabajando en su futuro.
Visítanos en www.ccm.es
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Actividades
Museo de Santa Cruz
Tapices del Museo de Santa Cruz
Exposición indefinida.

Museo del Ejército, Alcázar
Exposición permanente.

Galería Ar+51
Oleos y xilografías de Antonio Guio.
Hasta el 17 de octubre

Sala Archivo. ECAT
'Aberturas y poéticas' del creador 
Félix Orcajo. Hasta el 17 de octubre

Escuela de arte
Pintura. Jaime López Molina. Hasta 
fin  de octubre.

Mezquita de Tornerías
Exposición Premios Nacionales de Ar
tesanía. Hasta el 30 de septiembre.

Colegio Maristas.
Música. 'Los chicos del Coro', por la 
Compañía Hermitage, a beneficio de 
"Red Madre de Toledo . Viernes 1 de oc
tubre, a las 19 h.

Teatro de Rojas.
Música. Ara Malikian y Daniel del 
Pino, a beneficio de la Asociación de Es
clerosis M últip le . Viernes 1 de octubre, a 
las 20,30 h.
Gala Premios Teatro. 'StradivariaS'
. Sábado 2, a las 20,30 h 
Danza. 'Momentari', porNatNus 
Dansa. Dom ingo 3, a las 12 y 17 h. 
Cine. Proyecciones del Festival de Cine 
Social. Lunes 4 y m artes 5.
Música. Orquesta filarmónica de 
Cámara de Colonia. M iércoles 6, a las 
20,30 h.

Teatro Palenque. Talavera.
Música. Ara Malikian. Sábado 2, a las 
20,30h

Auditorio Toletum.
Semana de la Juventud. Viernes 1 y 
sábado 2 a p a r tir  de las 21,30 h. Con
ciertos de grupos to ledanos, sesión de 
DJ's; ta tua jes de henna, broches de f ie l
tro , velas, chapas y pulseras, m u lt lju e - 
gos, exh ib ición Break Dance-Hip Hop

Biblioteca del Polígono
Cinefórum. Educación. l \  club de 
los poetas muertos', de Peter Weir.
Jueves 7, a las 18,30 h.

Cul tura
QUINTANAR

La exposición El 
Dorado se amplía

La exposición del Vil Encuentro de Ar
tistas El Dorado, que se celebra en el 
espacio de la antigua licorería del 
mismo nombre, se prolonga durante 
una semana -hasta el 3 de octubre- 
para acoger las visitas concertadas de 
escolares de diferentes centros de la 
comarca. Desde el pasado 11 de sep
tiembre, El Dorado acoge la obra de 
Marcela Navascues, Pedro Nuñez, 
Mareta Espinosa, el colectivo Lado 
Abierto, Paco Leal, Ángeles Agrela, 
Adriana Veyrat, Ramón Isidro, 
Mario Vela y Amelia Moreno. Ade
más de las visitas para escolares en 
las que han participado institutos y co
legios de la localidad, el encuentro ha 
acogido dos conferencias, de Pedro 
Nuñez y el crítico de arte Carlos Ji
ménez, y una acción poética a cargo 
de Nelo Vilar

MÚSICA
Malikian solidario por 
Esclerosis múltiple
El violinista Ara Malikian y el pianista 
Daniel del Pino ofrecen un concierto 
solidario en el Teatro de Rojas de To
ledo el viernes 1 de octubre, a benefi
cio de la Asociación de Esclerosis 
Múltiple de Toledo. El concierto, que se 
celebra con el lema 'Sigue mi Música', 
y tiene como finalidad transmitir la ne
cesidad de dar a conocer esta enfer
medad, que afecta aproximadamente 
al uno por ciento de la población en par
ticular a las mujeres, según manifestó 
la vlcepresidenta de la Asociación de 
Esclerosis Múltiple de Toledo, Begoña 
Aguilar. Al final del concierto se ven
derán discos de Malikian y Del Pino 
con el programa interpretado, cuyos 
beneficios se destinarán también a la 
Asociación de Esclerosis Múltiple.

MUSEOS..............................
Él Alcázar se abre a 
escolares y familias
El departamento de acción cultural del 
Museo del Ejercito ha puesto en mar
cha talleres educativos para escolares 
que se desarrollarán los martes y jue
ves del mes de octubre, en horario es
colar. Destinado a los más pequeños, 
acompañados de la familia, y con un 
contenido más lúdico que educativo 
también ofrece talleres, los sábados por 
la tarde, y cuentacuentos por la ma
ñana, e itinerarios infantiles, a través de 
las miniaturas, los domingos por la ma
ñana. Los uniformes y las armaduras 
son las piezas que protagonizarán los 
talleres 'Vistiendo soldados', 'De punta 
en blanco' y 'Desarmarte', y ' El secreto 
del espadero', sobre la fabricación de 
espadas, que impartirá personal del 
museo a escolares de entre 6 y 12 
años. Los itinerarios por los siglos XVIII 
y XX están dirigidos a alumnos de 6o de 
Primaria a Bachillerato.

TEATRODEROJAS
Él espectáculo de calle 
abre la programación

Una versión libre del dramaturgo 
Agustín Iglesias sobre el texto clá
sico de Petronio "El Satiricón", que se 
desarrolló el pasado domingo entre 
Zocodover y la plaza del Teatro Rojas, 
abrió la programación de otoño del te
atro toledano. Este espectáculo, que 
se estrenó el pasado verano en el 
Festival de Mérida, es el primero del 
XVIII ciclo de teatro clásico que conti
nuará el próximo 6 y 9 de octubre con 
la obra Ricardo III, a cargo de Atalaya 
Teatro. El sábado 2 de octubre el tea
tro acogerá la gala de entrega de pre
mios 'Teatro de Rojas', que contará 
con el montaje humorístico-muslcal 
'StradivariaS'.
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r m i DIPUTACIÓN DE

TOLEDO La Cultura
interés de todos

CINESOCIAL
Casillas y Juan Diego 
premiados
El Festival de Cine Social de Castilla-La 
Mancha, que inicia el lunes 4 de octu
bre en Toledo su séptima edición, otor
gará el Premio Solidaridad, "el más 
emblemático del festival" al Círculo de 
Familias Palestino-Israelíes, mientras 
que el futbolista Iker Casillas y el actor 
Juan Diego recibirán el 12 de octubre 
el Premio Jóvenes Solidarios y el Pre
mio a toda una vida dedicada al cine, 
respectivamente. Este año el Festival 
de Cine Social, que por primera vez 
hará proyecciones en las prisiones de 
Ocaña y Cuenca, vuelve a colaborar 
con la Fundación Lumière, contribu
yendo así a llevar el cine al ámbito edu
cativo. Está previsto que alrededor de 
1.700 escolares de la provincia de To
ledo participen en las actividades y ta
lleres que se han organizado. El festival 
proyectará 13 cortometrajes, 6 docu
mentales y 13 películas de procedencia 
internacional, muchas reconocidas en 
festivales, como el de Cannes.

EXPOSICIÓN  
Marañón y su tiempo
Plasta el 12 de diciembre puede verse 
en el Centro Cultural San Marcos la 
exposición 'Marañón y su tiempo', 
una muestra organizada por Sociedad 
Estatal de Conmemoraciones Cultura
les (SECO y la Fundación 
Gregorio Marañón con la que recuer
dan al intelectual y científico español 
en el cincuenta aniversario de su 
muerte. 'Gregorio Marañón 1887- 
1960. Médico, humanista y liberal' es 
el título de la exposición, comisariada 
por el catedrático Juan Pablo Fusi 
Aizpurúa que pudo verse en la Biblio
teca Nacional y que recorre la biogra
fía y el legado de Gregorio Marañón a 
través de más de doscientas piezas, 
algunas de ellas inéditas, entre pintu
ras, esculturas, fotografías, manuscri
tos, cartas, material científico, obras 
de arte y libros.

la rana del tajo

Otoñal
--------------1 I o toño está aquí. No ha hecho huelga ¡ni falta que

---------  le hace! M i sapo se enfrasca en la poesía y me
-------- 1 deja tocando tablas y más. Pasa de m ises y no fue
-------- ' a ver a esas chicas tan altas que sacaban la ca

beza al d iseñador Ramiro. Tampoco quiere saber 
I de h istorias sindicales, aunque respeta y aprecia 

al cazador de zorzales Arrogante. Sin em bargo la poesía lo 
eleva hasta la séptim a esfera. Esparce octubre, al blando 
m ovim iento  del sur, las hojas áureas y las rojas, y, en la caída 
clara de sus hojas, se lleva al in fin ito  el pensam iento. Qué 
noble paz en este a le jam iento de todo; oh prado bello que 
deshojas tus flo res; oh agua fría ya, que mojas con tu cristal 
estrem ecido  el v ien to  ¡Encantam iento de oro! Cárcel pura, 
en que el cuerpo, hecho alma, se enternece, echado en el 
verdor de una colina. En una decadencia de hermosura, la 
vida se desnuda, y resplandece la excelsitud de su verdad 
divina. Y es que yo m e pongo de una ternura suave que me 
despalpito  cuando me acaricia con su anca y me susurra al 
oído: "¡Q u é  déb il e l la tido de tu corazón leve y qué hondo  
y qué fuerte  su se c re to ! ¡Q ué breve e l cuerpo delicado que  
lo envue lve  de rosas, y qué lejos, desde cualquiera parte  
tuya -y qué no hecho- e l centro  de tu a lm a !". Vamos que 
pre fiero  unos versos dichos por mi sapo, que el ú ltim o bo
drio de de Woody Alien. M e pone los niveles en su sitio, 
m ientras espera que algún día se haga cierto  que las aguas 
del Tajo bajen lim pias. A nd iam o  a i campi, le digo. M as él 
solo verso y verso en la ribera de nuestro áureo aposento. 
Luego sueño sueños irreales y me reconozco en el ángel 
del o toño con su espada de sem entera, de renuevo en los 
rastrojos, y, con las lluvias, en las prim eras yerbas. Vuelvo 
los ojos, para no ver, la apariencia del mundo, y el ángel del 
o toño m e lleva por el cam ino de no creer en lo que digo, me 
arrebata los sueños y me deja. La caída me sostiene, el so
siego me inquieta, el ángel del o toño huye, luz de sombra 
m e despierta. Rana rom anticona. Sí. En estos tiem pos des
abridos el e fec to  verso m e sostiene, nos sostiene. M i sapo 
ha sonreído. Lux perpetua  iuceat.
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2 6 / 0 9 / 1 0  12:00 h.

“ E l  s a t i r i c ó n ”

C O M P A Ñ Í A :  G U IR IGAI 
D I R E C C I Ó N  A R T Í S T I C A :

A G U S T ÍN  IGLESIAS

t i  ?
Sí m

"’i .mil

2 3 / 1 0 / 1 0  2 0 : 3 0  h.
, 99“ C h a f a r  d e r í a s

C O M P A Ñ Í A :  GRAPPA TEATRE 
D I R E C C I Ó N  Y  V E R S I Ó N :

GILBERT BOSCH

1 2 / 1 1 / 1 0  1 3 / 1 1 / 1 0  2 0 : 3 0 h .

“ E l  g a l á n  f a n t a s m a ”

'  ^  C O M P A Ñ Í A :  SECUENCIA  3 Y ARTEATRO 
V  D I R E C C I Ó N :  M A R IA N O  DE PACO SERRANO 

V E R S I Ó N :  E D U A R D O  G A L Á N  
Y D A N IE L  PÉREZ

1 0 / 1 2 / 1 0  I 1 / 1 2 / 1 0  2 0 : 3 0 h .

C O M P A Ñ Í A :  EL BRUJO 
D I R E C C I Ó N :  RAFAEL ÁLVAREZ

0 8 / 1 0 / 1 0  0 9 / 1 0 / 1 0  2 0 : 3 0  h.

“ R i c a r d o  I I I ”

C O M P A Ñ Í A :  ATALAYA TEATRO 
D I R E C C I Ó N  Y  A D A P T A C I Ó N :

R IC A R D O  INIESTA

2 9 / 1 0 / 1 0  3 0 / 1 0 / 1 0  2 0 : 3 0 h .

“ P r ó s p e r o  s u e ñ a  
J u l i e t a  (o v i c e v e r s a ) ”

C O M P A Ñ Í A :  PÉREZ Y 
G O L D S T E IN  S.L. 

D I R E C C I Ó N :  M A R ÍA  RUIZ

19 y 2 0 / 1 1 / 1 0  2 0 : 3 0 h .  2 1 / 1 1 / 1 0  19:00h.

“ E l  a v a r o ”

C O M P A Ñ Í A :  M O R B O R IA  TEATRO 
T R A D U C C I Ó N ,  V E R S I Ó N  

Y  D I R E C C I Ó N :
EVA DEL PALACIO

1 7 / 1 2 / 1 0  1 8 / 1 2 / 1 0  2 0 : 3 0  h.

“ E n t r e m e s e s  ”

C O M P A Ñ Í A :  TEATRO DE 
C Á M A R A  CHÉJOV 

D I R E C C I Ó N :  C A R M E N  F E R N Á N D E Z  
Y Á N G E L  GUTIÉRREZ

P R E C I O  A B O N O  (7 ESPECTÁCULOS) 70 €

T E A T R O  DE ROJAS
X V III ciclo deteatroclásico

!
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JLU j'jJSNACJOIW

AVDA RIO B O LA D IÉ Z . 34 LO C A L 1 
45007 T O L E D O  (polígono residencial)

T E L :  925 23 49 43 
FAX: 925 23 49 44

Grúas GPT
SERVICIO 24 HORAS

«  649 948 323 
»  649 948 324

Calle Valcavero,l4

® 925 24 59 33
Toledo

PAVIGRES
CERAMICAS

espacios llenos de vida km
C/ Jar ama, 22 TOLEDO  

T e l'-92S 2 3  11 33

POLÍGONO
INDUSTRIAL

- TOLEDO
AQUI
lo encontrarás

JCos íruecoá
(Paraje natural d e  las Barrancas] 

Cira. Comarcal 4.000 /  km.23 
Teléfono 925 78 93 18 

BURUJON (Toledo)

Banquetes de Boda
i T T  &  O I rey S.L.

'•íte ' ¡ í lV t líV  Ctra. Madrid-Toledo, km. 61 
I VÍUUV Telf.: 925 49 0101

, 23 21 39 Fax: 925 23 32 48

MATERIALES DE FONTANERIA 
CALEFACCIÓN Y SANEAMIENTOS

■4

tS.CL-
mM------

MECÁNICA - CHAPA y PINTURA 
BANCADA - HORNO - PINTURA ECOLÓGICA 

AIRE ACONDICIONADO - MONTAJE DE LUNAS 
------- T .n inw  nE VEHÍCULOS

i ACONDICIONAu u  - ----------------
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70/2 DE OCTUBRE DE 2010

Agenda
Cumpleaños
del 1 al 7 de octubre
1 de octubre: Francisco Gómez 
Herruz, director de Revista y Radio 
Aquí, 56, Mari Carmen García Hidalgo, 
catedrática de inglés, Ángel Vicente 
Carvajal, funcionario de la Seguridad 
Social, 59, José Luis Olivares, funcio
nario de Medio Ambiente, 54,
Esperanza Mateo Pérez, funcionaría, 
Ángel Fernández Díaz, 59, Luis Pablo 
Gómez Vidales, 62, María Petra 
Hernando Corrochano, 46, Elena 
Sánchez Santos, 4, Inés Pérez Torres,
9, Alicia Borox, 24.
2 de octubre:José Manuel 
Villarrubia, alcalde de Mora, 37, 
Francis Szekely, Javier Ruiz, perio
dista, 34, Gema Zamorano, auxi
liar de clínica, 36, Beatriz Ramiro 
Sánchez, 37, Miguel Ángel 
Domínguez Paniagua, propietario 
de "La Montería", 46, María 
Antonia García López, 55, 
Montserrat Aguilera Cabello.
3 de octubre: Ángel Felpeto 
Enríquez, vicealcalde del 
Ayuntamiento de Toledo, 63,
María José García, 54, Mario 
Sánchez, 29, Teresa Sánchez Ruiz, 
farmacéutica de Calera y Chozas, 
41, Julián López Escobar, El Ju li, 
torero, 28, Adolfo Cano Montero, 
Coordinador del Teatro de Rojas,

42.
4 de octubre: Estefanía Rubio 
Moreno, estudiante de Nutrición 
de Lagartera, 21, Susana Martínez- 
Armendáriz Riesco, 21, María 
Ortega, triatleta, 21, José Manuel 
Tofiño, Presidente de la 
Diputación de Toledo, 57, 
Alejandro Ballestero, diputado 
nacional, 41, Manuel Gerena, can
tante, 65, María Moyano Rubio, 
estudiante, 15, Juan Manuel 
Peralta, exmiembro de la tuna, 39, 
Manuel Lahera, 37
5 de octubre: Simón Ruiz Martínez, 
27, Raquel García-Page Fernández, 
estudiante, 12, Federico Calero García 
Tapetado, periodista, 52 Eulogio 
Cimadevilla, inspector de policía, 68, 
Itziar Nodal Esteban, 17, Irene 
Rodríguez Sartal, 27, Juan José 
González, Secretario de Empleo de 
CCOO, 58, Javier Ramírez, cámara, 
María Jesús del Regueiro, técnico de 
laboratorio,
6 de octubre: José Antonio Gómez 
Martín, matricero, 53, Pilar Moraleda, 
empresaria del sector de floristería, 
Javier Galán de las Hazas, empresario 
de "El Albero", 55, Claudia Masa, estu
diante, 20 Chema Dionisio, 27, Cristina 
Corchero Rodríguez, estudiante, 18, 
María José Valenzuela, empleada de 
banca, 46.
7 de octubre: Irene López Sánchez, 
administrativa, 29.

Fallecimientos
del 21 al 27 de septiembre
Leoncio García Rojas 84, Teodoro 
Díaz Tru jillo  64, Silveria 
Hernando Pulido 92, Romana del 
Pino Melchor 79, Carmen 
Rubalcaba Ildefonso 90,
Prudencia Morales González 88, 
Francisca López París 96, Loreno 
Martín Molero 66, José Comino 
Gurumeta 82, Francisco Neira 
Jorge 93, José Luis López Pérez 
56, Antonio Felipe Gómez 
Santacatalina 70, José Luis López 
Elez 56, Antonio Felipe Gómez 
Santa Catalina 90, Ascensión 
Miguel Ramos 96, Pedro Sánchez 
Peña 88, Luis del Pino Te11o 67, 
Timoteo Fernández Fernández 78, 
Luis Muñoz Fuentes 86, María 
Teresa Cerdeño Díaz, 67, 
Margarita Santillana Camino 80, 
Valentín Álvarez Mosteiro 85, 
Ju lián De la Cruz de la Fuente 
90, Lorenzo Araújo Fernández 80, 
Antonio Jerez Martín 63, Agapita 
Gallego González 77, José 
Fernández Salamanca 67, Ángel 
Medina de la Torre 64, Reyes 
Sánchez González 82, María 
Gloria Jim énez García Callejo 68, 
Ana María Bolaño Carballo 44, 
Federico Pérez Álvarez 60
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HORÓSCOPO 2 DE OCTUBRE DE 20 10  / 71
Real Cinema 

(Olías)

P O R  EL M Á G I C O  DE T O L E D O
D e l  26 d e  s e p t i e m b r e  a l  2 d e  o c t u b r e

lanes
„ 21 MARZO - 21 ABRIL

Te conviene realizar alguna tarea física 
para descargar la acumulación de 
adrenalina que tienes. Se aproximan 
grandes cambios, existen muchas po- 

: sibilidades de que sientas la tentación 
de ser infiel a tu pareja. Mucho cui
dado, será una semana alocada e im
pulsiva. En el trabajo tendrás la 

[ impresión de que el tiempo no te al- 
¡ canza para culminar todas las tareas,
| sigue adelante vas por buen camino, 
y pronto verás los frutos de tu es- 

I fuerzo.

l i K  
tauro

L 21 ABRIL - 21 MAYO

Aprovecha que estás pletórico y 
que disfrutas de una salud en
vidiable para poner el acento 
en las relaciones, y no sólo las 
románticas. La rutina, en el ám
bito laboral, puede llegar a 
convertirse en una losa que no 
te deje avanzar. La formación 
puede ser la vía para llegar a 
plantearte algún cambio de 
actividad. Evita los celos, sólo 
te producen desconfianzas y 
problemas.

gemims
[  22 MAYO - 21 JUNIO

La vida de pareja se tornará di
fícil estos días, es posible que 
sientas deseos de abandonar 
la relación; calma, no desespe
res la tormenta pasará pronto. 
Un poco más de confianza en 
ti mismo te permitiría desarro
llar tu  trabajo con más ag ili
dad y mejores rendimientos. 
Necesitas el ejercicio físico 
para aclarar tu mente, un de
porte de riesgo no es lo más 
adecuado a tus condiciones.

23 JULIO-2 3  AGOSTO

El especial don de seducción que 
a diario despliegas se verá po
tenciado y te sentirás indinado 
a nuevas conquistas amorosas. 
Un poco de variedad puede ser 
interesante, pero cambiar cada 
día puede resultar agotador; 
esto sucede en todos los ám bi
tos. En el terreno profesional tus 
expectativas se verán satisfe
chas, al obtener el puesto que 
esperabas. Despliegas una gran 
vitalidad estos días.

virgo
24 AGOSTO - 23 SEPTIEMBRE

Tu vida emocional atraviesa un 
período difícil. Las dudas se re
avivan estos días y parece que 
no encuentras la manera de so
lucionarlas. Intenta no depri
m irte, pronto encontrarás la 
salida. En el terreno profesional 
las cosas pintan bastante mejor, 
si das el paso encontrarás las 
condiciones favorables para el 
triunfo. Tus problemas emocio
nales pueden hacer que tu 
salud se resienta. Cuídate.

libra
24 SEPTIEMBRE - 23 OCTUBRE

Por más que lo Intentes los con
flictos no podrán evitarse, te 
sentirás algo despistado res
pecto a la pareja y demandarás 
más comprensión. Una sesión de 
mimos te hará recuperar el 
norte. Los problemas laborales 
se solucionan, consigues que 
mejoren las relaciones con los 
compañeros y eso redundará en 
tu propio beneficio. Aunque pa
rezca raro, la alergia acecha y 
debes tener cuidado.

Es el momento de poner nombre 
a las cosas, en especial a esa re
lación 'n i contigo/n i sin t i 'q u e  
arrastras desde hace tiempo. 
Una vez definida te sentirás 
mucho mejor y las cosas empe
zarán a rodar de manera favora
ble para ti. En el trabajo puede 
haber algún problema conse
cuencia de un malentendido, 
pon las cosas ciaras y todo vol
verá a la normalidad. La salud 
envidiable.

Capricornio
22 DICIEMBRE-2 0  ENERO

No te aísles ni busques la sole
dad en momentos de crisis, hay 
personas que te quieren y te ne
cesitan. Las solución está en el 
dialogo. En el trabajo surgirán 
rencillas y malos rollos. Intenta 
ponerle freno desde el primer 
momento, porque son como una 
bola de nieve, engordan con el 
tiempo. Algo de ejercido te sen
tirá de maravilla, pero no Inten
tes superar marcas olímpicas, 
que ya no estás para eso.

acuario
21 ENERO-1 8  FEBRERO

Tu manera de ser sociable y 
abierta llamará la atención de 
un ser que te Interesa descubrir. 
Mantón el contacto y recuerda 
que las relaciones, como las 
plantas, hay que cultivarlas para 
que florezcan y alcancen su ma
durez. En el terreno profesional, 
esta semana puedes encontrar 
más apoyos que zancadillas de 
los colegas. Mucho cuidado con 
la presión sobre todo los hlper- 
tensos.

cancer
2 JU N IO -2 2  JULIO

Evita caer en un mar de depre
sión si todo no sale como espe
rabas. Pronto surgirá algún 
cambio que disipará la to r
menta y perm itirá el renaci
miento del amor. En materia de 
trabajo, recibirás noticias muy 
esperanzadoras, se aproximan 
oportunidades que no puedes 
dejar escapar. Las preocupacio
nes pueden jugarte  una mala 
pasada, cuidado con el exceso 
de trabajo.

escorpio
24 OCTUBRE - 22 NOVIEMBRE

Tu fam ilia absorbe gran parte de 
tu tiempo, procura destinar un 
rato para hacer aquello que te 
apetece, y no dejes que la rutina 
te ahogue. Visita a los amigos y 
comparte con ellos algún rato de 
risas. Una sesión de'risoterapla' 
con los de siempre puede ser 
clave para mejorar tu salud. En 
el trabajo, tu  sentido práctico 
permitirá que el equipo consiga 
un logro perseguido desde hace 
tiempo.

piscis
19 FEBRERO-2 0  MARZO

La gran imaginación y creativi
dad que tienes se pondrá de ma
nifiesto con una demostración 
hacia alguien que la recibirá con 
los brazos abiertos. En el trabajo 
debes tomar decisiones trascen
dentes, escucha antes los conse
jos de la fam ilia  y los amigos, 
aunque sólo sea para desechar
los. Una caminata de dos horas 
puede ser suficiente para que te 
mantengas en forma, no te con
viene hacer esfuerzos.

Siempre a mi lado 

Híncame el diente 

Machete 

Come, reza, ama 

El gran Vázquez 

Avatar 3D 

El americano

Resident Evil Ultratum ba 3D  

Lope

El aprendiz de brujo

Cam panilla y el gran rescate 

The Karate Kid 

Toy Story

Teléfono 925 - 49 12 91

Cinesur 3D 
(Luz del Tajo)

Buried 

Step Up 3D 

Avatar 3D 

Come, reza, ama 

Astro Boy

Resident Evil Ultratum ba 3D  

El gran Vázquez

El aprendiz de brujo 

El americano 

Híncame el diente 

Como, reza, ama 

Machete 

Lope

Teléfono 925 - 23 46 58
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A C T I V I D A D E S
SALA DE M USCULACIÓN SPIN NING  PlLATES  
GAP BATUKA KICK - BOXING BODY TONIC  

BODY COMBAT ENTRENADO RES PERSONALES  
BAÑO DE VAPOR MASAJES DEPO RTIVO S  

CONSEJOS NUTRICIONALES

N U E V A  A C T I V I D A D
JUDO INFANTIL DE 6 A 10 AÑOS

EL A C O M P A Ñ A N T E  P U E D E  H A C E R  U SO  G R A T U IT A M E N T E  DE
G IM N A S IO  D U R A N T E  E S A  H O R A .

M A R T E S  Y J U E V E S  DE 1 7 : 0 0  A 1 8 : 0 0  H.
I n f ó r m a t e  (7 A M  - 1 1 P M )

AVD. GENERAL VILLALBA, 5 - Telf. 925 22 18 21 - TOLEDC
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